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RadaR

ATÉ QUE ENFIM
Iniciou nesta semana a limpeza do Rio Iracema, tirando um pouco do pavor dos moradores ribeirinhos 

na cidade. Segundo nossas autoridades municipais, o atraso do início do desassoreamento e dragagem do 
rio foi a burocracia, mais uma vez. Aliás, fato que emperra o Brasil, além, claro, da corrupção. Estamos na 
dependência do trabalho para amenizar nossa constante preocupação quando chove na cidade. Inteligente 
e eficiente a comunicação da administração municipal quanto à divulgação dos trabalhos que estão sendo 
realizados... Sentimos a preocupação de todos na solução desse grave problema que assola Maravilha.

AGRADECIMENTO
Inúmeros telefonemas e mensagens de 

gratidão pelo trabalho na conquista do juro 
zero ao empresariado. Estaremos em constante 
acompanhamento para o atendimento a eles. 
Temos que reconhecer o trabalho de todos, 
Poder Executivo municipal, partidos políti-
cos, deputados e a imprensa, que não se calou 
com a injustiça que estava sendo praticada.

VISITA
Recebemos a visita do conceituado 

colega advogado Jones Knap, 
que nos proporcionou ótimos 
momentos de conversação. Ao 

amigo, nosso agradecimento pela 
visita e registramos o seu enlace 
matrimonial, que ocorre neste 
fim de mês. Antecipadamente, 

votos de muitas felicidades!

HONRARIA
Recebemos com muita emoção comuni-

cado da Assembleia Legislativa do Estado de 
Santa Catarina que seremos homenageados 
com a Comenda do Legislativo Catarinen-
se no próximo mês. Segundo o parlamento 
catarinense, é a sua forma de homenagear 
os que fizeram e fazem diferença para San-
ta Catarina. Registramos o fato, pois é algo 
que ficamos gratos pelo reconhecimento.

GRAVE ACUSAÇÃO
“É o PT que está decidindo o que acontece 

no STF”, diz Hélio Bicudo. Segundo o jurista, au-
tor do principal pedido de impeachment contra 
a presidente Dilma, PT está por trás da decisão 
da Corte de travar o rito do processo. “É o 
PT que está decidindo o que acontece 
no STF. Quem foi que colocou esses 
ministros no tribunal? Foi o PT. Eles 
(ministros) não irão julgar nada con-
tra o PT”, afirmou Bicudo. Bicudo, 
um dos fundadores do PT, uniu-se 
aos juristas Miguel Reale Jr. e Ja-
naina Paschoal para 
elaborar a peça. 

ILEGALIDADE NA 
ATUAÇÃO COMERCIAL 
DAS COMUNITÁRIAS

A terceira câmara de direito civil do Tribu-
nal de Justiça de Santa Catarina reconheceu 
por unanimidade que a atuação comercial 
das rádios comunitárias é ilegal. Essa é a pri-
meira vez que o mérito da questão é anali-
sado, criando uma referência jurídica para 
novas decisões sobre o mesmo assunto.

A desembargadora Maria do Rocio Luz Santa 
Ritta, que foi relatora do processo, argumentou 
que a rádio comunitária não pode fazer qualquer 
tipo de captação comercial. “Injustificável, por 
sua vez, qualquer tese no sentido de que a parte 
usa a publicidade para custear a transmissão, 
pois a lei é clara ao proibi-la independentemente 
do propósito dos anúncios”, destacou a julgadora 
em seu voto. Importante que cumpramos aqui 
no Oeste o real papel das comunitárias, que é de 
servir seus associados e não tratarmos como se 
fosse uma rádio comercial normal. Justiça feita. 

Isabel Müller/O Líder
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por Wolmir Hübner

LIÇÕES DE VIDA
Andar em cidade desconhecida sem ne-

nhum mapa é sempre melhor do que andar 
com um mapa errado.

Até nossa próxima edição 
e bom fim de semana! 

Decisão do STF foi celebrada 
na sala de Dilma

Dilma Rousseff e seus operadores políticos celebraram com raro entusiasmo 
as liminares concedidas por ministros do STF para suspender a eficácia do rito 

de tramitação do impeachment definido por Eduardo Cunha. A presidente 
recebeu a notícia no instante em que estava reunida com o comitê de ministros 

da coordenação de governo. O vice-presidente, Michel Temer, beneficiário direto 
de um eventual afastamento de Dilma, testemunhou a cena em silêncio.

OUTUBRO ROSA 
Está ocorrendo neste mês o Outubro Rosa, movimento comemorado 

em todo o mundo que tem por objetivo a conscientização sobre o câncer 
de mama, o tipo de câncer que mais acomete as mulheres, segundo da-
dos internacionais. No Brasil, o Ministério da Saúde participa da cam-

panha com diversas ações, e nossa cidade está com motivos cor-de-rosa 
participando do movimento, aliás, nossa Rede Feminina é muito atuan-
te em Maravilha, e está promovendo amanhã (18) o seu tradicional Chá 
Beneficente. Às abnegadas voluntárias, nossos agradecimentos... E você 
sabia que a lei dos 60 dias garante que os pacientes com câncer tenham 

o direito de iniciar o tratamento pelo SUS até 60 dias após o diagnóstico?
Horário brasileiro 
de verão entra em 
vigor amanhã

CASAMENTO
Em cerimonial de primeiríssima linha, 

participamos, no último fim de semana, do 
enlace matrimonial de Julia e Gilvan... Para-
benizamos a família Spessatto pelo carinho 
na recepção dos convidados, e pela bela 
cerimônia e festa proporcionada aos con-
vidados, que lotaram as dependências do 
Maravilhas Park Hotel. A família Hübner, da 
carismática Rita, esteve presente transmitindo 
um calor humano indescritível. Obrigado...

CLIMA DE NATAL
O prezado leitor já deu uma passadinha pelas 

vitrines da Edu Artes, na Araucária? Se não, suge-
rimos que a visite. Está com todo estabelecimento 
decorado com motivos natalinos. Parabéns à Már-
cia pelo bom gosto. Desejamos ótimas vendas...

REFLEXOS DA 
CRISE NO BRASIL

A Via Varejo, empresa de móveis e ele-
trodomésticos do Grupo Pão de Açúcar, 
dona das redes Casas Bahia e Ponto Frio, 
fechou 31 lojas no terceiro trimestre, segun-
do balanço de vendas da companhia. 

Segundo a empresa, os fechamentos 
ocorridos entre julho e setembro (28 lojas do 
Ponto Frio e três das Casas Bahia) dão conti-
nuidade ao plano de restruturação do grupo 
com foco em unidades deficitárias (com fa-
turamento abaixo do custo de operação).

ROTARY CLUBE 
DE MARAVILHA

Os rotarianos de Maravilha estão organi-
zando, para o dia 29 deste mês, a cerimônia 
de premiação do “Profissional Destaque”, 
focando na valorização do ser humano por 
meio de seu trabalho. Estaremos presen-
tes no evento e dando ampla cobertura.

DIA DO MÉDICO
 
A todos os médicos a nossa homenagem, 

e obrigado pela dedicação nas 24 horas do dia 
em favor da humanidade. A nossa admiração e 
o eterno reconhecimento... Parabéns, médicos, 
pelo seu dia, que amanhã (18) se comemora. 
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Lucas Miguel Gnigler é professor e consultor, 
especializado em Marketing e Gestão 
Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

Os empreendedores costumam super-
valorizar o lançamento de seus negócios. 
Eles imaginam uma grande inauguração. 
Imaginam que vai ser o assunto da cidade. 
Gostariam que a imprensa cobrisse o fato. 
Mas não é mais assim que funciona.

Eu entendo o sentimento: empreender 
é difícil. E é motivo de orgulho para quem 
o faz. Mas existe um problema: em geral, as 
pessoas não ligam para o seu esforço. Em ge-
ral, as pessoas não ligam para a sua empresa. 
Você vai ter que falar, mostrar e provar que o 
que você faz é importante e relevante – para 
as pessoas. Para você, empreendedor, eu já 
sei que é importante. Mas eu, como consu-
midor: por que eu vou ir até a sua empresa, 
gastar meu tempo, ouvir a sua equipe e ainda 
gastar dinheiro? Preciso de um bom motivo.

Outro problema: os empreendedores 
querem que tudo esteja perfeito para a inau-
guração. Investem em decoração, placas, ilu-
minação, fachada, móveis, a estrutura com-
pleta. Mas o perfeito não existe. É melhor 
lançar algo bom, ou até razoável, e construir 
o resto aos poucos. Em negócios, o perfeito 
costuma ser inimigo do bom.

Questiono com certa frequência, neste 
espaço, aquela ideia arcaica sobre empre-
ender: muita gente ainda acredita que o pri-
meiro passo é ter um bom ponto comercial. 
E então descobrir o que “dá dinheiro”, ou o 
que “ainda não tem” na cidade.

E então, depois de tudo, ou quase tudo 
do jeito que ele queria, abre as portas e es-
pera as pessoas entrarem. A parte mais difícil 
costuma ser conquistar clientes: mas ela é 
considerada uma consequência do capricho 
inicial. Não é mais assim que funciona.

O ideal seria que o empreendedor fosse 
lançando sua ideia aos poucos. Quem sabe já 
ir criando confiança antes da grande inaugu-
ração. Criando protótipos, amostras, testan-
do produtos. Colhendo o precioso feedback 
dos clientes. É como o treino antes do jogo.

A inauguração pode ser comemorada. 
É interessante chamar a atenção, criar certa 
expectativa, gerar novidade. Mas isso precisa 
ocorrer na cabeça dos consumidores, e não 
na cabeça do empreendedor – ele precisa ter 
começado bem antes. Se não for por uma 
questão de estratégia de negócio, que seja 
para evitar um grande investimento inicial 
em algo incerto.

E que a inauguração seja muito mais um 
momento que marque a certeza – e não o 
primeiro passo rumo ao desconhecido.

Inauguração 
vazia

Lucas Miguel Gnigler 
www.lucasmiguel.com

Os artigos publicados com assinatura não traduzem a opinião do jornal. Sua publicação obedece ao 
propósito de estimular o debate dos problemas brasileiros e mundiais e de refletir as diversas tendências do 

pensamento contemporâneo. Para colaborar, basta enviar e-mail para editora@jornalolider.com.br.

A Depressão da Política Brasileira
O Brasil está numa situação calamitosa. Mudando a frase: nós 

estamos numa situação calamitosa. Chegamos numa situação de absoluta 
desesperança na política formal no exato momento em que nunca precisamos 
tanto da Política (com “P” maiúsculo). A cena brasiliense é inacreditável. A 
Presidente da República, reeleita há menos de um ano está sujeita aos riscos 
de um impeachment por conta da gestão desastrada da economia em seu 
primeiro mandato. A sua “conversão” à economia, digamos, “tradicional” é 
representada pelo seu Ministro da Fazenda Joaquim Levy que vagueia pelo 
Congresso Nacional tentando convencer os senhores deputados e senadores 
das coisas mais óbvias e necessárias sobre finanças públicas, inflação, 
déficit externo, etc. Os deputados e senadores usam de explícita chantagem 
política contra a Presidente eleita para obter favores para seus compadres e 
assumir um naco de poder em algum ministério, autarquia, empresa pública, 
fundação pública ou qualquer coisa que lhe garanta poder e dinheiro para 
os seus próprios projetos. Estima-se que entre 40 a 60 congressistas estejam 
implicados com a Operação Lava Jato. Estes se aproveitam da fraqueza do 
governo perante a opinião pública para “negociar”, caso as denúncias atinjam 
os seus mandatos populares. Vale notar que boa parte dos “financiadores” 
da classe política estão atrás das grades em Curitiba. O Presidente do Senado 
Federal Renan Calheiros está implicado com um caso que caberia em um filme 
de Luis Buñuel de tão surrealista que é: sua amante tinha a sua pensão paga por 
uma empreiteira que prestava serviços à Administração Pública. O Presidente 
da Câmara dos Deputados está indiciado pelo Supremo Tribunal Federal por 
suspeitas de corrupção. De outro lado, foi flagrado pelo Ministério Público 
da Suíça com cerca de quatro milhões de dólares, sem que saiba a origem dos 
recursos – esta é apenas uma das acusações. Eduardo Cunha é, apesar de todas 
as evidências de que andou agindo com um bando, o dono da “chave” que pode 
iniciar o processo de impeachment contra a Presidente da República. Os partidos 
de oposição, diretamente interessados no processo de impeachment, quase 
nada fazem para extirpar o presidente da Câmara dos Deputados de sua posição 
avantajada. De fato, buscam um acordo com ele para, quem sabe, voltar ao 
governo ou provocar novas eleições (caso o caminho da interdição da Presidente 
venha pelo lado do TSE). Para inviabilizar do governo a oposição votou projetos 
incompatíveis com a adequada gestão da finança pública. Apesar disso, vivem 
a pregar em favor da estabilidade fiscal. O presidente nacional do Democratas, 
outro aguerrido partido de oposição, está com processo aberto no Supremo 
Tribunal Federal por prática de corrupção. Poucos dias antes de ser denunciado 
pelo STF, Maia emprestava sua voz para discursar em ato anticorrupção e 
praguejava contra o governo Dilma. O ex-presidente Lula da Silva, líder político 
histórico do PT, é o pai de uma reformulação política do ministério do governo 
de Dilma Rousseff que trouxe para dentro da administração pública o que há de 
pior no parlamento brasileiro. Ademais, várias notícias na mídia dão conta do 
enriquecimento dos parlamentares petistas, sem que se saiba a legitimidade 
deste enriquecimento. O ex-presidente Fernando Henrique Cardoso, ainda 
hoje líder inconteste do principal partido de oposição, o PSDB, publica um 
“diário” de seus tempos de exercício da Presidência da República no qual 

narra os seus acordos com os políticos de então (muitos deles de agora). 
Dizia-se “enojado” com as tramoias dos políticos, mas prega que não havia 
outra solução senão a de ceder às mazelas do Poder para nele permanecer 
e, eventualmente, reformar o país. Foi assim que conquistou a reeleição, um 
dos maiores males da política brasileira. O cenário político brasileiro, à luz de 
alguns dos exemplos acima explicitados, é simplesmente deplorável. Estamos 
num deserto político infindável. Andamos de um lado a outro e simplesmente 
não acreditamos em mais nada. O paradoxal é que esta crise atual é 
suficientemente substantiva para paralisar a economia (3% de queda do PIB 
neste ano, quase 10% de inflação, um aumento vertiginoso do endividamento, 
déficit fiscal, etc.), mas parece ser, ao mesmo tempo, insuficiente para motivar 
a sociedade, especialmente os empregados e empregadores, a tentar mudar 
o cenário via exercício ativo da cidadania, ou seja, por meio de protestos, 
greves, pressões legítimas sobre o Congresso Nacional. Não dá para acreditar 
que o sistema político possa dar conta de soluções duradouras e consistentes. 
De fato, a sociedade tem de implodir o atual modelo político do Brasil.. 
O próprio de impeachment está se tornando um amálgama insuficiente 
para reunir forças políticas para alterar materialmente o processo político. 
Afirmo isso independentemente de ser pró ou contra o impedimento da 
Presidente Dilma Rousseff. Basta verificarmos as possibilidades que surgem 
num período pós-Dilma. Se o vice-presidente Michel Temer assumir, terá de 
reunir apoio para o seu governo. Hoje o vice-presidente não consegue sequer 
unificar o seu próprio partido. Além disso, o substituto de Dilma terá de fazer 
a mesma coisa que hoje a presidente está a propor: reorganizar a economia 
para que o “analfabetismo” do mandato anterior de Dilma seja saneado. Terá 
força para tanto? Quem o apoiará sabendo que Temer poderá se reeleger 
nas próximas eleições. Se o TSE cassar tanto Dilma quanto o seu vice, o 
convocador das eleições será, imagine só!, o suspeitíssimo e novo Presidente 
da República Eduardo Cunha. Ele terá de convocar eleições em 90 dias, mas 
estas podem demorar para serem organizadas. Com isso, o processo eleitoral 
somará eleições municipais e presidenciais. Enquanto isso, Cunha governa. 
Se ele cair, teremos Renan Calheiros, portador de madeixas cultivadas em 
Recife para onde ia com os aviões da FAB! Há de considerar que, um eventual 
impeachment de Dilma dará a Lula todos os predicados e discursos para pregar 
a ocorrência de um golpe, bem como vociferar contra os necessários ajustes 
econômicos que tem de ser adotados. Lula sabe lidar com rastilhos de pólvora 
e não hesitará em acender o fósforo. Esta é cena deplorável que o nosso país 
está a viver. Há aqueles que ainda creem que toda essa sujeira será limpa por 
meio de um processo endógeno, como se fosse o tal do mercado. Não será! 
Mudanças dependem de ações políticas e de atores que queiram assumir 
os riscos deste terrível momento. Cabe, é claro, observância à Constituição e 
a ordem legal. A atual oposição perde a cada dia credibilidade. As melhores e 
maiores possibilidades do Brasil estão em alguém (um líder, um partido) que está 
em algum lugar (com presença social mínima). Não sabemos ainda quem é. Mas, 
que existe, ah!, Isso existe!

francisco Petros-infomoney
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Muitos casais ainda tem dúvida se podem ou não mudar o regime de 
bens na vigência do casamento, a resposta é sim.  É possível mudar o re-
gime de bens do casamento, de comunhão parcial para separação total, 
e promover a partilha do patrimônio adquirido no regime antigo mesmo 
permanecendo casado.

A decisão é da Terceira Turma do Superior Tribunal de Justiça (STJ), 
que reformou entendimento adotado pela Justiça do Rio Grande do Sul. 
Os magistrados de primeiro e segundo graus haviam decidido que é pos-
sível mudar o regime, mas não fazer a partilha de bens sem que haja a 
dissolução do casamento. Assim, o novo regime só teria efeitos sobre o 
patrimônio a partir do trânsito em julgado da decisão que homologou a 
mudança. 

O relator do recurso interposto pelo casal contra a decisão da Justiça 
gaúcha, ministro Marco Aurélio Bellizze, ressaltou que os cônjuges, atu-
almente, têm ampla liberdade para escolher o regime de bens e alterá-lo 
depois, desde que isso não gere prejuízo a terceiros ou para eles próprios. 
É necessário que o pedido seja formulado pelos dois e que haja motiva-
ção relevante e autorização judicial. 

Riscos: O casal recorrente argumentou que o marido é empresário 
e está exposto aos riscos do negócio, enquanto a esposa tem estabilida-
de financeira graças a seus dois empregos, um deles como professora 
universitária. 

O parecer do Ministério Público Federal considerou legítimo o in-
teresse da mulher em resguardar os bens adquiridos com a remunera-
ção de seu trabalho, evitando que seu patrimônio venha a responder 
por eventuais dívidas decorrentes da atividade do marido – preserva-
da, de todo modo, a garantia dos credores sobre os bens adquiridos 
até a alteração do regime. 

Proteção a terceiros: Bellizze ressaltou que ainda há controvérsia 
na doutrina e na jurisprudência sobre o momento em que a alteração 
do regime passa a ter efeito, ou seja, a partir de sua homologação ou 
desde a data do casamento. No STJ, tem prevalecido a orientação de 
que os efeitos da decisão que homologa alteração de regime de bens 
operam-se a partir do seu trânsito em julgado. 

O ministro salientou, porém, que há hoje um novo modelo de 
regras para o casamento, em que é ampla a autonomia da vontade 
do casal quanto aos seus bens. A única ressalva apontada na legisla-
ção diz respeito a terceiros. O parágrafo 2º do artigo 1.639 do Código 
Civil de 2002 estabelece, de forma categórica, que os direitos destes 
não serão prejudicados pela alteração do regime. “Como a própria 
lei resguarda os direitos de terceiros, não há por que o julgador criar 
obstáculos à livre decisão do casal sobre o que melhor atende a seus 
interesses”, disse o relator. “A separação dos bens, com a consequente 
individualização do patrimônio do casal, é medida consentânea com 
o próprio regime da separação total por eles voluntariamente adota-
do”, concluiu.

O número deste processo não é divulgado em razão de segredo ju-
dicial.

Casal pode mudar regime 
de bens e fazer partilha na 

vigência do casamento

Fique poR dentRo
por Luciane Mozer

Geral
a/05

Reprodução

Movimento Ecológico Amigos do Entre 
Rios esclarece sobre a piracema

A piracema é um fenôme-
no que ocorre com diversas es-
pécies de peixes ao redor do 
mundo. A palavra vem do tupi 
e significa “subida do peixe”. 
O processo recebe esse nome 
porque todos os anos, os peixes 
nadam contra a correnteza para 
realizar a desova.

A piracema é extremamente 
importante para o sucesso re-
produtivo, uma vez que o esfor-
ço físico aumenta a produção de 
hormônios e causa a queima de 
gordura. Os testículos dos peixes 
machos nesse período aumen-
tam de tamanho, ficando reple-
tos de sêmen.

No momento da fecunda-
ção, que ocorre externamente, 
a fêmea lança óvulos na água, 
enquanto o macho lança os es-
permatozoides diretamente so-
bre eles. Após esse momento, os 
peixes descem novamente o rio. 
Vale destacar que ovos e larvas 
também fazem a viagem no sen-
tido contrário ao da piracema 
enquanto amadurecem. No nos-
so país, esse processo ocorre nas 
épocas de chuvas de verão, que 
causam o aumento do nível dos 
rios. Nessa época, também ocor-
re um aumento da temperatura 
da água e do ar.

Um grande obstáculo à pira-
cema é a presença de barragens. 
Os peixes, ao tentarem subir o 
rio, encontram esse obstáculo 
e, muitas vezes, ferem-se grave-
mente, além de ficarem muito 
exaustos. É nesse momento que 
muitos predadores se fartam de 
alimento. Mesmo quando os pei-
xes conseguem se reproduzir, as 

larvas e ovos não conseguem so-
breviver nos reservatórios. Além 
disso, há as turbinas que podem 
causar a morte tanto dos peixes 
quanto dos ovos e larvas.

Vale destacar que, geralmen-
te, as barragens apresentam sis-
temas para a transposição de 
peixes com a finalidade de dimi-
nuir os impactos relatados. Esses 
sistemas consistem normalmen-
te em uma espécie de escada que 
facilita a subida e descida dos 
peixes. Essa escada foi bastan-
te útil nos países do Hemisfério 
Norte, entretanto, nos países da 
América do Sul, não teve tanto 
sucesso.

Pesquisas sugerem que a es-
cada para peixes poderia favo-
recer a extinção desses animais, 
pois cardumes inteiros seriam 
atraídos para locais relativamen-
te pobres. Alguns pesquisadores 
concluíram que, em algumas 

dessas barragens, os peixes so-
bem o rio, porém não descem. 
Isso porque o ambiente pós-bar-
ragem não é adequado para de-
sova e nem para o desenvolvi-
mento de alevinos.

Importante! 
Durante o fenômeno da pirace-

ma, a pesca é geralmente proibida 
por lei, uma vez que os grandes 
cardumes encontram-se no seu pe-
ríodo de reprodução. A captura de 
grande quantidade desses peixes 
nesse período pode ocasionar uma 
diminuição da população de uma 
determinada espécie. Vale lembrar 
que o desrespeito à lei pode ocasio-
nar multa e apreensão do material 
pescado, portanto, antes de arru-
mar seus apetrechos e curtir uma 
pescaria, informe-se a respeito das 
espécies que podem ser captura-
das, certificando-se de que não es-
tão em fase reprodutiva.

 Divulgação

A greve dos bancários, que 
iniciou na terça-feira (06), conti-
nua em todo o país. Pelo menos, 
até o fechamento da edição do 
Jornal O Líder, não havia nenhum 
avanço. A informação é de que a 
proposta econômica apresentada 
pela Federação Nacional dos Ban-
cos (Fenaban), prevendo reajuste 
salarial, pagamento de abono e 
participação nos lucros (PLR), foi 

recusada pelas lideranças sindi-
cais. A Federação aguarda uma 
nova proposta dos bancários para 
que se possa prosseguir nas nego-
ciações que resultem em acordo.

O Jornal O Líder entrou nova-
mente em contato com as agên-
cias bancárias de Maravilha nesta 
semana. A Caixa Econômica Fe-
deral (CEF) está trabalhando li-
mitadamente, isso porque alguns 

colaboradores aderiram à greve. 
Contudo, o atendimento conti-
nua sendo realizado à população. 

Já o Banco do Brasil (BB) está 
com aproximadamente 55% dos 
funcionários trabalhando, po-
rém, sem atendimento interno. 
O Banco está trabalhando com o 
autoatendimento, atendimentos 
telefônicos e transações possí-
veis.

Até o fechamento desta edição, não havia sido 
registrado avanços

Bancários continuam 
em greve no Brasil

CATEGORIA
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Os municípios de Maravilha, An-
chieta, Ouro Verde e Princesa foram 
beneficiados nas últimas semanas 
com o pagamento de R$ 1.488.000 em 
recursos de emendas parlamentares 
do deputado federal Celso Maldaner 
(PMDB/SC), por meio do Fundo Nacio-
nal de Desenvolvimento da Educação 
(FNDE). “O montante será investido 
na aquisição de seis ônibus escolares, 
que irão auxiliar no deslocamento dos 
alunos e trarão maior conforto e segu-
rança no trajeto até a escola”, comemora 
Maldaner. 

Maravilha foi beneficiada com dois 
veículos, em um total de R$ 510 mil. 

Para Maldaner, trata-se de uma 
demanda que deve ser tratada com a 
máxima prioridade, uma vez que a se-
gurança e o conforto dos estudantes no 
deslocamento até os centros de ensino 
se reflete diretamente em seu desem-
penho no ambiente escolar. “Por isso, 
faço questão de lutar por estes recursos 
e garantir que eles sejam pagos o mais 
rápido possível, concedendo melhores 
condições de aprendizado a nossos es-
tudantes”, explica. 

A crise econômica brasileira, 
que atinge diretamente as receitas 
das prefeituras do país passou a ser 
a principal justificativa dos prefei-
tos para uma mudança no repasse 
de recursos da União para os muni-
cípios. Reunidos na última semana 
em Florianópolis, prefeitos de cida-
des dos três Estados do Sul cobram 
alterações no Pacto Federativo, que 
rege a transferência da receita obti-
da através de impostos e que é divi-
dida nas três esferas.

Em seus discursos, a maioria 
dos representantes das associações 
de municípios citou que há risco 
de insolvência das prefeituras, que 
é quando a entidade declara-se 
incapaz de honrar com seus com-
promissos financeiros. A maior 
preocupação atualmente, segundo 
o presidente da Federação Catari-
nense de Municípios (Fecam), José 
Caramori, é com o fechamento das 
contas deste ano. “A situação se 
agravou a partir de agosto. Ago-
ra nos perguntamos como vamos 
fechar as contas este ano. Temos 
obras paralisadas por falta de re-
passe”, frisa.

Os representantes das federa-
ções dos municípios do Rio Gran-
de do Sul, Paraná e Goiás também 
estiveram no evento e reforçaram o 
discurso, que se espalha pelos es-
tados. Em sua fala na abertura do 
evento, Caramori resumiu a atual 

Prefeitos dos três estados do Sul apontaram dificuldades 
financeiras diante da crise

“Nos Perguntamos como fecharemos 
as contas neste ano”, diz presidente 
da Fecam em evento de prefeitos

CONTAS PúBLICAS 

Presidente da Fecam, José Caramori, ao centro da mesa da coletiva de 
imprensa no evento 

Betina Humeres/Agência RBS 

situação das prefeituras na tentativa 
de aumentar os repasses do gover-
no federal e arcar com os custos das 
prefeituras. “Antes íamos a Brasília 
com o lenço e o pires na mão. Hoje 
as lágrimas são de desespero, já 
não vemos perspectiva de como 
resolver tanto com poucos recur-
sos. Tesoureiro da Confederação 
Nacional de Municípios e prefeito 
de Taió, Hugo Lembeck, reforçou 
a importância de se discutir nova-
mente os recursos, principalmen-
te em áreas importantes. Segundo 
ele, na cidade em que ele adminis-
tra, houve a necessidade de corte 
de profissionais importantes da 
área médica por conta da falta de 

dinheiro para pagamento.

Governador pede 
mudança de cultura

Único governador do Sul dos três 
estados do país presentes no evento, 
Raimundo Colombo rechaçou logo 
de início o discurso de mudança 
apenas no Pacto Federativo. Segun-
do ele, é fundamental mudar a cultu-
ra e o modelo de estado atualmente 
existentes no Brasil. “Não lutamos 
contra um governo, mas sim contra 
uma cultura, o que é muito mais di-
fícil. E a crise é a oportunidade para 
esse debate. Falar em Pacto Federati-
vo é limitado, o que precisa é mudar 
o sistema”, destacou.

Emenda

Destino correto

Maravilha receberá ônibus 
escolares

Mauro de Nadal pede apoio para 
manter projeto de reciclagem de 
animais mortos

Divulgação

A Comissão de Finanças e Tri-
butação da Assembleia Legislati-
va aprovou, por unanimidade, na 
quarta-feira (14), proposta do go-
verno do Estado visando mudanças 
na cobrança do Imposto sobre a 
Propriedade de Veículos Automo-
tores (IPVA).

A iniciativa, que tramita sob 
a forma do Projeto de Lei (PL) 
389/2015, pretende abrir a possi-
bilidade de que, nas situações que 
envolvam a transferência de veícu-
los com IPVA em atraso, o antigo 
proprietário do bem também seja 
responsabilizado pelo valor devi-
do, caso o Departamento Estadual 
de Trânsito (Detran/SC) não seja 
comunicado da mudança de titu-
laridade do bem em até 30 dias. A 
comunicação, ainda segundo a pro-
posta, deverá ser feita mediante có-

Autor da proposta inédita no 
Brasil que disciplina a reciclagem de 
animais mortos em propriedades ru-
rais, o deputado Mauro de Nadal foi 
à tribuna na quarta-feira (14) pedir 
apoio dos parlamentares para manter 
a aprovação do PL 277.6/2014. A pro-
posta teve o veto n° 50 do governo do 
Estado sob a alegação que é de com-
petência do governo federal.

De Nadal lembra que foi ao Mi-
nistério da Agricultura debater mu-
danças na legislação justamente para 
que a sua proposição tenha êxito e 
dê segurança aos produtores de aves, 
suínos e bovinos no sentido de dar a 

destinação correta dos animais mor-
tos nas propriedades rurais.  Segundo 
o deputado, na Europa, Estados Uni-
dos e Canadá já existem regras para a 
utilização da matéria-prima dos ani-
mais mortos que seria transformada 
em farinha de carne, óleos e fertili-
zantes e geração de energia.

O projeto foi inspirado em uma 
das missões que fez à Dinamarca, 
Suécia e Finlândia, países onde os 
animais mortos em propriedades 
rurais têm a destinação correta 
evitando problemas ao meio 
ambiente, à saúde humana e dos 
próprios rebanhos e plantéis.

Projeto 
Comissão de Finanças aprova alterações 
na cobrança do IPVA

Fábio Queiroz/Agêrncia AL

pia autenticada do comprovante de 
transferência de propriedade.

De acordo com a exposição de 
argumentos enviada pelo governo, a 
medida tem por objetivo evitar a ne-
cessidade do ajuizamento de ações 
para a cobrança. Em seu parecer, o 
deputado José Milton Scheffer (PP) 

recomendou a aprovação da ma-
téria. “Não encontramos nenhum 
óbice orçamentário ou financeiro 
que impeça a continuidade da sua 
tramitação”. Antes de ir a plenário, 
o projeto, que tramita em regime de 
urgência, ainda será analisado pela 
Comissão de Segurança Pública.



 - MARAVILHA - S C, 17 de outubro de 2015 - edição 351 a/07

microempresário individual: burocrático demais!
MEI – 

O fantástico mundo dos impostos no Brasil: não vou pagar o pato!
A Fiesc, Federação das Indústrias do Estado de Santa 

Catarina, tem um site, onde todos podem acessar, manifes-
tando-se contra o aumento de impostos em nosso país e, 
inclusive, contra a volta da CPMF. Diz o manifesto que toda 
vez que precisa cobrir seus gastos, em vez de cortar despesas, 
o governo acha mais fácil passar a conta adiante. Adivinha 
para quem sobra? Isso mesmo: para as empresas e trabalha-
dores, que já vêm sofrendo com o aumento da inflação, dos 
juros, da taxa de câmbio e das tarifas de energia.  Portanto, 
aumentar ainda mais os impostos e trazer de volta a CPMF vai 
forçar as empresas a fecharem um grande número de vagas 
de empregos, segundo o site. Afetará duramente a indústria, 
o comércio, o setor de serviços e os pequenos empreende-
dores. Com o desemprego em alta, as famílias são as que 

mais sofrem e são obrigadas a reduzir o consumo. Com isso, 
o faturamento das empresas cai, as demissões aumentam 
ainda mais e o governo arrecada menos impostos. Um círculo 
vicioso que só agrava o problema. É o relato. Contudo, o 
que achei mais impressionante (e que nós, simples mortais, 
não temos conhecimento) é a carga tributária sobre alguns 
produtos discriminados no site. Vejamos: se você comprar 
uma bicicleta por R$ 300, pagará R$ 137,79 de impostos. A ga-
solina, cotada em São Paulo a R$ 3,09 (bem abaixo do que 
pagamos aqui) tem uma incidência de imposto no valor 
de R$ 1,86 para aquele valor. A conta de luz, que é exem-
plificada no site a R$ 30,00, incide R$ 14,48 de impostos. 
Uma televisão de R$ 1000 tem R$ 449,40 de impostos. Um 
celular de R$ 500 você paga R$ 200 de impostos. Um carro 

de R$ 82 mil rende impressionantes R$ 42 mil ao gover-
no, em tributos. Quem acessar este site pode “assinar” e 
participar da campanha. Eu já assinei, porque o Brasil é 
o país que tem a maior incidência tributária do mundo. 
Isto é muito pesado para nossos bolsos, pois é uma conta 
que nós acabamos pagando. É uma bela iniciativa. Se não 
colocarmos a “boca no trombone”, se não reclamarmos, 
não nos insurgirmos contra estes absurdos, continuaremos 
pagando a conta. E os lojistas deixam de vender, deixam 
de contratar funcionários, sofrem dificuldades por conta 
deste apetite voraz do governo em cobrar. Não conten-
tes, querem ainda aumentar a carga. Isto, sabemos que é 
inviável. Nossa resposta também pode ser dada através do 
site. Acesse e participe: www.naovoupagaropato.com.br. 

Hoje em dia o Microempreendedor Individual é uma excelente forma de constituir uma empresa. 
Baixa despesa, pouca tributação. Em princípio, mil maravilhas. Todavia, pessoas que têm procurado 
abrir uma MEI têm enfrentado verdadeira maratona burocrática. Isto que São Miguel do Oeste, por 
exemplo, tem agora a “sala do empreendedor”, que deveria por si só facilitar esta caminhada. Infeliz-
mente, não é o que acontece. Curiosamente, uma pessoa que procurou abrir uma MEI me informou 
as exigências, passos, burocracia, idas e vindas para conseguir viabilizar. O que fazem na sala do 
empreendedor, em São Miguel do Oeste, nada mais é do que informar os passos e pedir documentos. 
Claro, você já sai com o número (cadastro) do CNPJ, mas a “via sacra” começa justamente a partir 
daí. O microempresário precisa, depois desta visita, procurar viabilizar. A partir daí, é preciso laudo 
prévio de viabilidade do local, atestado de funcionamento dos bombeiros, alvará sanitário, compro-
vante de inscrição no CNPJ (este que sai na hora), habite-se da edificação com certidão atualizada 
do registro, licença ambiental (em alguns casos), declaração de propriedade ou da imobiliária se o 
local for alugado “autorizando” o funcionamento. Em cada local que o futuro Microempreendedor 
Individual vai, sai com um calhamaço de requisições, e literalmente, tem que correr atrás. É uma 
burocracia sem tamanho e, no meu modesto entender, torna as coisas muito mais difíceis. É preciso 
simplificar, pois o objetivo da criação de empresas desta natureza é justamente fomentar o comércio, 
incentivar a criação de próprios negócios, enfim, dar um acesso facilitado para o cidadão brasileiro 
poder progredir profissionalmente. Então, muitos pensam em desistir no meio do caminho, porque 
a jornada é grande e, muitas vezes, é árdua. Adequações, pedidos de visita e outras situações fazem 
com que existam hoje pilhas e pilhas de requisições esperando para serem deferidas, no caso de 
São Miguel do Oeste. O risco é a pessoa sair com CNPJ, recolher a taxa de R$ 44,40, e esbarrar em 
alguma situação que não permita viabilizar a atividade. Fora isto, depois de toda a maratona atrás 
de tais documentos, viabilizações, autorizações, pedidos, documentos e outras coisas mais, você 
finalmente terá sua empresa. E ainda, caso você tenha trabalhado alguma vez pagando seu alvará 
na prefeitura e pagando seu INSS como contribuinte individual, ainda terá que correr atrás para 
cancelar o alvará e também parar de pagar sua contribuição, pois o Microempresário Individual tem 
esta prerrogativa, a de não recolher mais o INSS mensal. Quando dá certo, realmente é uma boa. 
Pois é. Esperamos que valha a pena. Porque se não der certo, você terá uma dor de cabeça a mais. 
Encerrar atividades. E olha que a fama do Brasil é de oferecer mais dificuldades para encerrar do 
que para abrir. Imagine só o que pode vir para quem quiser fechar as portas. Nem é bom pensar!

Divulgação
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O SUOR VEM ANTES
Não recuo um passo, repito e brado que ninguém pode ser feliz sem se 

realizar por meio de um trabalho. Para as mulheres então nem se fala, ou 
elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.

Claro, o trabalho pode ser a dedicação a uma causa não remunerada, eu 
não falei em dinheiro quando falei em trabalho. E já que a questão ficou bem 
clara, é preciso dizer mais. Dizer, por exemplo, que a ascensão no trabalho, 
as promoções, o sentir-se bem a pessoa no que faz é o resultado de muito es-
forço em casa, à noite... É em casa e à noite que a pessoa estuda, pesquisa, 

se prepara para o dia seguinte de trabalho.

Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...

FALTA DIZER
Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 
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Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...

LUIZ CARLOS PRATES  
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O SUOR VEM ANTES
Não recuo um passo, repito e brado que ninguém pode ser feliz sem se 

realizar por meio de um trabalho. Para as mulheres então nem se fala, ou 
elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.

Claro, o trabalho pode ser a dedicação a uma causa não remunerada, eu 
não falei em dinheiro quando falei em trabalho. E já que a questão ficou bem 
clara, é preciso dizer mais. Dizer, por exemplo, que a ascensão no trabalho, 
as promoções, o sentir-se bem a pessoa no que faz é o resultado de muito es-
forço em casa, à noite... É em casa e à noite que a pessoa estuda, pesquisa, 

se prepara para o dia seguinte de trabalho.

Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
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e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...
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SDR Maravilha

Licitação para combustíveis dos 
órgãos de Governo ocorre na 
próxima semana 

Nesta semana, a Secretaria 
de Desenvolvimento Regional de 
Maravilha, por meio do Departa-
mento de Licitações informou a 
publicação do Edital Pregão Pre-
sencial número 0110/2015 para a 
aquisição de combustíveis e lubri-
ficantes para os automóveis dos 
órgãos públicos dos municípios 
de abrangência da Regional. 

A pregoeira, Veroni Carraro, 
destaca que o pregão acontecerá 
conforme tabela abaixo, sendo 
que as propostas devem ser en-
tregues na data de seleção até o 
horário indicado na tabela. “Os 
interessados em participar devem 
retirar o edital no site http://sdrs.
sc.gov.br/sdrmaravilha, no link 
licitações ou buscar informações 
junto à comissão de licitação no 
Departamento de Licitações da 
Secretaria de Estado de Desen-
volvimento Regional de Maravi-
lha, com endereço a Rua José de 
Anchieta, 199 – Centro”, explica a 
pregoeira.

Abaixo a tabela com datas e ho-
rários para entrega dos envelopes e 
abertura das sessões de cada lote. 

Entrega dos envelopes

Abertura da sessão

Surpresa? Nenhuma
O que são oportunidades na vida? Nada mais que situações cria-

das pela própria pessoa. Antes de mais nada, nossos sonhos nascem de 
nossas circunstâncias, ninguém sonha com algo muito remoto de suas 
circunstâncias, de suas possibilidades, de suas realidades. Pode pare-
cer que não, mas é assim mesmo. No amor, por exemplo, nenhum de 
nós por aqui sonha em encontrar e casar com uma chinesa, operária da 
zona rural de Pequim, não, ninguém faz isso. O sonho do rapaz ali da 
esquina é com a guria ali da outra esquina... Enfim.

Vim até aqui para falar de algo que não me surpreendeu, apenas 
me convenceu ainda mais do que de há muito creio e não arredo pé. 
Cada um de nós pode o que bem quiser na vida, basta querer. Claro, os 
frouxos vão ficando pelo caminho, mas esses são os frouxos, maioria da 
população. Mas esses só ficam pelo caminho porque se dão por venci-
dos antes de tentar alguma coisa, seja o que for. Se tentassem, se persis-
tissem chegaria ao pote do ouro da vida: a realização em alguma coisa.

Pronto, como disse vim até aqui para falar de algo que não me sur-
preendeu. A Universidade de Harvard nos Estados Unidos promoveu 
um debate entre seus estudantes de Direito e presidiários “especialis-
tas” no mesmo assunto. Ninguém sabia quem eram os disputantes, 
nada foi dito de antemão. Resultado? Os presidiários deram uma surra 
de conhecimentos gerais e sobre Direito Penal, sabiam tudo, de tudo... 
Pode isso? Claro que pode.

Eu tive vitiligo, um problema de pele que vai criando manchas bran-
cas sobre o corpo, de origem complicada, não conhecida... Comecei a 
estudar o vitiligo, cheguei ao ponto de desafiar todo e qualquer médi-
co dermatologista sobre o problema. Jamais encontrei um médico que 
soubesse o que eu já não sabia ou mais do que eu sobre vitiligo. Razão? 
“Eu” tinha o problema. Os presidiários americanos foram descobertos 
por algumas pessoas como altamente cultos e conhecedores do Direito 
Penal... Razões? Óbvias. E é isso, leitora, leitor, quando nos enfiamos 
em alguma coisa na vida, com vontade e persistência, chegamos aonde 
bem entendermos. A vontade encurta o caminho para tudo, e a disci-
plina nos leva no colo. Esse tipo de assunto tinha que ser levado, pelos 
professores, para conhecimento e debates em salas de aula. Mas, pufft. 
Qual o que...

CRIME 
O cara foi passando o seu mau-caratismo adiante, sem dó, sem res-

peito. Fortão, já coroa, metido a moderno, tatuado, um “lixão” se achan-
do, desses tipos que nada tendo na cabeça acham que podem ter na 
aparência do corpo. O sujeito namorava pela internet, uma estupidez 
brutal para as mulheres. Conheceu várias, namorou-as e deixou nelas 
marcas para sempre. Intencionalmente ele passava às mulheres, por 
um visível ódio a elas, o vírus HIV. E é infectado, sabe disso e nem aí 
para elas. E aí, o locutor na tevê disse que se ele for condenado pode 
pegar até 4 anos de prisão. Na minha delegacia ele seria tratado “bem 
melhor”, para sempre...

CAMISINHA
Só uma mulher, jovem ou adulta, frouxa dos miolos pode fazer sexo 

com namorado ou amante sem camisinha. Só. – “Ah, mas ele não gosta 
e diz que vai me deixar por eu não confiar nele”! Ah, é? Pois mande-o 
pastar, leitora, opa, quis dizer passear... Era só o que faltava. Mas sa-
bes, pensando bem, estou perdendo meu tempo com a constrangedora 
“maioria” delas...

FALTA DIZER
Quanta ingenuidade! No livro Viva Feliz achei esta preciosidade: - 

“Cante num coral ou na igreja”. Bolas, as levianas do shortinho acham 
graça dessa ingenuidade. Elas cantam é na noite, nas baladas, bah...

Solenidade será no dia 29 de outubro na Cantina Italiana 

Rotary Club realiza mais 
uma edição do projeto 
Profissional Destaque

HOMENAGEM 

O Rotary Club de Maravilha – Cen-
tro realiza na noite de 29 de outubro a 
terceira edição do projeto Profissional 
Destaque. A solenidade de homena-
gem ocorre na Cantina Italiana, com 
início às 20h30.

De acordo com o coordenador do 
projeto, Paulo Pisatto, o objetivo do 
projeto é prestar reconhecimento aos 
profissionais que por seu empenho re-
presentam muito para a sociedade.

Neste ano serão homenageados 
trabalhadores de moinhos, sendo, San-
to Frandoloso, Onorino Frandoloso e 
Valdecir Caxambu. Além destes, o Ro-
tary prestará homenagem a Celeste e 
Elsa Gazoni, da sorveteria Gazoni, que 
ainda desenvolvem a atividade artesa-
nalmente.

Profissionais atuantes em moinhos 
artesanais serão homenageados  

Arquivo/O Líder
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As expectativas pessimistas 
se confirmaram e o comércio va-
rejista registrou o pior resultado 
dos últimos seis anos para o Dia 
das Crianças. De acordo com os 
dados do Serviço de Proteção ao 
Crédito (SPC Brasil) e da Confe-
deração Nacional de Dirigentes 
Lojistas (CNDL), as consultas 
para vendas a prazo caíram 8,95% 
na semana do Dia das Crianças, 
entre os dias 5 e 11 de outubro, 
em relação ao mesmo período do 
ano passado.

Em 2014 o volume de vendas 
já havia registrado uma queda de 
1,50%, mas em anos anteriores, 
os resultados foram positivos: 
crescimentos de 3,15% (2013), 
4,83% (2012), 5,91% (2011) e 8,5% 
(2010). Com o resultado de 2015, 
o recuo acumulado nos últimos 
dois anos já chega a 10,32%. O 
Dia das Crianças é a última data 
comemorativa antes do Natal, e 
funciona como uma tendência 
para as vendas do fim de ano.

As consultas para vendas a 
prazo do Dia das Crianças repe-
tiram o comportamento de baixa 
das demais datas comemorativas 
deste ano: a queda nas intenções 
de vendas parceladas também 
se repetiu no resultado do Dia 

As consultas para vendas 
a prazo ao banco de dados do 
Serviço de Proteção ao Crédito 
(SPC Brasil) e da Confederação 
Nacional de Dirigentes Lojistas 
(CNDL), que refletem o nível de 
atividade no varejo, registraram 
retração de 6,87% no último mês 
de setembro frente ao mesmo pe-
ríodo de 2014. Trata-se da oitava 
queda consecutiva da série his-
tórica. Exceção feita ao mês de 
janeiro, em todos os meses des-
te ano o indicador de vendas a 
prazo registrou variação negativa 
frente a 2014.

Na comparação com agosto, 
sem ajuste sazonal, as vendas 
apresentaram um recuo de 1,10% 
e no acumulado do ano as vendas 
a prazo no comércio apresentam 

queda expressiva de 3,53%.
Na avaliação de especialistas 

do SPC Brasil, o brasileiro está re-
ticente quando o assunto é con-
sumo. O principal fator responsá-
vel pela retração das vendas nos 
últimos meses é a falta de con-
fiança do consumidor, que tem 
evitado tomar crédito para não 
comprometer ainda mais o orça-
mento familiar com novas despe-
sas.  Some-se a isso o fato de os 
lojistas e bancos estarem mais 
criteriosos para conceder cré-
dito. “Estamos observando uma 
tendência de maior rigor no pro-
cesso de concessão de crédito por 
parte do varejista e uma maior 
cautela das famílias na hora de se 
endividar com compras a prazo”, 
observa Honório Pinheiro, presi-

dente da CNDL.
A redução do poder de com-

pra ocasionada pela inflação 
alta e pelo dólar apreciado – que 
também é fonte de pressão infla-
cionária para determinados pro-
dutos, como os importados – são 
outros fatores a serem levados 
em conta para a queda do apetite 
no consumo a prazo, consideram 
os economistas do SPC Brasil. “A 
inflação vem reduzindo o poder 
aquisitivo das pessoas, principal-
mente daquelas com menor ren-
da. Por isso, as compras de pro-
dutos com mais valor agregado, 
que geralmente são parceladas, 
têm sido adiadas ou substituídas 
por compras à vista mais baratas”, 
explica Marcela Kawauti, econo-
mista-chefe do SPC Brasil.

Milhões de brasileiros terão 
que adiantar os relógios em uma 
hora à meia-noite deste sába-
do (17). É o início da temporada 
2015/2016 do horário de verão 
nos estados do Rio Grande do Sul, 
Santa Catarina, Paraná, São Pau-
lo, Rio de Janeiro, Espírito Santo, 
Minas Gerais, Goiás, Mato Gros-
so, Mato Grosso do Sul e no Dis-
trito Federal.

O principal objetivo da medi-
da é, segundo o Operador Nacio-
nal do Sistema Elétrico (ONS), a 
redução da demanda no período 
de ponta, entre as 18h e às 21h. A 
estratégia é aproveitar a intensifi-
cação da luz natural ao longo do 
dia durante o verão para reduzir o 
gasto de energia.

Entre os meses de outubro e 
fevereiro os dias têm maior dura-
ção em algumas regiões, por cau-
sa da posição da Terra em relação 
ao Sol, e a luminosidade natural 
pode ser melhor aproveitada.

Segundo dados do Ministério 
de Minas e Energia (MME), o ho-
rário de verão representa uma re-
dução da demanda, em média, de 
4% a 5% e poupa o país de sofrer as 
consequências da sobrecarga na 
rede durante a estação mais quen-
te do ano, onde o uso de eletrici-
dade para refrigeração, condicio-
namento de ar e ventilação atinge 
o pico.

De acordo com o MME, quan-
do a demanda diminui, as empre-
sas que operam o sistema conse-
guem prestar um serviço melhor 
ao consumidor, porque as linhas 
de transmissão ficam menos so-
brecarregadas. Para as hidrelétri-
cas, a água conservada nos reser-
vatórios pode ser importante no 
caso de uma estiagem futura. Para 
os consumidores em geral, o com-
bustível ou o carvão mineral que 
não precisou ser usado nas ter-
melétricas evita ajustes tarifários.

Segundo o ONS, no horário 
de verão 2014/2015, a redução da 
demanda no horário de ponta foi 
cerca de 2.035 megawatts (MW) 
no subsistema Sudeste/Centro
-Oeste, equivalente ao dobro do 
consumo de Brasília em todo o 
período em que esteve em vigor. 
No Subsistema Sul, a redução foi 
645 MW, correspondendo a uma 
economia de 4,5%.

Os ganhos obtidos pela redu-
ção do consumo de energia global, 
que leva em conta todas as horas 
do dia, foram de cerca de 200 MW 
médios no Subsistema Sudeste/
Centro-Oeste, o que equivale ao 
consumo mensal da cidade de 
Brasília, e 65 MW médios no Sub-
sistema Sul, equivalente ao consu-
mo mensal de Florianópolis.

De acordo com a assessoria de 
imprensa do ONS, a estimativa de 
economia para o horário de verão 
2015/2016 será divulgada nos pró-
ximos dias e não deve ser muito 
diferente do ano passado.

Atualmente o horário brasilei-
ro de verão é regulamentado pelo 
Decreto 8.112, de 30 de setembro 
de 2013, que revisou o Decreto nº 
8.556, de 8 de setembro de 2008. 
Ele começa sempre no terceiro 
domingo do mês de outubro e ter-
mina no terceiro domingo de feve-
reiro do ano subsequente, exceto 
quando coincide com o Carnaval, 
caso em que é postergado para o 
domingo seguinte.

Com o resultado de 2015, o recuo acumulado nos 
últimos dois anos já chega a 10,32%

Vendas no Dia das 
Crianças caem 8,95%, 
dizem SPC Brasil e CNDL

Vendas parceladas caem pelo 
oitavo mês

QUEDA

Registro

dos Namorados (-7,82%), Páscoa 
(-4,93%), Dia das Mães (-0,59%) e 
Dia dos Pais (-11,21%).

Segundo o presidente da 
Confederação Nacional de 
Dirigentes Lojistas (CNDL), 
Honório Pinheiro, o resultado 
é consequência da economia 
brasileira em crise. “Com o acesso 
ao crédito mais difícil, os juros 
elevados e a inflação mais alta, o 
poder de compras do brasileiro 
fica cada vez mais limitado”, 
explica. “Os consumidores 

estão mais preocupados em 
não comprometer o próprio 
orçamento com compras 
parceladas, por isso optaram 
por presentes mais baratos e 
geralmente pagos à vista”, diz 
Pinheiro.

Segundo levantamento do 
SPC Brasil, neste ano os presen-
tes preferidos pelos consumido-
res para presentearem no Dia das 
Crianças seriam as bonecas e bo-
necos, roupas, aviões e carrinhos 
de brinquedo e jogos educativos.

Sábado Mais incrementou vendas para o Dia das Crianças

Arquivo/CDL

Acertando o relógio
Horário de verão começa neste 
fim de semana

Divulgação
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eConoMia e neGÓCioS por Raquel Basso Hübner

STEVE JOBS

As exportações brasileiras do agronegócio 
para o recém-formado bloco TTP (Tratado 
Transpacífico), que inclui 12 países, somaram 
12% do que o Brasil exportou desse setor de 
janeiro a agosto deste ano. Uma coisa é certa, 
formado o grupo, fica difícil, para quem está 
de fora, romper as taxas preferenciais e colocar 
produto nos países participantes, de acordo 
com Francisco Turra, da ABPA (produtores 

e exportadores de carnes de frango e suíno). 
Turra acredita que o país ainda permanecerá 
competitivo, mas não pode se prender a 
acordos que não funcionam, como o do 
Mercosul, e não avançar em outros, como 
o com a União Europeia. Veja os principais 
produtos agropecuários do Brasil exportados 
pelo Brasil para os países que assinaram o 
Tratado Transpacífico:

Acordo global é desafio 
para agronegócio brasileiro 

ganhar mercados

EX-PRESIDENTE 
DO URUGUAI 
DETONA MERCOSUL: 
"OU MUDA, OU 
ENCERRA"

Durante apresentação no Meeting 
Internacional, promovido pelo Lide (grupo 
de líderes empresariais), em Montevidéu, 
Luis Alberto Lacalle, ex-ministro do Uruguai, 
comentou que o bloco deveria aproveitar que 
está prestes a completar 25 anos (em 2016) 
para fazer uma profunda revisão de seu papel 
como organização de negócios entre seus 
países integrantes. Segundo o ex-presidente, 
o Mercosul deveria fugir do atual modelo, 
que mais se assemelha a uma associação 
política, não comercial. "Não é possível que o 
Mercosul só olhe para dentro", criticou Lacalle, 
que argumenta que a principal vocação do 
Mercosul deve ser fomentar o comércio entre 
seus integrantes (Brasil, Argentina, Uruguai, 
Paraguai, mais os países associados: Bolívia, 
Chile, Venezuela, Colômbia, Equador, Peru), 
o que não está acontecendo. "Esta região está 
ficando para trás. Não vai demorar para que 
a África e a própria América do Sul deixem o 
Mercosul para trás". Na rápida apresentação, 
Lacalle não economizou na crítica: "Como está, 
chega de Mercosul. Ou muda, ou encerra".

CRISE LEVA 111 
CATEGORIAS A 
FECHAR ACORDO 
COM REDUÇÃO 
DE SALáRIOS

No ano passado os trabalhadores 
conquistaram aumento real médio acima de 1% 
nas negociações realizadas em todos os meses. 
Neste ano, com exceção de janeiro, os reajustes 
estão abaixo de 1% ou se limitam a repor a 
inflação. Em julho o resultado foi negativo em 
0,3%. Neste ano, até agosto, já ocorreram 111 
acordos coletivos com redução nominal dos 
salários, quase metade deles no Estado de São 
Paulo. Assim, as negociações salariais nestes 
últimos meses do ano serão muito difíceis, diz o 
coordenador da pesquisa da Fipe e responsável 
pelo site salários.org.br, Hélio Zylberstajn. 
“De um lado tem a inflação acumulada de 
quase 10% e uma baita recessão e, de outro, 
empresas em dificuldade de reajustar a folha de 
pagamentos, pois não vendem seus produtos”. 
Quanto à greve dos bancários, a proposta 
econômica apresentada pela Federação 
Nacional dos Bancos (Fenaban) foi recusada 
pelas lideranças sindicais. A Federação aguarda 
uma nova proposta dos bancários para que 
possamos prosseguir nas negociações que 
resultem em acordo.

GOVERNO DE SC 
PREVÊ 8 MILHÕES DE 
TURISTAS NO VERÃO, 
COM ALTA DE 30%

O número de turistas esperado é resultado 
da soma de visitantes estrangeiros, moradores 
de outros estados brasileiros e também de 
catarinenses de outras cidades que viajam para o 
litoral durante o verão, explicou o governo. "Essa 
será uma das principais temporadas de verão da 
nossa história, resultado de fatores como a alta 
do dólar, o nosso bom relacionamento com países 
do Mercosul e também do trabalho de promoção 
de Santa Catarina que fizemos dentro do país", 
explicou o secretário de Estado do Turismo, 
Cultura e Esporte, Filipe Mello.

 

CORTE DE GASTOS 
DO GOVERNO 
FAz CORREIOS 
CANCELAREM 
CONCURSO

Os Correios cancelaram o concurso que estava 
previsto para 2015. Segundo a empresa, a decisão 
foi motivada pela determinação do Ministério do 
Planejamento, Orçamento e Gestão de que as es-
tatais não ampliem o número de funcionários em 
2016.

Segundo informações do jornal Zero Hora, a 
medida faz parte do ajuste fiscal do governo federal 
para conter gastos. A lotação dos aprovados 
compreenderia o Distrito Federal e os estados do 
Amazonas, Bahia, Minas Gerais, Mato Grosso do Sul, 
Mato Grosso, Pernambuco, Paraná, Rio de Janeiro, 
Rio Grande do Sul, Santa Catarina e São Paulo. O 
concurso é sempre um dos mais aguardados do 
Brasil. No último certame, por exemplo, mais de um 
milhão de pessoas se inscreveram.

Até 2014, o automóvel fabricado no Brasil 
era um dos mais caros do mundo. Só que a crise 
econômica virou o câmbio às avessas. Agora, 
com a moeda nacional desvalorizada, os veículos 
daqui estão mais baratos que seus equivalentes 
lá de fora. Até 2014, o automóvel fabricado no 
Brasil era um dos mais caros do mundo. Só que a 
crise econômica virou o câmbio às avessas. Agora, 
com a moeda nacional desvalorizada, os veículos 
daqui estão mais baratos que seus equivalentes 
lá de fora. A R7 Carros selecionou modelos 
comercializados mundialmente que, há pouco 
tempo, tinham no Brasil valores exorbitantes para 
os padrões globais, veja alguns modelos:

Por conta do dólar, carros brasileiros estão entre os mais baratos do mundo



 - MARAVILHA - S C, 17 de outubro de 2015 - edição 351

Geral
a/12

EMPRESáRIO DO ANO 2015

Airton Adolfo Stieler, Celso Camilo Broetto e Patrick Canton concorrem nesta categoria

Conheça os finalistas da categoria 
Prestação de Serviços

No próximo dia 23, será realizada a 
solenidade de premiação do Empresá-
rio do Ano 2015 e Destaques Empresa-
riais. O evento é uma iniciativa da CDL/
Associação Empresarial de Maravilha e 

do Núcleo da Mulher Empresária, com 
apoio da prefeitura de Maravilha e pa-
trocínio do Sicoob Credial.

Nesta semana vamos enfatizar os 
currículos dos finalistas da categoria 

Prestação de Serviços: Airton Adolfo 
Stieler (Multi-Aço), Celso Camilo Broet-
to (LB Contabilidade) e Patrick Canton 
(MHNet). 

A recepção da solenidade será a 

partir das 19h30 e o evento inicia às 
20h. Os ingressos, incluindo jantar e 
baile com a banda Sabor do Som, po-
dem ser adquiridos com as nucleadas 
ou na CDL/Associação Empresarial, 

no valor de R$ 60 para associados e R$ 
70 para outros convidados. Para mais 
informações sobre o evento, os associa-
dos podem contatar a CDL/Associação 
Empresarial.

CONFIRA ABAIXO A TRAJETóRIA DOS EMPRESáRIOS CLASSIFICADOS NA CATEGORIA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS

Airton Adolfo Stieler: esposo de Marli Stieler, com 
quem teve os filhos Renata e Leonardo, o empresário Air-
ton Adolfo Stieler nasceu em 5 de maio de 1965 e formou-se 
no curso técnico em Contabilidade. Trabalhou por alguns 
anos na empresa Hermes Macedo S/A e posteriormente 
adquiriu uma empresa de discos e fitas cassete.

As atividades da Multi-Aço iniciaram em 1994, com 
indústria de perfilados, cortes e dobras em chapas e dis-
tribuição de produtos siderúrgicos. Ao longo dos anos foi 
investindo em sua estrutura e incrementando novos servi-
ços, como a fabricação de estruturas metálicas e baias para 
suinocultura. Hoje, Airton e seu sócio, Claudemir Alvino 
Stieler, comandam a empresa com 31 colaboradores e atu-
ação no Oeste catarinense, Noroeste do Rio Grande do Sul 
e parte do Sudoeste do Paraná.

Os últimos investimentos têm sido voltados à compra 
de equipamentos para conformação do aço e de chapas em 
aço carbono galvanizado. Junto à comunidade, a Multi-A-
ço contribui com entidades sociais, entre elas a Associação 
Maravilha de Futsal (AMF). Stieler também já atuou como 
colaborador do Grupo Escoteiro Raízes e participou da di-
retoria da Associação de Pais e Professores (APP) da Escola 
de Eduacação Básica Nossa Senhora da Salete.

Celso Camilo Broetto: esposo de Marilene do Prado Broet-
to e pai de Leonardo e Bruna, Celso Camilo Broetto nasceu em 
27 de fevereiro de 1970. Com curso técnico contábil, formou-se 
em Ciências Contábeis e se especializou em Perícia Contábil 
e Auditoria de Gestão. A história da LB Contabilidade iniciou 
em 1992 e, em fevereiro de 1994, Broetto assumiu o comando 
da empresa, que na época tinha cinco clientes e funcionava em 
casa, onde ele trabalhava no período noturno. Com o aumento 
na demanda de trabalho e clientes, em 2002, Celso e a esposa 
Marilene abriram o escritório na Galeria Beduschi.

Em 2011 o escritório mudou para sua sede própria, onde 
está atualmente, e presta serviços na área contábil, fiscal e re-
cursos humanos, dentre outras atividades ligadas à contabi-
lidade das empresas. Nos anos 2011 e 2012 Broetto também 
atuou como professor do curso de Ciências Contábeis da Uno-
esc, no campus de Pinhalzinho. De 2011 a 2014 foi delegado ti-
tular do Conselho Regional de Contabilidade (CRCSC), na de-
legacia de Maravilha, onde hoje atua como delegado-adjunto.

Com o aumento das exigências no setor contábil, a em-
presa investe constantemente na atualização e capacitação da 
equipe, formada por 10 colaboradores. Celso participou da di-
retoria da CDL/Associação Empresarial por sete anos, é mem-
bro-fundador do Núcleo dos Profissionais Contábeis e atuou 
na implantação da delegacia do CRCSC em Maravilha.

Patrick Canton: Patrick Canton nasceu em 28 de março de 
1978, é casado com Edimara Becker e tem duas filhas: Marilia 
e Valentina. Iniciou sua carreira como autônomo aos 16 anos, 
prestando serviços na área de informática em Cunha Porã. 
Também foi professor em uma escola de informática em Fre-
derico Westphalen/RS e, em 1998, veio para Maravilha atuar 
como técnico. Após um ano, entrou como sócio da InfoPoint, 
onde permaneceu até 2013.

Em 2002, na época com um sócio, fundou a MHNet, que 
passou a oferecer acesso à internet para Maravilha e região. 
Foi em 2011 que a empresa começou investir em redes de fibra 
óptica e hoje interliga mais de 100 municípios nos três estados 
do Sul. Além do acesso à internet, a MHNet fornece intranets, 
hospedagem de domínios, servidores de e-mail, telefonia fixa e 
comutada com portabilidade numérica, além de estar iniciando 
atividades de TV a cabo. Atualmente, a empresa conta com 120 
colaboradores e está constantemente inovando para melhorar 
os serviços.

A MHNet contribui com a comunidade oferecendo, sempre 
que possível, acesso à internet e telefonia a Apaes, órgãos de po-
lícia e bombeiros e eventos de entidades. Também está desen-
volvendo um novo projeto para disponibilizar equipamentos e 
acesso gratuito em praças públicas e auxilia eventualmente pes-
soas que estão impossibilitadas de pagar pelos serviços.

Fotos: CDL/AE
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Dr. Geovani DelevattiMediCina e SaÚde

Por que devo ir ao psicólo-
go? Psicólogo não é coisa 
de maluco? Vou ficar de-
pendente do psicólogo? 

Realmente preciso disso?  
Essas dúvidas, receios e medos 

são os maiores empecilhos para a 
psicoterapia. Creio que as defesas 
psicológicas de uma pessoa são os 
produtores e mantenedores des-
ses receios em sua maior parte. 
Inconscientemente a pessoa se 
‘faz de forte’ e independente ou 
sustenta um preconceito para es-
capar da terapia.

Só que os prejuízos em longo 
prazo são piores. As pessoas só 
costumam ir ao psicólogo quan-
do o nível de angústia e a dor são 
muito grandes e ou o estrago já 
está insuportável.

O tempo de cada psicoterapia 
depende muito do problema em 
questão: de meses a anos. Numa 
primeira consulta o psicólogo 
recebe a queixa do paciente, re-
colhendo dados para esclarecer o 
problema. No processo o psicólogo 
pode aplicar testes. Depois formu-
la uma hipótese diagnóstica (das 
causas do problema) e elabora um 
plano flexível de tratamento.

A alta dependerá da relação e 
da aceitação do paciente com as 
técnicas, não há possibilidade de 
dependência total com o psicote-
rapeuta. Ainda vale ressaltar que é 
dever do psicólogo respeitar o si-

gilo profissional a fim de proteger, 
por meio da confidencialidade, a 
intimidade das pessoas, grupos ou 
organizações. 

A psicologia é uma profissão 
regulamentada em lei, e possui 
um Conselho Federal que busca 
fiscalizar e orientar e apoiar a pro-
fissão.  

O QUE É TERAPIA?
A psicoterapia (tratamento 

psicológico) é uma potente ferra-
menta de ajuda e de crescimento 
pessoal que se utiliza de técnicas 
psicológicas científicas, específi-
cas de acordo com as necessida-
des e características individuais de 
cada pessoa, promovendo mudan-
ças positivas e efetivas.

Através da psicoterapia é pos-
sível:

• Elevar a autoestima e obter a 
segurança e a confiança que pro-
movem melhor qualidade de vida.

• Resolver conflitos emocio-
nais, tais como situações de alta 
ansiedade, pânico, estresse, de-
pressão, medos, timidez, fobias, 
bloqueios, compulsões, traumas, 
etc.

• Melhorar e enriquecer as re-
lações: entre o casal, na família, 
com os amigos/as, no trabalho, 
etc.

• Superar medos: de falar em 
público, de dirigir, de enfrentar si-
tuações conflituosas, de errar, de 

Divu
lgaçã

o

Psicóloga Karoline Couto

estar entre outras pessoas, etc.;
• Superar dificuldades escola-

res e de aprendizagem.
• Tratar distúrbios alimentares 

como obesidade, compulsão ali-
mentar, bulimia, anorexia.

• Entender os fatores que cau-
sam o estresse, aprender a lidar 
com eles e superá-los!

Se você tem um problema, 
não consegue resolvê-lo 
sozinho, procure um (a) 

psicólogo (a) de sua confiança, 
você só tem a ganhar com isso!
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O mundo deve começar a se preocupar com a destinação 
correta do lixo eletrônico e fomentar a cultura do reuso, da 
reciclagem de materiais e da logística reversa

Atualmente o mundo vive 
na era digital. Nos últimos 
anos a população presen-
ciou um grande avanço da 

tecnologia e, com isso, houve um 
aumento considerável no consumo 
de equipamentos eletrônicos. Tudo 
isso veio ao encontro da população, 
pois hoje há maior acesso ao entre-
tenimento e à comunicação, além 
do aumento considerável da produ-
tividade. 

Contudo, essa evolução ocasio-
nou um ponto negativo: o aumen-
to significativo do lixo eletrônico, o 
que se deve muito à aceleração da 
vida útil dos aparelhos tecnológicos 
que ganham atualizações e novas 
funcionalidades em espaços de 
tempo cada vez mais curtos.

O Brasil aprovou, em 2010, a Po-
lítica Nacional de Resíduos Sólidos 
(PNRS) para padronizar a forma de 
tratar o lixo e incentivar a recicla-
gem. Um dos pontos fundamentais 
da nova lei é a chamada “logísti-
ca reversa”, que é um conjunto de 
ações que facilita o retorno dos resí-
duos a quem os produziu para que 
eles sejam tratados ou reaproveita-
dos em novos produtos. Conforme 
as novas regras, os envolvidos na 
cadeia de comercialização dos pro-
dutos, desde a indústria até as lojas, 
deverão estabelecer um consenso 
sobre as responsabilidades de cada 
um. 

De acordo com um relatório 
publicado pela United Nations Uni-
versity, o mundo produziu cerca de 
41,8 milhões de toneladas de lixo 

eletrônico. Apenas no Brasil estima-
se uma produção de aproximada-
mente 1,4 milhão de toneladas em 
2014. Em 2018 a expectativa global 
é de atingir a marca de 50 milhões 
de toneladas.

Diante desses números, a popu-
lação deve começar a se preocupar 
com a destinação correta do lixo 
eletrônico e fomentar a cultura do 
reuso, da reciclagem de materiais e 
da logística reversa.

EM MARAVILHA
O município de Maravilha, por 

meio da secretaria de Obras e che-
fia de Patrimônio, vai promover, 
entre os dias 19 e 23 de outubro a 
coleta de lixo eletrônico. O material 
será recebido nas dependências da 
Secretaria de Obras (garagem) e 
entregue a uma empresa especiali-
zada no serviço. O horário de rece-
bimento dos resíduos é das 12h30 
às 18h30. Para esclarecer dúvidas, 
o telefone é o 49 3664 0044 – ramal 
262, com o chefe de Patrimônio, Ro-
drigo Motter.

Conforme o município, a inicia-
tiva é uma necessidade que vem há 
tempos se configurando em Mara-
vilha. “Há bastante descarte ilegal 
desses e outros materiais e busca-
mos uma solução para alguns ti-
pos de resíduos. Esperamos que a 
campanha dê bons resultados para 
nossa cidade e principalmente 
para o meio ambiente”, comenta a 
prefeita, Rosimar Maldaner.

De acordo com o chefe de Pa-
trimônio, a empresa que virá re-

colher os resíduos é de Chapecó 
e foi procurada pela Administra-
ção para prestar o serviço. “Cada 
morador que queira descartar os 
materiais, de acordo com os crité-
rios da empresa, deverá levar até 
a garagem para triagem e seleção. 
O serviço não terá custos para a 
comunidade. A única coisa que a 
pessoa precisa fazer é verificar se 
o resíduo que quer descartar será 
aceito pela empresa e então levar 
até a garagem, ou seja, na Secreta-
ria de Obras”, justifica Motter.

ITENS QUE A 
EMPRESA ACEITA

A empresa aceita monitores, 
desde que completos e fechados; 
CPUs; nobreaks; estabilizadores; 
centrais telefônicas e de alarmes; 
notebooks; todos os tipos de ca-
bos e fios; placas em geral; fontes; 
HDs; celulares; tablets; pilhas e 
baterias; televisores, desde que 
completos e fechados; climatiza-
dores; ar-condicionado; máquinas 
de lavar roupas e louças, desde que 
contenham o motor; toda a linha 
de eletrodomésticos – batedeira, 
liquidificador, forno elétrico, micro
-ondas, ferros elétricos, secadores 
de cabelo, fogões a gás e lenha. Em 
relação às lâmpadas, a empresa 
também poderá recolher, porém, 
haverá um custo de R$ 0,80 por 
unidade.

A campanha vai até o dia 23 e a 
prefeitura já avalia a possibilidade 
de novas coletas, até com outros 
tipos de resíduos.

Reutilização do lixo
Outra possibilidade que está crescendo no mundo é a reutiliza-

ção do lixo eletrônico para transformar em arte. O lixo é transforma-
do em lixeiras, vasos de plantas e até sofás.

Jornal O Líder/Divulgação

Muitos materiais 
eletrônicos são 
descartados 
incorretamente 
no município

Fotos: Divulgação
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Aproximadamente 4.940 metros do Rio Iracema serão limpos 

Isabel Muller/O Líder

Primeiro trecho está 
praticamente pronto
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VOCÊ ACREDITA QUE A DRAGAGEM DO RIO 
IRACEMA IRá AMENIzAR O PROBLEMA DOS 

ALAGAMENTOS EM MARAVILHA?

Fizemos esta pergunta para os maravilhenses por meio do site 
www.wh3.com.br. A população colaborou e 58,7% dos participan-

tes acreditam que vai sim amenizar, pois muitos entulhos serão 
retirados. Os outros 41,3% pensam que devido ao volume de água 

das últimas chuvas é necessário fazer um investimento maior. 

Dragagem e desassoreamento do 
rio teve início na tarde de terça-feira 
(13). Aproximadamente 4.940 metros 
do rio devem ser limpos 

SAIU DO PAPEL 

ILAINE ROHDEN

Nesta semana, os maravilhenses, 
principalmente os ribeirinhos do Rio 
Iracema, começaram a respirar um 
pouco mais aliviados. O motivo foi o 
início dos trabalhos de dragagem e de-
sassoreamento do rio, na tarde de terça-
feira (13).  

De acordo com a administração, 
a licença ambiental foi emitida pela 
Fundação do Meio Ambiente (Fatma) 
no dia 9, autorizando a prefeitura a de-
sassorear 12 trechos do rio e retirar um 
volume aproximado de 10.231,93 me-
tros cúbicos de material. A licença havia 
sido solicitada no dia 28 de agosto.

A prefeita, Rosimar Maldaner, des-
taca que a obra é extremamente im-
portante e necessária, principalmente, 
pelas previsões do tempo que foram 
divulgadas pela Defesa Civil. “Mui-
tos municípios estão sofrendo com as 
cheias. Nossos vizinhos gaúchos, os ca-
tarinenses do Planalto Norte e cidades 
aqui bem próximas estão passando por 
eventos climáticos muito semelhantes 
ao do dia 14 de julho em Maravilha. Por 
isso, enquanto não vencíamos a etapa 
burocrática ficamos muito angustia-
dos”, salienta. 

Para a prefeita o desassoreamento 
é uma solução de desobstrução para o 
escoamento da água. “Vamos remover 
o que está obstruindo o fluxo hídrico 
do rio e garantir mais segurança, caso 
sejam confirmadas as previsões da De-
fesa Civil e Epagri/Ciram de bastante 
chuva nos próximos meses”, pontua.

Rosi explica que para o município 
obter a licença, foi apresentado um 
projeto feito por técnicos da área am-
biental e de engenharia, detalhando 

todo o trabalho. “O rigor da legislação 
ambiental também é importante e pela 
licença, temos que realizar a obra em 
períodos de pouca chuva. Devemos 
realizar o controle a coleta e destinação 
adequada dos resíduos sólidos que se-
rão retirados do rio, o monitoramento e 
controle ambiental e também a ampla 
divulgação da obra”, destaca. 

De acordo com o vice-prefeito, San-
dro Donati, os responsáveis pelo proje-
to de dragagem e desassoreamento 
foram a engenheira ambiental Patrícia 
Boff e o engenheiro Civil Jorge Dum-
mer com o apoio da Defesa Civil Muni-
cipal, cujo responsável é Valdecir Sarto-
ri. “O desassoreamento é uma medida 
que muitos municípios tomam para 
evitar alagamentos e transbordamento. 
Vamos atacar pontos críticos onde a va-
zão da água é prejudicada”, ressalta. 

De acordo com a Administração, o 
trabalho será realizado com máquinas e 
equipamentos da prefeitura, sendo que 
inicialmente uma escavadeira hidráuli-
ca e quatro caminhões começaram as 
tarefas. As demais máquinas também 
estarão à disposição deste trabalho de-
vido à sua urgência e importância.

EXIGêNCIAS 
PARA LIBERAÇÃO 

DA LICENÇA
Donati frisa que entre as condições 

exigidas na licença ambiental, desta-
ca-se o descarte dos resíduos sólidos 
que serão encontrados durante a dra-
gagem. Ele explica que o material vai 
passar por uma triagem durante o pro-
cesso de limpeza ainda nas margens do 
rio. “Vamos encaminhar os resíduos da 

triagem para o aterro sanitário. O res-
tante do material dragado (solo, barro, 
material orgânico, galhos) será depo-
sitado na área pública municipal no 
loteamento Estrela onde passará por 
uma segunda triagem, evitando que 
qualquer resíduo sólido fique neste lo-
cal”, frisa.

A prefeitura elaborou um percurso 
para os caminhões levarem o material 
dragado até a área de descarte. Donati 
explicou que o trajeto será pelas ave-
nidas Anita Garibaldi, Jorge Lacerda e 
Maravilha devido à pouca declividade 
dos locais evitando o transbordamento 
da carga que é úmida.

Para obter a autorização de dragar 
o rio, o município também apresentou 
um programa de compensação am-
biental obrigatório que será aplicado 
pela Prefeitura. Neste programa a pre-
feitura se compromete em recompor 
as faixas de APP no leito do Rio Iracema 
e realizar um programa de educação 
ambiental no município. “Seguimos 
rigorosamente a legislação ambien-
tal para todo este processo. Desde o 
encaminhamento da licença tivemos 
acompanhamento técnico e apresen-
tamos um projeto contemplando a 
limpeza e respeitando o meio-ambien-
te”, assinala a prefeita. 

PRAZOS 
De acordo com a prefeita a licen-

ça ambiental tem prazo de validade 
de 12 meses. A realização do trabalho 
depende de condições climáticas fa-
voráveis, não podendo ser realizada 
em períodos de chuva, por exemplo. 
“Nossa determinação para a equipe 
que está cuidando do trabalho é que 
seja executado com cautela, seguindo 
as exigências da licença ambiental e 
causando o menor impacto possível 
no transporte dos resíduos que serão 
retirados do rio. Pretendemos concluir 
com a maior brevidade. Reunimos a 
equipe no início do trabalho, terça-fei-
ra, e pedimos agilidade e qualidade no 
trabalho”, pontua. 

Donati lembra que é importante 
destacar que obras de dragagem cau-
sam impactos na cidade. “Movimen-
tação de veículos, sujeira devido ao 
material recolhido ser solo úmido, lodo 
e para isso montamos uma estratégia 
de transporte percorrendo apenas tre-
chos com pouca declividade para que 
não haja transbordamento da carga. 
Esta obra dá mais segurança para a 

comunidade e queremos também que 
todos se sintam fiscais desse trabalho”, 
comenta. 

“Além dos jornais e rádios da nos-
sa cidade e do site da prefeitura (www.
maravilha.sc.gov.br), nós também esta-
belecemos a página no Facebook (Pre-
feitura de Maravilha) e o whatsapp (49 
9815 1549) para tratar das questões do 
município com a nossa comunidade que 
é muito atuante. Pedimos a todos que 
acompanhem o andamento e o trabalho 
desta obra e das demais que a prefeitura 
está executando”, acrescenta a preita. 

APROFUNDA-
MENTO DO RIO 

Além da dragagem e desassorea-
mento do rio, a prefeita frisa que estão 
trabalhando em um projeto definitivo 
para o Rio Iracema desde que assumi-
ram a administração. “Conseguimos 
avançar e chegar num pré-projeto 
que apresentamos para o secretário 
Milton Hobus, da Defesa Civil em fe-
vereiro deste ano. Naquele momento 
a Defesa Civil nos solicitou o estudo 
hidrológico. Sem este estudo hidroló-
gico não teríamos condições de con-
tinuar com o projeto de aprofunda-
mento. Licitamos duas vezes o estudo 
e não apareceram empresas. É um tra-
balho altamente técnico e minucioso. 
Na terceira tentativa de licitação a em-
presa Estelar venceu e já assinamos o 
contrato”, esclarece. O estudo para o 
aprofundamento do Rio Iracema tem 
prazo de 70 dias para ser concluído. 

Quais os 12 trechos 
que serão limpos?

De acordo com o vice-prefeito, 
Sandro Donati, o trabalho come-
çou pelo trecho do rio próximo à 
Rua Prefeito Albino Cerutti Cella 
até a Avenida Araucária. Todos os 
trechos ficam no perímetro urba-
no. A extensão aproximada libera-
da para limpeza é de 4.940 metros. 

O primeiro trecho, que está 
praticamente todo limpo, compre-
ende a Rua Prefeito Albino Cerutti 
Cella até a Avenida Araucária. De 
acordo com a licença o trecho tem 
extensão aproximada de 223,56 
metros e o volume dragado esti-
mado no local é de 737,75 metros 
cúbicos.

Os outros locais que serão 
dragados ficam entre a Rua Nereu 
Ramos e a Travessa Coroados; en-
tre a Rua Nereu Ramos e a Avenida 
Araucária; entre a Avenida Prefeito 
Albino Cerutti Cella e a Duque de 
Caxias; também entre a Duque 
de Caxias e a Presidente Dutra; 
Rua José Bonifácio até a Presiden-
te Dutra ; Rua José Bonifácio até a 
Engenheiro José Leal Filho; Rua 
José Leal Filho e a Orlando Valério 
Zawadzki; entre a Orlando Valério 
Zawadzki e a Avenida Sul Brasil; 
entre a Avenida Sul Brasil e a Ave-
nida Presidente Vargas;  entre a 
Avenida Presidente Vargas e a Ave-
nida Entre Rios e também entre a 
Avenida Entre Rios e a BR-282.

Não, pois com o volume de água 
das úlmas chuvas é necessário 
fazer um invesmento maior

Sim, vai amenizar, pois muitos 
entulhos serão rerados

41,3% 

58,7%
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Aniversariantes: 
17-10 Cecilia Maria Rodrigues (Mercado Rodrigues); Giovani 

Francisco Radaelli (Quimilimp); 18-10 Julmir Vicari (Rádio Difuso-
ra); Ricardo Marcelo Ebert (Metalmax); 19-10 Ademir Realdo Albre-
cht (Iguatemi Alimentos); Marcelo Luiz Engelmann (MM Bebidas); 
Valdomiro de Queiroz (Mundial Motos); 20-10 Vanderlei Nicola (Su-
per Auriverde); Joel Rollwagen (Mecânica do Alemão); Taiane da Sil-
va (Cravo e Canela); 21-10 Dhiego Drago (Vitalità Cabelo e Estética); 
Diego Naue Mocelin (Cia do CD); Daniel Kist (Destak Design e Ino-
vação); Mara Zanivan (Ousadia); 22-10 Adriano Alba (Agropecuária 
Alba); Sandra Fávero (Ecoo Print); 23-10 Max Zanella (Max Veste). 

17-10 Curso de Mecânica Básica para Mulheres, sábado, das 14h 
às 18h, na mecânica Chicão Motores.

19-10 Reunião do Núcleo do Comércio de Santa Terezinha do 
Progresso, segunda-feira, às 19h, em STP.

20-10 Reunião de diretoria, terça-feira, às 7h, na CDL/Associação 
Empresarial.

21-10 Reunião do Núcleo Metalmecânico, quarta-feira, às 7h, na 
CDL/Associação Empresarial.

21-10 Reunião do Núcleo de Automecânicas, quarta-feira, às 
19h30, na Mecânica Automotor.

22-10 Reunião do Núcleo dos Profissionais Contábeis, quinta-
feira, às 13h, na CDL/Associação Empresarial.

23-10 Empresário do Ano 2015 e Destaques Empresariais, sexta-
feira, a partir das 19h30, no Maravilhas Park Hotel.

CDL/Associação Empresarial de Maravilha 
| Av. Maravilha, 203 – Centro

3664 0414 | www.aemaravilha.com.br

Coluna semanal da CDL/Associação 
Empresarial de Maravilha

Muticom 
Grupo Escoteiro Raízes promove 
campanha “Livros para todos”

O Grupo Escoteiro Raízes partici-
pará do 17º Mutirão Nacional Escotei-
ro de Ação Comunitária (Muticom), 
que tem como lema “Motivados pelo 
amor”. O grupo maravilhense partici-
pará da campanha “Livros para todos”.

A ação será realizada hoje (17), na 
Praça Padre José Bunse, a partir das 
14h. Os integrantes do Grupo Escoteiro 

Raízes destacam que a pessoa que tiver 
livros que não precisa mais e quer doar, 
pode levá-los até a praça. Além de rece-
ber doações de livros, o grupo também 
trocará e doará livros. Na ocasião tam-
bém serão realizadas rodas de conta-
ção de histórias e canções.  Em caso de 
chuva o evento será transferido, para 
nova data a ser marcada.

Ilustração

25 profissionais participam da segunda turma 
do PDL

Capacitação para líderes é 
realizada na CDL/Associação 
Empresarial

DESENVOLVIMENTO

Vinte e cinco profissionais par-
ticiparam na terça-feira (13), do 
primeiro módulo do Programa 
Desenvolvimento de Lideranças 
(PDL), realizado na CDL/Associa-
ção Empresarial de Maravilha. Esta 
é a segunda turma da capacitação, 
promovida por iniciativa da entida-
de em parceria com o Serviço Social 
da Indústria (Sesi). 

Neste módulo o consultor do 

Sesi Jonas Berger trabalhou com os 
participantes acerca do papel da li-
derança e o autoconhecimento. O 
segundo módulo ocorre no dia 27 
deste mês, das 8h às 17h, abordan-
do o tema relacionamento, comuni-
cação e feedback. 

Em novembro, o terceiro módu-
lo será realizado no dia 10, quando 
será trabalhada a liderança respon-
sável. O Programa Desenvolvimen-

to de Lideranças deve encerrar em 
8 de dezembro, com módulo gestão 
de pessoas e compromisso com a 
mudança. 

O objetivo principal do progra-
ma é instigar os participantes a en-
tender e repensar atitudes e com-
portamentos de liderança e gestão, 
garantindo que a equipe e os parcei-
ros de negócio trabalhem na mesma 
sintonia em prol dos resultados.

Ascom CDL/AE

Primeiro módulo da segunda turma foi realizado na terça-feira (13)

http://www.aemaravilha.com.br
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por Deny Alfano

Apresentações culturais, almoço e matinê fizeram 
parte da festa 

5º Evento Cultural é 
realizado em Maravilha

Miguel Boaventura palestra em Maravilha 
no dia 9 de novembro

INTEGRAÇÃO 

Motivação 

Com objetivo de integrar os gru-
pos de dança e da terceira idade de 
Maravilha e região foi realizado no 
domingo (11), o 5º Evento Cultu-
ral, no salão comunitário do Bairro 
União. A promoção foi da Associação 
16 de Julho e Dança Sênior.

O evento contou com apresen-

tações artísticas, do Grupo de Dan-
ças Volkstanzgruppe Wunderbar, do 
Centro Cultural 25 de Julho, do grupo 
de idosos de Flor do Sertão, e do gru-
po de casais de danças alemãs de São 
Miguel do Oeste. 

O almoço foi à base de churrasco, 
saladas, pão e cucas. À tarde, a dupla 

Alan & Nestor animou a festa.
Conforme os organizadores da 

festa, cerca de dez grupos de Mara-
vilha e região participam do evento. 
O lucro com a venda os almoços e 
bebidas será para a manutenção das 
atividades da Associação 16 de Julho 
e Dança Sênior. 

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Grupo de Danças Volkstanzgruppe Wunderbar, do 
Centro Cultural 25 de Julho, realizou sua apresentação 
com todas as categorias

Grupo de idosos de Flor do Sertão também se 
apresentou

Grupo de casais de danças alemãs de São Miguel 
do Oeste se fez presente no evento e realizou duas 
apresentações 

Evento reuniu grupos de dança e da terceira idade de 
Maravilha e região

A CDL/Associação Empresarial 
de Maravilha promove no dia 9 de 
novembro uma palestra motivacio-
nal com o consultor Miguel Boa-
ventura, abordando o tema “O que 
impede você de ter sucesso”. Dentro 
desta temática, ele falará sobre es-
tratégia, vendas, gestão de confli-
tos, liderança e como transformar 
sonhos em metas. O evento será 
realizado no Lar de Convivência de 
Idosos, com início às 19h30. 

Autor de cinco livros, Boaven-
tura já treinou mais de três mil em-
presas, entre elas associados da en-
tidade que participaram, em anos 
anteriores, dos cursos Academia de 
Gerentes e Gestão de Salões de Be-
leza. Devido à sua aproximação com 
o município, o palestrante oferece a 
palestra para motivar, especialmen-
te, os empresários atingidos pela 

enchente e toda a comunidade ma-
ravilhense. 

“Tenho uma parceria de longa 
data com Maravilha. Nesses anos 
todos aprendi a respeitar e admirar 
a capacidade trabalho da comuni-
dade e achei que nesse momento 
de reafirmação dessa vocação tra-
balhadora, era minha obrigação 
oferecer alguma ajuda. Tudo que te-
nho é meu conhecimento, por isso, 
é o que vou entregar nessa palestra. 
Serão dicas capazes de transformar 
imediatamente a vida e os negócios 
de quem estará presente”, destaca o 
palestrante.

Segundo ele, a explanação irá 
enfatizar os desafios aos empre-
sários no atual cenário vivido pelo 
país. “Estamos em um momento de 
profundos questionamentos sobre a 
forma como as coisas sempre foram 

feitas. É outro país, outra realidade. 
Na palestra, tudo que será preciso 
para vencer nesse novo cenário, os 
participantes irão conhecer. São 
dicas que estão atingindo os resul-
tados de milhares de empresas em 
todo o Brasil”, afirma Boaventura. 

Os ingressos para a palestra es-
tão disponíveis na CDL/Associação 
Empresarial, no valor de R$ 15 para 
associados e nucleados e R$ 20 para 
o público em geral. Além da pales-
tra, ocorrerá o lançamento de uma 
campanha publicitária de motiva-
ção, idealizada pela entidade com 
o intuito de despertar o sentimento 
de perseverança e orgulho da cida-
de nos maravilhenses. A campanha 
será fomentada com o apoio dos ve-
ículos de comunicação associados, 
entre eles a Rádio Líder FM e o Jor-
nal O Líder.

O talento em ser ferrado
O Brasil é, e sempre será, uma bolha de um ponto de vista do desenvolvi-

mento econômico democrático. A razão é simples: a gerência da riqueza do 
país pertence a uma oligarquia de poderes que a administram como sendo 
própria, alavancando uma atitude e uma característica do brasileiro que, es-
trategicamente e politicamente, cuida que seja continuamente preservada. 

Esse marco cultural geral é: o talento em ser ferrado. O costume/resigna-
ção do “fazer o que?”

Veja só. Para ganhar mais, aproveitando das barreiras comerciais fecha-
das por meio de impostos e burocracias absurdas, ou seja, do apoio politico 
em ficar fora do livre mercado, os produtores industriais podem permitir-se 
de colocar no mercado produtos de qualidade baixa, cobrando muito. Sóli-
dos de lógicas monopolistas, podem economizar ao máximo a respeito de 
matérias primas, ingredientes básicos, etc.. Podem explorar a mão de obra 
que aqui no Brasil é mais barata do que na China. Podem vender qualquer 
coisa. Podem vender juros. Podem vender um bezerro de ouro (Bíblia - êxo-
do 32.4.), podem inclusive vender uma ideia ou uma religião que tanto, o 
brasileiro, compra. 

E compra não porque precisa. Não porque aquele produto vale. Mas 
compra porque pode comprar ou para ter a ilusão confortante e poderosa 
que agora pode. 

Não precisa ir longe para dar-se conta disso. Aqui ao lado, na Argentina, 
os produtos industriais não são mais baratos (essa é uma lenda), mas tem 
maior qualidade e variedade: bolachas, biscoitos, detergentes, sorvetes, be-
bidas, etc. Simplesmente são melhores. Por quê? Porque para um produtor 
sobreviver num mercado livre, onde o cliente pode escolher e sabe o que faz, 
é preciso competir com lógicas de justa relação entre qualidade do produto 
e valor de mercado. Uma banal regra de encontro entre a demanda e a oferta. 
Algo que no Brasil não existe porque quem manda não é a demanda, mas a 
oferta. E isso significa que quem compra está acostumado a adequar-se e 
não a pretender. Ou seja, está acostumado em ser ferrado. 

Essa atitude é espalhada de maneira geral incrivelmente escancarada. 
Por exemplo, ferram os: 

Supermercados: verdadeiros templos do ferrar. Entre as tantas, inven-
tam vários aniversários/eventos por ano para assim cobrar mais os forne-
cedores para que exponham os produtos naquelas datas; fornecedores que, 
consequentemente, aumentam os valores dos produtos vendidos aos mer-
cados. E quem paga toda essa ganância é o consumidor final. És tu. Sou eu. 
Ferrado

Bancos: recentemente cancelaram o meu cartão de credito porque não 
o usei por alguns meses. Ou seja, para eu ter meu direito (o crédito), estaria 
sendo educado/obrigado a gastar, isto é, a não usar o meu dinheiro como 
eu quero, mas como os bancos querem, para eles ganharem com o juro. 
Ferrado. 

Balsas: monopólios que transpiram sujeira e desrespeito das regras de 
licitação em cada travessia. Assim podem cobrar valores altíssimos. Tanto o 
direito ao livre mercado já foi fodido. Ferrado. 

Operadoras telefônicas: os pré-pagos têm prazos de vencimento. Tem 
que gastar. Usar como eles querem algo que você já comprou. Que é seu. Ou 
comprar um plano. Ferrado 

Estradas e gasolina: uma das razões que não se investe em infraestrutu-
ras é que o isolamento logístico permite autonomias e controle para tantos 
mercados diferentes e fechados. Cada um com os seus valores de cartel. A 
gasolina, por exemplo, no litoral vem vendida a R$ 3,09 e aqui a R$ 3,49. E 
todos compram a R$ 2,91. Quem paga essa ganância é o consumidor final. 
És tu. Sou eu. Ferrado. 

Etc. etc. Etc. 
Isso seria inaceitável em todos os países com mercado livre. Onde tem 

competição: alavanca da qualidade do produto e do serviço. O povo/consu-
midor usaria todo o seu poder para não permitir ser ferrado. E o verdadeiro 
e único poder que ainda sobra para cada um de nós é o poder de voto e o 
poder de compra. 

Se a gente renunciar a comprar o que não é ético, não é justo ou que tem 
serviços e atendimentos ruins, já se perturbaria o cartel obrigando a reduzir 
os lucros em favor da qualidade. Assim como teria que ser feito com o voto 
ou pudendo despedir os concursados. 

Mas o problema é que quando educados ao conforto, as pessoas se 
acostumam a tudo. Inclusive a ser ferrado. Para fazer uma analogia ousada, 
lembro que os esfíncteres do corpo são tendencialmente fechados. Quando 
perturbados, no começo doem. Porém, são membranas. Elásticas. E com o 
uso se acostumam. Tanto que em alguns casos a dor se torna prazer. E o uso 
se torna habito. Será por isso que as gírias “ser ferrado” e “ser fodido” tem o 
mesmo significado? 
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Renata Teresa Mattia Re Mattia Coaching 
e-mail: renatateresamattia@gmail.com

Lucro do evento será investido em melhorias na igreja

Comunidade da Linha Água 
Parada realiza tradicional festa 
em honra a padroeira 

NOSSA SENHORA

No dia 12 de outubro, feriado 
de Nossa Senhora de Aparecida, 
ocorreu na Linha Primavera Alta, 
em Maravilha, a festa em honra a 
padroeira. O evento foi promovido 
pela comunidade católica e reu-
niu grande público. 

Conforme o presidente da co-
munidade, Nelson João Lago, o 
evento já é tradicional e ocorre há 
mais de 30 anos. “Neste ano foram 
vendidas cerca de 300 fichas de 
dois quilos de carne, o equivalente 
a 600 kg de carne assada”, destaca.

Além das fichas de carne, fo-
ram comercializadas saladas, 
pães, cucas, bolos, pudins e bebi-
das. À tarde, animação ficou a car-
go da Banda Vira Copos. 

De acordo com o presidente, 
o lucro será investido em melho-
rias na igreja. “Vamos reformar o 

porão e climatizar a igreja”, enfa-
tiza. Ele agradece toda comuni-
dade que auxiliou na realização 

da festa, assim como todos que 
prestigiaram o evento que já é tra-
dicional.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Celebração em honra a Nossa  Senhora deu início as festividades

Igreja da comunidade receberá melhorias com o lucro 
da festa

Homens da comunidade auxiliaram na festa

Mulheres auxiliaram na cozinha com a venda de 
saladas, pães, cucas, bolos e pudins

Grande público prestigiou a festa

Saia agora da 
zona de conforto!

Muitas pessoas se encontram insatisfeitos com suas vidas pessoais 
profissionais. Será que é hora de arriscar um novo desafio? Ao lado do 
sentimento de frustração por “ficar como está”, existe o medo da mudan-
ça e de perder o que até agora foi conquistado. E se continuar assim? Há 
frustrações. E se mudar? Há receio.  Identificou-se com essas situações? 
Aceite: você está na zona de conforto. 

A Zona de Conforto é definida através de pensamentos, comporta-
mentos e atitudes que são constantemente repetidos, quando já esta-
mos acostumados com determinada situação. “Ela” representa o que 
é seguro, previsível e muito confortável. Com isso, classificam-se ce-
nários que não trazem nenhum tipo de estresse, ansiedade ou medo, 
como um trabalho que você já domina ou um relacionamento de 
muitos anos. Você pode reconhecer que entrou em sua zona de con-
forto, quando as atividades que exerce, em qualquer área da vida, já 
não ocasionam ansiedade ou não exigem mais nenhum tipo de risco. 

Cuidado. Permanecer assim é perigoso!
Diversas pessoas permanecem “amarradas” na zona de confor-

to, mas não têm consciência disso. Temos uma tendência natural de 
buscar o que é mais fácil, mais familiar, de modo que possamos reali-
zar atividades mesmo sem muita demanda de energia. 

Existem sinais que ajudam a identificar que a sua zona de confor-
to pode estar atrapalhando. São eles: Autocrítica exagerada, estresse 
excessivo, falta de motivação, ansiedade, desculpas constantes e um 
negócio estagnado ou em declínio. 

Por que devo sair da zona de conforto? 
Um dia teremos que sair, afinal, ninguém vive a vida toda sem 

passar por desafios. A incerteza é um fato da vida, a única coisa da 
qual podemos ter certeza. Não temos que nos entregar a pensamen-
tos imediatistas ou a grandes riscos, mas temos que nos permitir a 
riscos positivos em busca do crescimento e evolução. 

Corra riscos. Não espere sempre por uma garantia. Não precisa-
mos ouvir: “Eu não disse?”. Depois de um erro, sacuda o pó e cami-
nhe para o sucesso. Nós, como seres humanos, procuramos maneiras 
de nos refinar e melhorar. Temos, dentro de nós, a capacidade e o 
desejo poderoso de melhorar a nós mesmos. Experimente. Tente algo 
novo. Dê mais um passo.  Permita-se provar coisas novas. 

Saia da zona de conforto e perceba o quão mais interessante sua vida 
será. Quem leva uma vida segura e previsível nunca saberá que pessoa 
extraordinária realmente é. Torne desafiadoras as circunstâncias de sua 
vida e demonstre todas suas habilidades e competências. 

O desafio está lançado. Fé em Deus e pé na tábua! 

Por Renata Mattia 

ASSOCIAÇÃO EMPRESARIAL E CULTURAL DE MARAVILHA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ELEIÇÕES DIRETORIA – GESTÃO 2016/2017

A diretoria da Associação Empresarial e Cultural de Maravilha convoca 
todos os associados da entidade para participar da eleição da nova diretoria 
para o biênio 2016/2017, obedecendo aos seguintes termos:

1- Prazo para registro de chapas: até o dia 11 de novembro de 2015, às 
18h, na secretaria da Associação Empresarial e Cultural de Maravilha;

2- Condições para registro de chapas: verificar disposições do estatuto da 
entidade;

3- No caso de haver apenas uma chapa registrada: Assembleia para vota-
ção por aclamação, dia 16 de novembro de 2015 (segunda-feira), no auditó-
rio da Associação Empresarial e Cultural de Maravilha. Primeira chamada às 
18h45 e segunda chamada às 19h15;

4- No caso de haverem duas ou mais chapas registradas: Eleição por voto 
secreto, dia 16 de novembro de 2015 (segunda-feira), no auditório da Asso-
ciação Empresarial e Cultural de Maravilha, no horário das 8h às 18h.

5- A posse da nova diretoria e dos coordenadores de núcleos ocorrerá no 
dia 16 de novembro de 2015, após o ato de eleição.

Maravilha/SC, 17 de outubro de 2015.
Jeovany Folle

Presidente da Associação Empresarial e Cultural de Maravilha
Gestão 2014/2015
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

Evento reuniu centenas de crianças que se divertiram com 
brinquedos infláveis, gincana e festival do sorvete 

“CRIANÇA, A FESTA É SUA!” 

A iniciativa do Núcleo do Jovem 
Empreendedor, ligado à CDL/Asso-
ciação Empresarial e da JCI Maravi-
lha, tornou o Dia das Crianças, 12 de 
outubro, mais divertido.  Centenas de 
pessoas estiveram reunidas no Parque 
de Exposições Carlos Alberto Begrow, 
para o 11º Festival do Sorvete e 7ª Gin-
cana Cidade das Crianças. Devido ao 
mau tempo, o Passeio Ciclístico foi 
cancelado.

O evento intitulado “Criança, a 
festa é sua!”, foi realizado em parceria 
com a prefeitura de Maravilha, por 
meio da Secretaria Municipal de Edu-
cação, Cultura e Desporto, a Aurora e a 
Fundação Aury Luiz Bodanese. Tam-
bém foram apoiadores a Martec Mó-
veis, o Sicoob Credial e a Microvip En-
sino Profissionalizante. As atividades 

iniciaram às 9h30, com os brinquedos 
infláveis, contação de histórias, cama 
elástica, além da distribuição de sor-
vete.

 A JCI comercializou sorvetes e lan-
ches. A coordenadora do Festival do 
Sorvete, Cristiane Chitolina Tremea, 
destaca que mais de oito mil sorvetes 

foram distribuídos nesta edição do 
evento. Ela agradece a todos os par-
ceiros, apoiadores e patrocinadores 
que contribuíram, assim como os que 

estiveram envolvidos na organização 
e a toda a comunidade que participou 
do evento, fazendo com que ele fosse 
novamente um sucesso.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Evento reuniu centenas de pessoas Aurora e a Fundação Aury Luiz Bodanese contaram histórias para as crianças

Crianças se divertiram com os brinquedos infláveis Crianças aproveitaram os livros da Kombi do programa Roda 
de Leitura

JCI Maravilha distribuiu mais de oito mil sorvetes

GINCANA CIDADE DAS CRIANÇAS
A Gincana Cidade das Crianças 

iniciou à tarde, com a participação de 
três escolas, representadas por estu-
dantes do 5º ao 9º ano, acompanhados 
de pais e professores. Participaram a 
Escola de Educação Básica João XXIII, 
a Escola de Educação Básica Santa Te-
rezinha e o Centro Educacional Mun-
do Infantil (Caic).

Fizeram parte das atividades da 
gincana, a paródia, palavra musical, 
dança da cadeira, a brincadeira stop, 
bem agasalhado, chute no pneu, es-
toura balão, cabo de guerra, corrida 
maluca, tarefa surpresa e torta na cara.  

O primeiro colocado da gincana 
foi a Escola de Educação Básica Santa 
Terezinha, que somou 405 pontos. A 

equipe recebeu troféu, medalhas, io-
gurtes da Aurora Alimentos e um curso 
da Microvip para cada aluno, além de 
um equipamento de sonorização para 
a escola. 

O segundo lugar foi para o Centro 
Educacional Mundo Infantil (Caic), 
que somou 314 pontos. A equipe re-
cebeu medalhas, iogurtes da Aurora e 

um aparelho DVD para a escola. O ter-
ceiro lugar foi para a Escola de Educa-
ção Básica João XXIII, que somou 228 
pontos, a equipe foi contemplada com 
medalhas e iogurtes da Aurora.

De acordo com o coordenador 
do Núcleo do Jovem Empreende-
dor, Julianderson Panegalli, o evento 
novamente foi um sucesso devido 

à dedicação de todos os envolvidos. 
“Nossa gratidão especial às escolas 
que mobilizaram suas equipes para 
a gincana e aos nucleados pelo em-
penho na organização. Como sempre 
comentamos em nossas reuniões, 
juntos somos mais fortes, e isso faz 
com que nossos eventos alcancem 
seu objetivo”.

Diversas tarefas esportivas, culturais e recreativas fizeram 
parte da gincana

Torta na cara foi uma das atividades da gincana Gincana envolveu alunos do 5º ao 9º ano das escolas de 
Maravilha

Terceiro lugar foi para a Escola de Educação Básica João 
XXIII, que somou 228 pontos

Centro Educacional Mundo Infantil (Caic) conquistou o 
segundo lugar

O primeiro lugar foi para a Escola de Educação Básica Santa 
Terezinha
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Evento teve jantar típico, apresentações culturais, desfile com escolha da 
soberana, além de muita música, diversão e chope

TRADICIONAL 

A 
cultura alemã prevale-
ceu pelas ruas de Cunha 
Porã entre os dias 9 e 11 
de outubro. O tradicio-
nal Kerbfest resgata a 

culinária, as vestimentas, as músi-
cas alemãs, além de muito chope e 
dança. Neste ano foi realizada a 20ª 
edição da festa. 

O evento é organizado pela Co-
munidade Evangélica de Confissão 
Luterana no Brasil, comunidade de 
Cunha Porã, Associação Cultural e 
Esportiva Cunha-porense, e conta 
com o apoio do governo municipal. 
A festividade, que é realizada em 
três dias, reúne milhares de pessoas 

e a cada edição supera o número de 
participantes.

Na manhã do último dia 9 foi 
realizada a abertura oficial com a 
primeira sangria do barril de cho-
pe no Banco do Brasil. Estiveram 
presentes representantes da ins-
tituição financeira, organizadores 
do evento, líderes do Executivo e 
Legislativo, as soberanas do Kerb 
2014 e comunidade em geral. Em 
ritmo de Kerbfest, as lideranças que 
fizeram uso da palavra destacaram 
a importância de valorizar eventos 
que preservam a cultura e reúna o 
público para momentos de alegria e 
descontração.

Sangria do primeiro barril 
reuniu lideranças em frente ao 

Banco do Brasil

 Ascom/Cunha Porã

Escolha das soberanas do Kerbfest 2015
O 20º Kerbfest de Cunha Porã, 

na sua primeira noite de festa, no 
dia 9, teve jantar típico, apresenta-
ções culturais, desfile com escolha 
da soberana, muita festa e diversão.

O ponto alto do evento foi a es-
colha da rainha do Kerbfest 2015. 
Muita beleza e simpatia foram 
apresentadas pelas candidatas. 
Após o desfile coletivo e individu-

al, a mesa julgadora elegeu para 
representar à festa as seguintes 
candidatas: miss simpatia: Ana 
Claudia Albrecht; segunda-prin-
cesa: Eduarda Thaís Grade; pri-

meira-princesa: Stéfany Luiza 
Reinher e a rainha 2015: Patrícia 
Romani Kreutz. As soberanas re-
presentaram a festa e farão a di-
vulgação do 21º kerbfest, que será 

realizado nos dias 7, 8 e 9 de outu-
bro de 2016.

A animação da festa de sexta-
feira ficou a cargo da Banda Happy 
Brass e Show com Fritz 4.

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

Jantar típico teve inovações e agradou o público  Grupo de danças alemãs de Palmitos participou da festa Grupo de danças de Cunha Porã realizou sua apresentação 

Dez jovens concorreram à rainha do Kerbfest 2015 Soberanas escolhidas divulgarão o 21º Kerbfest de 2016 Lideranças municipais e organizadores da festa deram início 
ao primeiro dia de baile
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Desfile 
integra grupos 
culturais, sociais 
e de amigos 
que leveram 
a alegria e 
simbologias da 
festa

Quem esteve no município pôde 
saborear os pratos típicos, o 

chope gelado e ainda curtir as fa-
mosas músicas da cultura alemã. 
Na tarde de sábado (10) toda ale-
gria da festa esteve espalhada pe-
las ruas. A chuva não intimidou 
os presentes. O grande desfile do 
Kerb integrou grupos culturais, 
sociais e de amigos que trouxe-
ram algumas simbologias da festa, 
além do Bierwagen. 

Durante a noite grande públi-
co se fez presente no tradicional 
baile do Kerb, com animação das 
Bandas Happy Brass e Banda La 
Montanara. O baile reuniu o maior 
número de público da festa, que 
contou com muita animação e 
chope da Brahma. O término do 
baile foi às 6h de domingo (11), 
com início da alvorada festiva e 
desfile do Bierwagem pelas ruas 
da cidade. 

Para encerrar as festividades, 
no domingo (11) foi realizado 
culto festivo alusivo ao Kerbfest e 
após, servido o almoço à base de 
churrasco e saladas, no pavilhão 
evangélico. Conforme os organi-
zadores, mais de 1.500 pessoas 
participaram do almoço. À tarde 
ocorreu a matinê com animação 
das Bandas Santa Cruz e Banda 
La Montanara, sem intervalo, até 
23h30.

Festa garantida
Neste ano cerca de 11 mil pes-

soas fizeram parte da festa. De 
acordo com os organizadores, par-
ticiparam grupos de toda a região, 
do litoral do Estado, do Rio Grande 
do Sul, Paraná e São Paulo. Durante 
os três dias de evento foram consu-
midos 17 mil litros de chope, além 
de cerveja.  

O lucro da festa será investi-
do em melhorias no pavilhão e na 
igreja da comunidade. “Com o lu-
cro obtido no Kerbfest 2014 conse-
guimos ampliar o salão, onde este 
ano foi servido a parte de alimen-
tação, o local tem 250m². No salão 
também foi feita a perfuração do 
telhado para saída do vapor, inves-

tido em ventiladores e na igreja a 
reforma da escadaria. O evento foi 
novamente um sucesso, com boa 
participação de público, de muita 
ordem. O público que veio é volta-
do para festa, para se divertir e isso 
nos deixa muito contentes. Agora 
já iniciamos os preparativos para o 
Kerb de 2016”, destaca o coordena-
dor da festa, Elestror Airton Albre-
cht. Ele também agradece aos 320 
envolvidos no evento e ao público 
que prestigiou e se divertiu. 

Cerca de 11 mil 
pessoas prestigiaram a 

tradicional festa do kerb 
de Cunha Porã

Flolich Wagen – Carro da alegria foi produzido artesanalmente para 
participar do evento 

Desfile cultural também envolveu as crianças

Melhor idade prestigiou o desfile Bierwagem fez parte do desfile cultural 

Bicicleta com 17 lugares é uma das marcas do desfile Grupos de amigos integram o desfile todos os anos
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Simone Hübner

V/04

Um Toque de Requinte

O que são boas maneiras?
As boas maneiras podem ser 

resumidas em apenas uma pala-
vra: elegância! Não é apenas sa-
ber como se portar em eventos ou 
como usar os talheres, mas sim, 
como ter uma boa convivência 
com todas as pessoas.

Apresentações
O marco inicial da etiqueta são 

as apresentações. É importante 
sempre dizer “muito prazer”, seja 
para uma pessoa idosa ou a um 
jovem, por isso, sempre temos que 
promover as apresentações.

O correto é se apresentar o ho-
mem à mulher, porém, quando for 
um religioso, como pastor ou pa-
dre, apresenta-se primeiro a mu-
lher. 

No caso de idades, apresenta-se 
a mulher mais jovem à mulher ido-
sa. Em relação ao estado civil, apre-
senta-se os solteiros aos casados. 

Outro ponto certeiro está no 
aperto de mãos. O correto é a mu-
lher estender a mão aos homens, 
porém, caso ela faça apenas um 
aceno, o homem deverá corres-
ponder da mesma forma. 

Uma mulher nunca deve se 
apresentar a outra mulher, exceto 
em casos de mulheres mais jovens 
se apresentando à anfitriã ou a 
uma senhora de idade. No mesmo 
sentido, uma senhora nunca se le-
vanta para ser apresentada a um 
homem ou mulher, exceto se este 
for de um poder maior que o seu.

Cumprimentos e saudações
Saudar é um ato de boa educa-

ção. É importante que este ato seja 
sempre um gesto de amizade, cor-
dialidade, e espontâneo. Por isso, 
sempre devemos dizer “bom dia”, 
“boa tarde” ou “boa noite”, ou en-
tão, o real prazer que você sente ao 
encontrar alguma pessoa.

Gesticulação
Falar com as mãos é algo co-

mum para muitas pessoas, mas 
pode parecer grosseiro quando 
feito com exagero. Gestos são per-
mitidos, mas discretamente e ape-
nas para dar ênfase em alguns 
pontos importantes, sendo mais 
comuns em palestras.

Ao se dirigir a outra pessoa, 
procure não manter gestos exa-
gerados ou muito espaçosos, pois 
isso pode passar a linguagem 
corporal errada.

Cuidado com 
espirros e tosses

Ao estar enfermo e precisar 
participar de eventos sociais, 
procure sempre inibir seus espir-
ros e tosses com o auxílio de um 
lenço. É preferível que se saia da 
mesa para assoar o nariz. Nunca 
faça isto em frente a outras pes-
soas.

Espero que tenham gostado das dicas!
Excelente fim de semana a todos!

Você quer ser elegante em todas as situações de sua vida? Então 
preparamos um manual de como agir em diversas situações, 
com as regras mais básicas e vitais para a boa convivência. 

Seja educado, paciente, mas além de tudo, a fineza em pessoa!

Assuntos particulares
Bom, o nome já diz, não é? As-

suntos particulares devem ser trata-
dos apenas no convívio particular. 
Não se discute em público aquilo 
que não convém às outras pessoas. 
Afinal, ninguém, nem mesmo você, 
quer ficar constrangido.

Mãos escondidas
É deselegante manter as mãos 

nos bolsos quando se fala com 
alguém. Este gesto dá a entender 
que você está escondendo algo, 
ou que você não está aberto a con-
versas. Portanto, mãos nos bolso, 
nem pensar!

Não aponte
O uso do dedo indicador para 

apontar pessoas ou coisas é muito 
grosseiro. Evite ao máximo essa si-
tuação, pois ela pode constranger 
e inibir as pessoas. Só use este tipo 
de gesto quando for absolutamente 
necessário, tomando cuidado para 
não esbarrar em outra pessoa.

Enumeração
Ao contar causos, ou então 

elencar uma lista de pessoas, é 
educado colocar-se sempre em 
último lugar. Ou seja: beltrano, 
sicrano, fulano e eu. Isto faz parte 
da modéstia e humildade que toda 
pessoa elegante tem.

Gírias
Este tipo de linguagem só deve 

ser usado na intimidade, com pes-
soas de convívio muito próximo. 
É extremamente deselegante usar 
gírias para conversar com pessoas 
de alto calão, ou então, em eventos 
muito formais. Evite ao máximo!

Assovios
Você tem o costume de asso-

viar quando está em grupos ou no 
meio social? Pois deixe de fazer 
isto. Tal ato sugere que você não 
está ligando para o que está sendo 
conversado. Assovie apenas quan-
do estiver sozinho ou em festas 
mais animadas.

D
iv

ul
ga

çã
o
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Galeria
V/05

Mande sua homenagem para o e-mail revisao@jornalolider.com.br (não nos responsabilizamos pelos dados inseridos nas publicações)

RITA

Mãe Rita, a vida nos presenteia com 
pessoas maravilhosas como você, 
que Deus te acompanhe sempre, que 
continue espalhando paz, alegria e muito 
amor. Parabéns pelo seu aniversario (13). 
De seus filhos, noras e netos(a). 

ADRIANI

Adriani, você tem andando com paciência 
buscando sempre o melhor para sua vida. Deus 
tem guardado seus passos, tem sustentando sua 
fé, e esse amor é repassado. Nesse dia especial, 
queremos lhe desejar tudo de bom que há no 
mundo, parabéns pelo aniversario na terça-feira 
(20). De seus filhos Cinara, Werison, e esposo 
Cleomar. 

PAOLA
 
E quem vai pagar a festa nessa segunda-feira (19) 
é a Paola. Que a alegria acompanhe você por todos 
os momentos e que Deus continue guiando todos os 
seus passos. Parabéns e felicidades hoje e sempre! 
De suas amigas. 

EDuARDO

Parabéns ao pequeno Eduardo que 
esteve de aniversário no dia 15 de 
outubro. Felicidades e tudo de bom! 
São os votos dos pais Valdelir e 
Elisene, da irmã Elisangela e da vovó 
Elma.

EDuARDA...

Que este dia seja como o Sol, brilhe 
com toda intensidade, com toda sua 

plenitude e magia. Nós lhe desejamos 
toda a felicidade do mundo!

Feliz Aniversário!

Parabenizamos o casal Pedro e Neusa Schuh, 
que no dia 20 de outubro, irão comemorar 
Bodas de Heliotrópio, 49 anos de união.
“O amor só é lindo quando encontramos 
alguém que nos transforma no melhor que 
podemos ser”.
Com carinho, dos companheiros e domadoras 
do Lions Clube Maravilha.

Fotos: Divulgação
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Em Destaque
V/06

Equipe do Salão Oficio Hair

Idade: 39 anos 

Hobbiees: Ouvir músicas 

Música: The Perfect Life - Moby 

Filme: O impossível 

Livro: Honra teu pai - Gay Talese 

Esporte: Jogar vôlei  

Formação: Sou formada em Recursos Hu-
manos pela Unopar. Iniciei o curso em julho 
de 2012 e concluí em julho de 2014. 

Especialização: Em média faço dois cur-
sos por ano. Os dois últimos foram entre os 
dias 19 e 23 de setembro, participei da esco-

la internacional (holandesa) hair designer de 
cortes PIVOT POINT em Florianópolis, nos 
dias 5 e 6 curso de cor e mechas, em Chapecó.

Profissão: Desde pequena gostei de me 
maquiar e me arrumar para sair. Sempre fui 
muito vaidosa e se pudesse ficava horas na 
frente de um espelho criando penteados em 
meu próprio cabelo. Com o tempo, minha 
mãe deixou fazer unhas em casa. Quando 
completei 12 anos fui trabalhar em salão de 
beleza e assim segui até hoje e a cada dia me 
apaixonando mais pelo meu trabalho.

Carreira: Aos 16 anos fiz um curso de ca-
beleireira com a profissional Eneci Gruber, 
aos 18 anos fiz outro curso com a profis-
sional Solange Guetino, dessa forma pro-
curei ficar atualizada a novas técnicas, me 

aperfeiçoando sempre. Com o passar do 
tempo, procurando empreender, abri meu 
próprio salão, trabalho em Iraceminha du-
rante 23 anos na área de cabeleireira.

Sempre tive vontade de ir para outra 
cidade, mas faltava coragem. Uma tarde o 
telefone tocou e era a Solange Guetino me 
convidando pra dar continuidade no tra-
balho do Salão Oficio Hair de Maravilha, 
então comecei atuar uma semana após o 
convite e já estou aqui por três meses.

Nas segundas-feiras, domingos, feria-
dos e à noite, quando volto cedo para casa, 
trabalho em Iraceminha. Tenho muito a 
agradecer, pois o que tenho hoje é fruto de 
23 anos de trabalho naquela cidade.

Para o futuro: Pretendo continuar in-
vestindo em cursos de aperfeiçoamento 

para aprimorar meus conhecimentos e 
pôr minhas habilidades em prática, as-
sim atendendo as necessidades dos meus 
clientes, fazendo com que eles fiquem sa-
tisfeitos com o meu trabalho. É fascinante 
e muito gratificante você ver o rosto de sa-
tisfação das pessoas pelo resultado do seu 
trabalho.

Maravilha no futuro: Estou trabalhan-
do na cidade há pouco tempo, pois sou na-
tural de Iraceminha, mas espero que essa 
cidade continue maravilhosa, com pes-
soas receptivas, que continue crescendo a 
cada dia, melhorando a qualidade de vida 
das pessoas que aqui moram. Futuramen-
te pretendo ser uma cidadã maravilhense 
para poder contribuir no crescimento des-
sa cidade que já tenho admiração.

Isabel Müller/O Líder
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Rosiane Poletto Estela Serpa E-mail: revisao@jornalolider.com.br

V/07

Área Vip

Foi realizado no 
último fim de 
semana, de 09 a 
11 de outubro, o 
Kerbfest de Cunha 
Porã. Os amigos 
estiveram reunidos 
para se divertir e 
beber muito chope. 
Acompanhe algumas 
fotos do evento.

No sábado 
(10) ocorreu o 
casamento de 

Julia e Gilvan. O 
casal confirmou os 
votos matrimonias 

em frente de 
familiares e 

amigos. Parabéns 
e felicidades aos 

noivos. 

Fotos: Perotti Fotografias

A Duetto Modas e toda sua equipe agradecem 
a presença de todos os que prestigiaram o 
evento de Lançamento Primavera/Verão 2016, 
realizado no dia 10 de outubro.
A Coleção Duetto Primavera/Verão conquistou o 
público com apresentação de looks femininos e 
masculinos, mostrando as principais tendências 
de moda para a estação. 
A nova campanha traz consigo uma mensagem 
especial: uma época cheia de contrastes, 
suavidade e frescor, o estilo natural se faz 
presente. A arte da ilustração feita e pintada 
à mão entra como cenário. um universo de 
contornos e formas bem brasileiras, flores, 
pássaros, folhas e cores aquareladas interagem 
com a leveza da estação.
Na ocasião, foi servido coquetel e drinks.
Confiram algumas fotos do evento.
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NEGóCIOS FORA DE CONTROLE

Dan Trunkman (Vince Vaughn) é dono de uma pequena 

empresa e viaja com os dois sócios (Tom Wilkinson e Dave 

Franco) para a Europa, onde o trio fechará um grande 

negócio. Atingidos por acontecimentos inesperados, porém, 

eles deixam o trabalho de lado e se perdem em paradas não 

planejadas.

SEGURANÇA DE SHOPPING 2

 Nesta sequência, o segurança Paul Blart (Kevin James) é con-

tratado para trabalhar em um importante evento de arte na 

cidade de Las Vegas. Os colegas e os profissionais do cassi-

no duvidam das competências dele, mas logo Blart poderá 

comprovar as suas habilidades contra um grupo de ladrões 

de obras de arte.

CINEMA EM CASA

Variedades
V/08

Susane Zanin Moda & Estilo

Corselets, sandálias… As amarra-
ções sempre estiveram presentes nas 
tendências de moda. Recentemente 

elas voltaram de uma forma inusitada 
e linda! Pra mim é uma das tendên-
cias mais apaixonantes deste verão!

Estou falando dos decotes trançados. A 
primeira vez que eu vi foi as irmãs it girls 

Kylie Jenner e Kim Kardashian. Claro, 
elas costumam ser as primeiras a usar 
as novidades lançadas pelas grandes 

marcas. Assim, celebridades brasileiras 

como Tatá Wernek também começa-
ram a aparecer com a tendência e, para 

nossa felicidade, várias marcas brasi-
leiras já incluíram em suas coleções. 

Todo mundo conhece o poder de 
um bom decote. Nesse caso, você 

pode abusar dos decotes super pro-
fundos sem o menor problema, pois 

as amarrações seguram o decote 
pra não abrir e fazem com que a 

peça se torne estilosa. É garantia de 
sensualidade sem vulgaridade.

Blake Lively Kim Kardashian Miranda Kerr Tatá Werneck Kylie Jenner

Fotos: Divulgação
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Livros
O livro de recordes mais conhe-
cido e querido do mundo está 
de volta com milhares de novas 
quebras de recordes e imagens 
surpreendentes. Além dos re-
cordes favoritos dos leitores, 
como animais talentosos, real-
izações sobre-humanas e muita 
velocidade, você ainda encontrará 
novas categorias de parar o trânsito. 
Entre elas, uma linha de recordes só de cachoei-
ras, gêmeos, balonismo, aplicativos, relâmpago, 
arqueologia, drones e, acredite ou não, piratas. E 
isso é só o começo. A edição do Guinness World 
Records 2016 apresenta recursos educacionais 
com foco na Internet, esporte e anatomia huma-
na. Assim como novidades no canal do YouTube, 
e curiosidades sobre Frozen, Star Wars e Lego.

‘Criando Bebês’ oferece um guia prático 
e muito útil. Assim, você não vai mais se 
sentir sozinho nessa época cheia de novas 
responsabilidades e choros inexplicáveis. 
Em ‘Criando Bebês’, você vai encontrar 
a resposta para perguntas, como - O que 
fazer no primeiro dia do bebê em casa? E 
se ele tiver uma febre repentina? Passar 
azeite morno na barriguinha ajuda mesmo 
a acabar com os gases? O que fazer com as 
cólicas? E se o bebê não quiser mamar?

Bem quando Hardin acreditava já ter enfrentado todos os fantasmas de seu pas-
sado, um terrível segredo sobre seus pais é revelado, despertando os seus pi-
ores demônios internos. Tessa sabe que só ela tem o poder de aliviar todos 
os sentimentos de raiva, traição e confusão que afligem seu amado badboy. 
Só ela sabe como salvá-lo de seu ciclo autodestrutivo. Mas dessa vez ela não 
pode. Porque, quando menos espera, sua vida é para sempre alterada por uma 
tragédia. Hardin e Tessa prometem lutar com todas as suas forças para que o des-
tino não os separe para sempre. Mas o que acontecerá quando suas forças che-
garem ao fim? Depois da promessa... Qual será o desfecho dessa história?

Variedades
V/09

Henrique HübnerGames

É o quarto jogo da série Call of Juarez. Anunciado 
em 2012, mas foi lançado em 22 de maio de 2013, atra-
vés da PlayStation Network, Steam e Xbox Live Arcade. 
Ao contrário de seu antecessor, Call of Juarez: O Cartel, 
Call of Juarez: Gunslinger retorna para o ambiente tra-
dicional do Velho Oeste e dispõe de três modos de jogo 
exclusivos: história, arcada e duelo.

Em 1910, um lendário caçador de recompensas 
chamado Silas Greaves entra num salão em Abilene, 
Kansas, e presenteia os clientes com contos de suas 
aventuras em troca de bebidas gratuitas. Os patronos 

são Steve, Jack, e um adolescente chamado Dwight.
Os níveis de história são flashbacks da vida Silas 

Greaves, que é um narrador confiável. Como seu públi-
co desafia as mentiras e inconsistências em seus con-
tos, Silas revê sua história, o que resulta em mudanças 
bruscas de ambiente de jogo (como o súbito apareci-
mento e desaparecimento de um exército Apache).

Além do modo Story, há um modo Arcade, em que 
o jogador pode lutar contra ondas de inimigos e um 
modo de duelo, onde podem ter uma série de confron-
tos clássicos pistoleiros.

Call of Juarez: Gunslinger

Posso usar 
lentes de 
alguém com o 
mesmo grau 
que o meu?

A cerveja é uma bebida 
de baixa caloria?

Mascar chiclete faz 
mal ao estômago?

MITO. Existem diversas 
doenças que são trans-
mitidas pelas mucosas 
do corpo e se trata de um 
produto de higiene pessoal.

VERDADE. A maioria dos brasileiros não sabe, mas, a cer-
veja é uma bebida de baixa caloria, se comparada com outras 
bebidas, como o vinho e até o suco de laranja. Uma taça de vi-
nho tem 240 kcal, enquanto um copo de cerveja tem 123 kcal.

VERDADE. Quando em 
excesso, pode trazer proble-
mas, pois a função de mascar 
o chiclete estimula o estôma-
go a trabalhar, produzindo 
suco gástrico com o objetivo 
de digerir os alimentos. 
Como não há alimento a ser 
digerido, esse suco gástrico, 
extremamente ácido, acaba 
atacando a mucosa do es-

tômago, podendo 
provocar gastri-

tes e úlceras.
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Dorotéia chantageia Vitória e 
ameaça revelar seus segredos 
para todos. Vitória desabafa 
com Zilda sua decepção com 
Lívia e Felipe, mas sente alívio 
por Dorotéia não ter descoberto 
que Bernardo é filho de Sálvio. 
Bento revela a Vitória que foi 
Felipe quem resgatou Bernardo. 
Felipe e Lívia se alojam na 
tapera de Emília e Bernardo. 
Bento ameaça Vitória. Anita 
se declara para Afonso. Cícero 
repreende o comportamento 
de Ariel. Bernardo foge de seu 
esconderijo. Vitória confunde 
Bernardo com Bento e acaba 
atirando contra o filho.

Juliano discute com Tóia. Um 
menino avisa a Zé Maria sobre 
a presença de Dante e outros 
policiais na comunidade. Ascâ-
nio é perseguido por capangas 
da facção criminosa. Tóia rasga 
seu vestido de noiva. Adisabeba 
expulsa Alisson e Ninfa de sua 
boate. Zé Maria teme pela 
segurança de Djanira. Vavá 
descobre que Mel e Nenenzinho 
não são irmãos. Djanira vai ao 
encontro de Tóia. Juliano en-
frenta Romero. Zé Maria foge 
de Dante. Romero expõe Zé 
Maria. No confronto, Djanira é 
baleada.

Cícero avisa a Benjamin que a 
perícia concluiu que o incêndio 
no Cebola Brava foi criminoso. 
Dom Pepino é eleito diretor-exe-
cutivo da Pilartex no lugar de 
Benjamim. Patrícia não cede 
aos apelos de Lindomar para 
reatar o namoro. Margot conta 
a Grego que Dom Pepino é o 
novo presidente da Pilartex. De-
odora recebe ordem de despejo 
e Fradique tenta solucionar sua 
situação com Sabão. Danda 
decide promover uma festa na 
casa de Patrícia. Sabão assusta 
Danda, deixando Dom Pepino 
furioso. Benjamin teme pela 
segurança de sua filha.

Djanira implora para que Tóia 
e Juliano se casem. Tio ajuda 
Zé Maria a fugir. Atena con-
segue escapar do porta-malas 
do carro de Romero. Zé Maria 
acusa Tio de ter atirado em 
Djanira. Juliano enfrenta Ro-
mero e é preso. Juca esconde 
Belisa de Dante. Juliano revela 
a Dante que Romero é filho de 
Djanira. Tóia afirma a Adisa-
beba que não quer notícias de 
Juliano. Dante é hostilizado no 
velório de Djanira. Tóia apoia 
Romero. Zé Maria ameaça 
Sueli. Integrantes da facção 
procuram Atena. Romero con-
vida Tóia para ir a sua casa.

Grego empresta dinheiro a 
Deodora e confessa a Margot 
que faz isso com os moradores 
de Paraisópolis. Júnior avisa 
a Dom Pepino que Danda está 
escondida na casa de Soraya. 
Bazunga prende o bandido que 
estava atrás de Danda. Dom 
Pepino surpreende Benjamin, 
Cícero e Gabo ao anunciar 
Sabão como seu assessor 
direto. Soraya demite Júnior. 
Sabão pede ajuda a Grego para 
salvar Danda do mafioso que a 
persegue. Dom Pepino anuncia 
a Benjamin que a Pilartex irá 
explorar minas de diamantes 
na África.

Romero sai com Tóia e Juliano 
se desespera. Gibson afirma 
que Belisa precisa de trata-
mento psiquiátrico. Rui sente 
saudade de sua rotina antes 
de viver no Morro da Macaca. 
Mel e Vavá sentem ciúmes de 
Janete e Nenenzinho. Tio obri-
ga Sueli a marcar um encontro 
com Atena. Dante exige que 
Belisa volte para casa com ele. 
Atena chega ao apartamento 
de Romero e o encontra com 
Tóia. Belisa enfrenta Orlando. 
Atena afirma a Tóia que se 
casará com Romero.

Benjamin se revolta com 
a decisão de Dom Pepino 
de explorar diamantes na 
África. Grego consegue parar o 
mafioso que perseguia Danda. 
Soraya esconde Danda na casa 
de Izabelita. Júnior aceita 
trabalhar como mordomo de 
Silvéria. Ximena fotografa os 
documentos de Dom Pepino na 
gaveta de Gabo. Dom Pepino 
sai com Izabelita, enquanto 
Mari e Benjamin tentam 
resgatar a avó do rapaz. Grego 
se prepara para entrar no 
camarote de Dom Pepino.

Lívia e Felipe trocam olhares, 
mas Ariel impede que os 
dois se aproximem. Emília 
repreende Lívia pelo atraso 
para a reunião de negócios e 
Pedro tenta defender a noiva. 
Felipe apresenta seus vinhos 
a um especialista. Melissa se 
irrita com as ordens de Severa. 
Felipe conhece Bernardo e 
Raul.Lívia planeja comprar 
uma vinícola em Belarrosa 
e Emília reconhece Vitória. 
Gema discute com Queiroz. 
Vitória sente falta de Bento, 
que pede ajuda a Dorotéia. 
Lívia visita a vinícola de Felipe 
e encontra Melissa.

Romero se irrita e repreende 
a atitude de Atena. Ascânio 
ajuda Atena. Orlando convence 
Gibson a internar Belisa. Merlô 
procura Ninfa e Alisson. Zé 
Maria sugere que Juliano 
recomece sua vida fora da 
comunidade. Gibson flagra 
Nora e Feliciano juntos. Dante 
conta para Romero que um dos 
membros da facção está sendo 
interrogado na delegacia. O de-
legado Faustini conversa com 
Paturi. Tio exige que Romero 
revele o paradeiro de Atena.

Mari e Benjamin tentam afas-
tar Izabelita de Dom Pepino. 
Grego simula um incêndio para 
desocupar o teatro. Ximena diz 
a Grego que Gabo tem docu-
mentos comprometedores con-
tra Dom Pepino. Dom Pepino 
demite Benjamin. Sabão conta 
a Deodora que Dom Pepino 
deseja se casar com ela. Gabo 
descobre que os documentos de 
Dom Pepino desapareceram de 
sua gaveta e questiona Ximena. 
A casa de Deodora  pega fogo. 
Dom Pepino encontra Danda 
na casa de Izabelita. Soraya 
afirma a Danda que a salvará 
de Dom Pepino.

Melissa e Lívia antipatizam 
uma com a outra. Afonso 
recebe Lívia e Anita na vinícola 
de Vitória. Dorotéia leva Bento 
ao encontro de Vitória. Melissa 
conta a Felipe que vendeu seus 
vinhos para uma moça do Rio 
de Janeiro. Massimo se insinua 
para Rosa. Dorotéia se consulta 
com Roberto. Ariel chega a 
Belarrosa e afirma ao Mestre 
que impedirá as pessoas de so-
frer. Bento discute com Vitória. 
Lívia e Anita decidem passar 
a noite em Belarrosa. Pedro 
se irrita ao descobrir que Lívia 
está com Anita em uma festa. 
Felipe e Lívia se encontram.

Romero despista Tio sobre Ate-
na. Paturi decide ajudar a Po-
lícia. Tóia se demite da boate 
de Adisabeba. Ninfa e Alisson 
exigem que Merlô abandone a 
comunidade para se casar com 
elas. Oziel e Indira convidam 
Tina para ser babá de seus 
filhos. Atena leva Tóia até 
a cobertura de Romero, que 
avisa a Tio sobre a presença 
da estelionatária. Gibson conta 
para Claudine que falou sobre 
seu romance com Feliciano 
para Nora. Sandra vê uma foto 
de Orlando no jornal. Romero 
orienta Atena a fugir de seu 
apartamento.

Melodia distrai os seguranças 
de Dom Pepino e Danda conse-
gue fugir do mafioso. Danda se 
refugia na casa de Armandi-
nho. A Polícia Federal chega 
à Pilartex com um mandado 
de busca. Soraya veste Danda 
como se fosse Angelina, neta 
falecida de Dom Pepino. Deo-
dora aceita se casar com Dom 
Pepino por causa de Lilica. 
Grego convida Margot para 
morar com ele. Sabão diz a 
Benjamin que tem documentos 
que podem incriminar Dom 
Pepino. 

Lívia dança com Felipe, 
enquanto Anita tenta despistar 
Pedro ao telefone. Gema e 
Chico conhecem Anita. Lívia 
deixa a festa e se sente culpada 
por pensar em Felipe. Melissa 
procura por Felipe e Severa 
provoca a cunhada. Bento se 
aproxima de Alice e Rosa, que 
se incomoda com a presença 
do ex-marido. Emília admira 
o livro de Bernardo e Raul. 
Gema descobre que Bernardo 
e Raul chegarão a Belarrosa. 
Vitória reconhece o apoio de 
Afonso. Vitória chega à casa 
de Zilda a tempo de ouvir as 
críticas de Severa.

Tóia não atende o telefonema 
de Juliano. Atena se surpreende 
ao voltar para o hotel de Ascâ-
nio. Iraque e Wallace impedem 
que Ninfa e Alisson deixem a 
comunidade. Dante e Belisa 
terminam o namoro. Sandra 
decide procurar Orlando. Tina 
se desespera com os filhos de 
Indira. Tóia revela sua história 
para Dante. Feliciano decide 
ajudar Duda e Úrsula a terem 
um filho. Nelita pede para visi-
tar Belisa na clínica. Tio avisa 
a Romero que capturou Atena. 
Nelita ajuda Belisa a fugir da 
clínica. Romero recebe a ordem 
para tirar a vida de Atena. 

Margot comenta com Patrícia 
que pensa em voltar para Nova 
York. Urbana se surpreende 
ao ver Júnior se apresentar. 
Melodia e Soraya sentem falta 
de Júnior. Júnior pede emprego 
a Olga no Cebola Brava. Ben-
jamin tenta convencer Cícero a 
permanecer na Pilartex. Danda 
e Mari propõem união a Tinoca 
contra Dom Pepino. Clarice 
avisa a Paulucha que ela des-
cumpriu seu acordo e, por isso, 
Máximo deverá voltar para a 
cadeia. Danda surge vestida 
como Angelina e surpreende 
Dom Pepino.
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.RESUMO NãO 
DISPONíVEL

RESUMO NãO 
DISPONíVEL

SEGuNDA TERçA QuARTA QuINTA SEXTA

Programe-se

Receita

INGREDIENTES
2 cebolas
1 batata doce
1 tomate
Meio peito de frango sem osso
Lascas de amêndoa
Sal
Orégano
Pimenta-do-reino
Mix de ervas finas (opcional)

MODO DE PREPARO
Em uma travessa, repouse 
as rodelas de cebola e acima 
delas as rodelas de batata 
doce. Repita o processo mais 
uma vez. Após temperar 
o frango a gosto, corte-os 
em filés e coloque sobre as 
batatas doce em rodelas. 
Corte o tomate em rodelas 
e distribua sobre o frango. Tempere com sal, 
pimenta, orégano e ervas finas (opcional). Por 

último, jogue as lasca de amêndoa por cima. 
Leve ao forno por aproximadamente 1 hora e 
30 minutos, verificando de vez em quando.

CAMINHA De fRANGO

Variedades
V/10

SáBADO

17/10
Oktoberfest in Maravilha – Toma-
tão - Centro Cultural 25 de Julho

18/10
festa da padroeira Nossa Senhora Apa-
recida – Linha Central – Comunidade

18/10 
Chá da Rede feminina de Com-
bate ao Câncer – Salão da Co-
munidade Evangélica - RFCC

25/10
festa de idosos - Salão da Linha Barro 
Preto – Grupo de Idosos Corações Unidos
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Variedades
V/11

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 14

CPC
CASTELHANO

FATORMDI
BISIRAV

TREMDEPOUSO
LBRESTR
OATCANORO
SREICADE

ARRASADORA
UAPSOEN

BIBOCACASO
VIAFAZER
OSSOLSRM

ESCALACOVA
ORIGINAL

Que se
alimenta
de carne

e vegetais

Conceito
da

filosofia

"O Nome da
(?)", livro
de Um-

berto Eco

(?) consu-
mado: não
admite a
reversão

Título
concedido
por Eliza-

beth II

1.501, em
romanos

Pedaço 
de pano 
velho e 
usado

Pedaço de
alimento

Fora do
comum

Botequim
pequeno e
modesto
(bras.)

Emmerson
Nogueira,

cantor
brasileiro

(?) bem:
causar

boa
impressão

Ocupação;
compro-
misso

Com, em
espanhol

"(?) Rasa",
filme com

Ewan
McGregor

Quebrar o
(?): brigar
Erva, em

tupi

Melhor Canção (?),
categoria do Oscar

Ocor-
rência

Bandeira,
em inglês

Onde
está?

Setor do
porto (pl.)

(?) Sol:
Luís XIV

Garatuja

Rente;
rasante

Cantante 
(o pássaro)

Lista com o nome de
concurseiros que po-

dem ser chamados pa-
ra suprir futuras vagas

Fatos surpreendentes
em narrativas (Lit.)
Interjeição típica da
linguagem caipira

Malícia futebolística
(bras.)

Deu origem
ao espanhol

moderno

Caracterís-
tica física associada
a bruxas, na Idade
Média

Local do
pneu no
avião

Por ampla
vantagem
(a vitória)

Aveia, 
em inglês

Leonel Bri-
zola, polí-
tico funda-
dor do PDT

(?) Ritcher: mede a in-
tensidade de um sismo

Fica à
mostra na

fratura
exposta

"Vim, (?)
e venci",
frase de
César

3/caá — con — oat. 4/flag. 10/castelhano. 17/cadastro de reserva.

BILHETE PARA O MARIDO

Para ver a reação do marido, uma mu-
lher escreveu em um papel: “Fui embora, 
não volto mais”. 

Escondida debaixo da cama, a mu-

lher esperou que marido chegasse. Ele 
entrou no quarto, viu o papel, escreveu 
alguma coisa no papel e pôs-se a cantar, 
todo satisfeito. Alguns minutos depois 
ele pegou o celular e ligou para alguém:

- Amor, estou indo agora. A louca foi 

embora. Estou a caminho, te amo muito.
Logo ele pegou o carro e saiu. Louca 

de raiva, a mulher sai de baixo da cama e 
lê o que ele escreveu:

“Consigo ver seus pés. Fui buscar 
pão”.

DúVIDA NA FARMáCIA

O rapaz pergunta ao farmacêutico:
- Você tem algo contra tosse?
O farmacêutico responde:
- Não tenho não. Pode tossir à vontade.

PiaDas

HORÓSCOPO 

áries 
Procure evitar que opiniões dife-

rentes quebrem o clima de harmonia 
entre você e seu amor. Aproveite cada 
momento ao lado da pessoa amada 
para ser feliz! A troca de experiências 
no trabalho é sempre interessante. 
Mostre suas ideias e ouça a dos outros. 
Mudanças positivas a caminho. Dedi-
que-se e a grana virá. 

Touro
A lua nova vai garantir um clima 

de harmonia e sensualidade. Seu lado 
mais romântico estará em destaque, 
favorecendo não só a vida a dois como 
também a conquista. Aproveite! O 
momento é positivo, mesmo para as 
tarefas mais complicadas. Colegas vão 
ajudar. Hora de poupar. Ouça sua in-
tuição e pode descobrir segredos que 
nem imaginava. 

Gêmeos
Paixão intensa na conquista. Um 

dos motivos vai ser seu charme, que 
estará em alta. Se tem um romance, 
tente conversar mais com quem ama 
para resolver os probleminhas da rela-
ção. Energia a mil para terminar suas 
tarefas e ainda ajudar os amigos. Evite 
fazer dívidas altas nesta semana. 

Câncer
Cuidado: o ciúme pode azedar o 

clima do relacionamento amoroso. 
Mas nada que uma boa conversa não 
resolva. Você vai estar bem sensual e 
terá facilidade na hora de conquistar! 
É um bom momento para se concen-
trar mais no serviço e usar sua deter-
minação para deixar suas tarefas em 
dia. Ideias antigas podem render gra-
na extra.

Leão
Na vida a dois, procure não levar 

alguns assuntos tão a sério. Há risco 
de desentendimentos com sua ca-
ra-metade. Está sozinha? Aproveite 
para paquerar muito! Conte com boas 
energias lunares para tomar decisões 
importantes no trabalho. Terá sorte 
em jogos e sorteios: aproveite para 
apostar na loteria. Assuntos de casa 
pedem a sua presença. 

Virgem
A lua brilha pra você realçando 

seu charme e sensualidade no setor 
amoroso! Você está com tudo! Porém, 
se tem um relacionamento, muito 
cuidado com ataque de ciúme. No 
trabalho, a comunicação está em alta! 
Aproveite e resolva pendências pro-
fissionais. Algo que faz em casa ren-
derá boa grana. Terá facilidade em se 
expressar ao conversar com parentes. 
Isso só vai trazer coisas boas. Fuja de 
discussões desnecessárias.

Libra
Se você está com problema no 

seu relacionamento amoroso, esta é 
uma ótima fase para resolver uma 
situação a dois que pode estar se ar-
rastando. Valorize mais a pessoa que 
está ao seu lado! Explore o diálogo 
no ambiente profissional. Cuidado 
com informações sigilosas. Controle 
melhor seu dinheiros. 

Escorpião
O clima está bom entre você e 

seu amor, portanto não deixe que 
sua possessividade cause estragos. 
Tenha mais calma e jogo de cintura! 
Pode negociar aumento, mas guarde 
segredo por enquanto. Ouça sua in-
tuição e fique longe de pessoas fofo-
queiras. Grana extra à vista! 

Sagitário
Clima de incertezas na vida sen-

timental. Um ex-amor pode reapa-
recer e trazer preocupações. Vai se 
sentir melhor em relacionamento 
sério e sem cobranças. Busque seus 
interesses profissionais, batalhe pelo 
que deseja, mas evite atrito com pes-
soa mais influente. Boa semana para 
negociar aumento. 

Capricórnio
Você vai passar segurança à pes-

soa amada. Mostre seu carinho e de-
dicação e apoie o par no que puder. 
Na intimidade, procure se soltar: viva 
suas fantasias a dois! Ótimo período 
para batalhar uma nova posição ou 
até novo emprego. A realização de 
cursos ou estudos pode trazer mais 
dinheiro para o seu bolso. Os astros 
pedem um pouquinho de cautela 
em família. 

Aquário 
Prepare-se: novidades vão agi-

tar a paixão! Fique ligada em uma 
pessoa especial que pode aparecer! 
Marte e Júpiter vão dar aquela es-
quentada na sexualidade -- apro-
veite! Habilidade de trabalhar em 
equipe pode trazer sucesso agora. 
Sociedade com amigo pode turbinar 
as finanças.

Peixes
Procure afinidades entre você 

e seu amor: assim a cumplicidade 
vai ser maior e a relação só terá a 
ganhar! Momentos quentes e sen-
suais na conquista ou com sua cara-
metade! No trabalho, você vai estar 
mais determinada a alcançar seus 
objetivos e realizas seus planos. Bom 
período para pensar em novas ma-
neiras de lucrar. Estará mais aberta a 
mudanças em casa! Surpresas boas 
a caminho! Terá facilidade para ar-
rumar as coisas.
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Geral
a/19

Vendedores com fisionomia alegre e agradável atraem muitos 
clientes. Por isso, para balconistas de lojas são escolhidas jovens ale-
gres e graciosas. Quem não transmite impressão agradável não conse-
gue a colaboração dos outros. Transmitir impressão agradável é, por si, 
prestar bom serviço aos outros e ser útil para o mundo.

Livro: Mensagens de Luz
Reuniões da Seicho-NO-Ie

terças-feiras às 20 horas 
quintas-feiras às 15 horas
encontro da Mulher feliz

Na Associação Local de Maravilha/SC
Rua 27 de Julho, nº 2081

Quem mostra fisionomia alegre, 
espalha as sementes da felicidade

A programação do Outubro 
Rosa da Rede Feminina de Com-
bate ao Câncer de Maravilha está 
em desenvolvimento. Após a Ca-
minhada Rosa, o segundo evento 
marcado é o 18º Chá Beneficente, 
que será realizado amanhã (18), 
às 15h30 minutos, no salão da co-
munidade evangélica. Ainda há 
ingressos disponíveis com as vo-

luntárias, pelo valor R$ 25,00. Os 
participantes do chá concorrerão 
a uma jóia.

Ainda fazendo parte da pro-
gramação do Outubro Rosa, será 
realizada uma palestra com o mé-
dico cirurgião oncologista, Cristia-
no Vendrame. A palestra será na 
Câmara de Vereadores, no dia 28, 
a partir das 19h30.

Outubro Rosa
18º Chá Beneficente da Rede 
Feminina será amanhã

Festividades têm sequência hoje (17) com carreata, apresentações 
de danças e baile com duração de oito horas

Cidade das Crianças está em 
clima de Oktoberfest 

DIVERSÃO  

A sétima edição da Oktoberfest In 
Maravilha já começou. O clima de festa 
já está animando os maravilhenses e 
pessoas da região que, na noite de on-
tem, já prestigiaram a abertura oficial 
do evento, que também contou com 
jantar-dançante no Salão Paroquial Ca-
tólico, com pratos típicos, apresentação 
do Grupo de Dança Volkstanzgruppe 
Wunderbar e baile com animação da 
Banda Stillus.

As festividades serão organizadas 
pelo Centro Cultural 25 de Julho e con-
tam com o apoio de diversas empresas, 
entre elas o Jornal O Líder e a Rádio Lí-
der FM. 

Hoje (17) a programação tem se-
quência com uma carreata às 17h30, 
pelas principais ruas e avenidas de 
Maravilha. Às 21h, serão realizadas 
apresentações de danças no Parque 
de Exposições Carlos Alberto Begrow, 
popular Tomatão onde, em seguida, 
também será o baile, com duração de 
oito horas e animação da Banda Festão 

e da Orquestra Metais em Brasa. 
Conforme o Centro Cultural 25 de 

Julho ainda há barris de chope disponí-
veis, sendo que neste ano tem chope da 
Malta, Brahma e Kaiser. Além de chope 
em barril e venda em canecos, também 
haverá comercialização de cervejas, re-
frigerantes, canecos, chapéus, tiaras e 

camisetas. 
Os organizadores destacam que 

não será permitida a entrada de me-
nores de 18 anos, a não ser acompa-
nhados pelos pais, com documento 
devidamente comprovando ou com 
um responsável com autorização regis-
trada em cartório. 

Foto Zanotto
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Fotos: Divulgação



 - MARAVILHA - S C, 17 de outubro de 2015 - edição 351a/23

Divulgação
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 A administração é exercida por um conselho de administração 
composto por 12 membros e uma diretoria executiva

Atual Diretoria Executiva: presidente Miguel Neme Neto; 
superintendent,e Thaís Pires da Rocha e vice-presidente, 
Antonio Marcos W. Duarte

uma equipe de profissionais qualificados oferece 
toda a estrutura para o transporte dos pacientes com 
agilidade e eficiência

A estrutura-sede está localizada na Rua Barrão do Triunfo, em São Miguel do Oeste
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Geral
a/25

Política 
Diretório municipal do 
PMDB Mulher foi constituído 
em Iraceminha

O Partido do Movimento Demo-
crático Brasileiro (PMDB) de Irace-
minha realizou, no dia 12 de outubro, 
na Linha Lambari, a convenção para 
eleição do novo diretório municipal 
do PMDB Mulher. 

Fazem parte do diretório: Marga-
rida Bohn (presidente), Marines Ru-
bini Foresti (vice-presidente), Odete 
Bertoti Pasqualotto (2ª vice-presiden-
te), Elaine Rauber (secretária geral), 
Alice da Costa (secretária adjunta0), 
Carmem de Marco (tesoureira), Del-
ci Salete de Marco (primeira vogal), 
Sandra Gomes (segunda vogal), além 
das suplentes, conselho fiscal, líder de 

bancada, delegada e vice-delegada.
Conforme o presidente do PMDB 

de Iraceminha, Nilo José de Marco, 
este é um diretório democrático onde 
foi contemplada grande maioria da 
comunidade. “O PMDB Mulher vem 
para fortalecer ainda mais as bases de 
um partido de lideranças e demons-
trou na sua convenção a força tendo 
a maior convenção já realizada de sua 
história”, enfatizou. 

O presidente diz que o PMDB Mu-
lher terá a incumbência de buscar a 
valorização das mulheres do municí-
pio, para que tenham espaço nas elei-
ções municipais de 2016.

Integrantes do PMDB Mulher de Iraceminha  

Divulgação

No dia 14 de outubro, a Gerência 
de Educação da Secretaria de Desen-
volvimento Regional de Maravilha 
realizou reunião sobre o Processo de 
Escolha do Plano de Gestão Escolar 
(PGE). O encontro reuniu os propo-
nentes dos PGE e as Comissões Esco-
lares de Gestão (CEG).

A gerente Zenaide Borre Kunrath, 
destaca que o encontro teve o objeti-
vo de repassar informações sobre o 
processo de escolha com suas nor-
mas e diretrizes sanando as dúvidas 
dos componentes das comissões so-
bre o processo de escolha. “Estamos 
vivendo agora o período de defesa 
dos Planos de Gestão Escolar e esse 
encontro serviu para apresentarmos 
como as comissões devem proceder 
nesse período, onde cabe à Comissão 
organizar o momento de apresenta-
ção do plano aos pais e alunos para 
posteriormente, no dia 26 de novem-
bro, realizar a escolha do plano”, ex-
plica a gerente. 

Quem pode votar
Do segmento de profissionais 

Escolha do plano será no dia 26 de novembro

Processo de Escolha do Plano de 
Gestão Escolar é pauta de reunião 
da Gered de Maravilha

EDUCAÇÃO 

Encontro reuniu os proponentes dos PGE e as Comissões Escolares de 
Gestão

Divulgação

estão aptos a votar: diretor, assessor 
de direção, especialista em assuntos 
educacionais, assistente técnico-pe-
dagógico, assistente de educação, 
professor efetivo, professor ACT, além 
dos demais profissionais que atuam 
na escola.

Do segmento estudantes, votam 
alunos das séries finais Ensino Fun-
damental, inclusive CEJA, estudantes 

do Ensino Médio, inclusive CEJA e 
estudantes do CEJA das séries iniciais 
do Ensino Fundamental, alfabetiza-
ção e nivelamento regularmente ma-
triculados e frequentando até 30 de 
outubro. E do segmento responsável 
por estudante votam mãe, pai ou res-
ponsável legal do estudante menor de 
18 anos, regularmente matriculado e 
frequentando até 30 de outubro.

Capacitação 

Estão abertas as inscrições do 
Workshop Vitrines de Natal 

O Núcleo de Desenvolvimento 
Comercial, ligado à CDL/Associa-
ção Empresarial de Maravilha, está 
promovendo o workshop Vitrines de 
Natal. A capacitação será ministrada 
pela especialista em moda Fabiane 
Ewald Saad, no dia 27 de outubro, às 
19h30, no auditório da entidade.

Objetivo do evento é ampliar o 
olhar do lojista para a importância 
da vitrine, evidenciando o ponto de 

vista do consumidor e onde procurar 
inspiração para a construção das vi-
trines e a adequação do espaço inter-
no das lojas.

Na ocasião, serão apresentadas 
ferramentas para o processo criati-
vo do construtor da vitrine, além de 
elementos que compõe uma boa 
vitrine e um bom visual da loja, a 
exemplo da iluminação, regras de 
composição, passos de montagem 

da vitrina e do visual da loja, cores 
e elementos decorativos. De acordo 
com a instrutora, as empresas que 
participarem do workshop poderão 
ser visitadas para uma consultoria 
gratuita.

As vagas são limitadas e devem 
ser reservadas junto à CDL/Associa-
ção Empresarial, pelo telefone 3664-
0414. O ingresso é um brinquedo, 
novo ou usado, em boas condições.
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Agricultura
a/26

Chapecó foi sede da maior feira 
de oportunidades de Santa Catarina. 
Com 350 expositores, a Expoeste foi 
realizada de 8 a 11 de outubro no Par-
que de Exposições Tancredo Neves. A 
Secretaria de Estado da Agricultura e 
da Pesca foi uma das maiores apoia-
doras do evento, com o repasse de R$ 
200 mil via Secretaria de Desenvolvi-
mento Regional. O secretário Moacir 
Sopelsa esteve presente na abertura 
oficial, representando o governador 
Raimundo Colombo, e participou de 
eventos técnicos durante a feira. 

A Expoeste nasceu da união entre 
os governos do Estado e do município 
e a iniciativa privada, que construíram 
um novo modelo de feira reunindo 
diversos setores da economia. O setor 
agropecuário teve destaque na feira, 
com exposições de animais, leilões e 
julgamentos. Sopelsa falou sobre a de-
terminação dos produtores rurais, que 
se uniram com outros segmentos da 
economia para que a Expoeste pudes-
se ser realizada. “Essa é uma demons-
tração da importância do agronegócio 
para o país. A agricultura e a pecuária 
irão ajudar o país a caminhar para dias 

A família de ênio Castanha, resi-
dente na Linha 51, em Maravilha, teve 
uma boa surpresa no sábado (10). 
Na ocasião a vaca da raça holandesa, 
chamada de Branca, criou trigêmeos. 
“Para nós foi uma surpresa, pois nunca 
tinham nascidos três terneiros de uma 
só vez da mesma vaca. Estamos felizes, 
até porque todos estão bem”, frisa Cas-
tanha. 

De acordo com o proprietário, os 
três terneiros nasceram com aproxi-
madamente 30 kg cada, e o agricultor 

precisou auxiliar apenas na retirada do 
último terneiro, devido à demora no 
parto. Castanha destaca que os ternei-
ros são do cruzamento da vaca holan-
desa com um touro da raça red angus. 

O proprietário frisa que após o nas-
cimento dos terneiros o veterinário foi 
solicitado para fazer aplicação de glico-
se e cálcio na vaca, para manter a boa 
saúde do animal. Os dois machos e a 
fêmea, assim como a vaca Branca estão 
com a saúde estável e se alimentando 
normalmente.  

Inusitado
Família Castanha de Maravilha 
registra nascimento de 
terneiros trigêmeos 

Além da exposição e julgamento de animais, três eventos técnicos também 
fizeram parte da programação da feira

Agronegócio é destaque na Expoeste
DESENVOLVIMENTO

melhores”, frisa. 
O secretário ressaltou ainda o pa-

pel do poder público como incenti-
vador do desenvolvimento, atuando 
em parceria com a iniciativa privada e 
com os produtores rurais. Segundo So-
pelsa, essa união que faz do Estado um 
destaque no setor agropecuário. “San-
ta Catarina tem um diferencial muito 
forte. Um Estado pequeno, mas que se 
transforma num gigante do agronegó-
cio, sendo uns dos principais produto-
res de alimento do país”, ressalta. 

Além da exposição e julgamen-
to de animais, três eventos técnicos 
fizeram parte da programação da 

feira: O Fórum Catarinense do Agro-
negócio, o Seminário Sulbrasileiro 
do Leite e o Encontro da Avicultura. 

A Expoeste 2015 foi organizada 
pela Latina Feiras e Eventos, T12, 
Batistello Produções e Eventos, Inte-
leco, BS Áudio, Inviolável, Sul Even-
tos, Vale do Sol. A promoção é Faesc, 
Sindicato Rural de Chapecó, Núcleo 
de Criadores de Bovinos de Chape-
có, ACCB e Sebrae, com parceria de 
Fetaesc, JCI, ACCC. O apoio institu-
cional é da prefeitura de Chapecó, 
governo do Estado, Ministério da 
Agricultura, Udesc, UFFS, Unocha-
pecó e Unoesc.

Fórum Catarinense do Agronegócio foi realizado no primeiro dia da feira

Ascom SEA

Ilaine Rohden/O Líder 

Terneiros 
trigêmeos 
completam 
uma semana 
hoje (17)
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Bom Jesus do Oeste
M/01

A prefeitura de Bom Jesus do Oeste 
concluiu a obra da quadra escolar co-
berta e está aguardando para em breve 
divulgar a data de inauguração.

“A nova quadra permite a práticas 
de diferentes modalidades esportivas, o 
que dinamizará o ensino e contribuirá 
para o desenvolvimento de habilida-
des dos alunos”, destaca a secretária de 
Educação, Elisandra Ceschini Senhor. 

A construção da quadra rece-
beu investimentos de mais de R$ 
508.950,00 com recursos repassados 
pelo Fundo Nacional de Desenvolvi-
mento da Educação (FNDE) ao mu-
nicípio e atenderá todos os alunos do 
ensino fundamental.

A obra foi construída na Avenida 
Planalto, esquina com a Rua Irmão 
Ambrósio, local onde estava localizado 
o terminal rodoviário, que estava de-
sativado. A empresa vencedora da lici-

tação e responsável pela execução da 
obra é a Empresa Da Silva Lamb Cons-
trutora e Incorporadora Ltda.

Por meio de lei municipal, já apro-
vada na Câmara de Vereadores, o espa-
ço foi denominado de “Quadra Escolar 
Coberta Demétrio Savegnago”, em ho-
menagem ao primeiro subprefeito de 
Bom Jesus do Oeste.

Demétrio Savegnago trabalhou na 
prefeitura de Modelo, exercendo vá-
rias funções: foi diretor e secretário de 
Educação, responsável pelos recadas-
tramentos do Incra e por vários anos 
exerceu a função de intendente distrital 
(subprefeito) do distrito de Bom Jesus 
do Oeste. Exerceu função pública na 
prefeitura de Modelo até se aposentar 
aos 65 anos. Residiu em Bom Jesus do 
Oeste desde 1968, em 1987 transferiu 
residência para Pinhalzinho, onde fale-
ceu em 15 de dezembro de 1999.

TEMPORAL

Aproximadamente 30 proprietários de residências, barracões, lavouras ou pomares registraram prejuízos 

Prejuízos são registrados na 
cidade e interior

O município de Bom Jesus do 
Oeste foi atingido por um temporal 
no último dia 8, causando muitos 
prejuízos à população, que acordou 
sem energia elétrica, sinal de telefo-
nia e internet. 

Os ventos foram registrados na 
cidade e no interior, causando es-
tragos para aproximadamente 30 
proprietários, seja de residências, 
barracões, lavouras ou pomares. Os 
estragos foram registrados na cidade, 
Linha Zimmermann e parte da Linha 
Vista Alegre. As aulas foram suspen-
sas, várias árvores e a rede de alta 
tensão foram derrubadas com a força 
do vento, além de barracões e cons-
truções, que ficaram danificados e 
até destruídos. 

A Defesa Civil da Coordenadoria 
Regional de Maravilha foi comunicada 
do fato e prontamente esteve presente 
disponibilizando lonas para as famí-
lias atingidas ainda durante a noite do 

temporal. O município está fazendo o 
levantamento dos estragos e o prefeito 
Airton Reinehr determinou que a pre-
feitura auxilie as famílias e empresas 
atingidas, com pessoal e máquinas. De 
acordo com o prefeito os estragos ainda 

estão sendo contabilizados.
De acordo com o coordenador 

da Defesa Civil de Bom Jesus do Oes-
te, Walter Naujorks, “como os ventos 
atingiram pontos isolados e os pre-
juízos, mesmo que elevados para al-

guns moradores, ainda assim, pelas 
informações preliminares não vão 
atingir o índice necessário, conforme 
a instrução Normativa n.º 01 de 24 
de agosto de 2012, emitida pelo Mi-
nistério da Integração Nacional, para 

prejuízos econômicos privados, pois 
tem que ultrapassar 8,33% da receita 
líquida anual do município, para que 
o município possa decretar situação 
de emergência e/ou calamidade pú-
blica”, relata.

Fotos: Prefeitura/divulgação

Estragos puderam ser vistos pelas estradas, pastagens e residências Alguns comércios e casas também foram atingidos 

Educação 
Concluídas as obras de 
construção da quadra 
escolar coberta 

Data para inauguração ainda não foi marcada 

Prefeitura/divulgação
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Cunha Porã
M/02

Entre os dias 5 e 7 de outubro o 
prefeito em exercício de Cunha Porã, 
Douglas Gollmann, em companhia 
dos servidores, Vilson Kempfer e Vil-
son Schmitt, estiveram em Florianó-
polis cumprindo agenda de roteiro em 
diversos gabinetes. De acordo com os 
líderes, a viagem teve como propósito 
dialogar com os representantes da es-
fera estadual, assim como encaminhar 
projetos que levem em conta o desen-
volvimento do município.

De acordo com Gollmann e 
Kempfer, os resultados da viagem 
foram positivos, já que além da boa 
acolhida por parte das lideranças es-
taduais, foi possível explanar sobre 
ações em benefício da comunidade. 
“Durante as visitas também tivemos 
a oportunidade de fazer diversos en-
caminhamentos, com vistas para a 
efetivação de projetos que serão de-
senvolvidos futuramente no municí-
pio”, citam.

Muita alegria e descontração 
devem marcar a programação do 3º 
Kerbfest da Terceira Idade, que ocor-
re hoje (17), no Pavilhão Evangélico 
de Cunha Porã. A festa tem horário 
para iniciar às 9h, com recepção aos 
grupos; às 10h tem desfile de reis e 
rainhas; 11h ocorre o desfile com 
escolha do Fritz e Frida 2015 e ao 
meio-dia almoço. Para as 13h30 es-
tão programadas as apresentações 
do grupo de danças folclóricas; na 
sequência inicia matinê com a Ban-
da Alvorecer e 18h encerramento do 
Kerbfest da Terceira Idade. 

A festa é destinada para todos 
acima de 50 anos, e além de con-
templar a cultura alemã, tem como 
objetivo proporcionar momentos 
de integração entre os grupos do 
município. Os organizadores ressal-
tam que para a festa todos podem 
comparecer tipicamente trajados, já 

Projetos

Qualidade de vida

Representantes de Cunha Porã 
fazem encaminhamentos em 
Florianópolis

Programa Vida Boa segue com 
atividades físicas

Divulgação

Entre as visitas esteve ao deputado e também secretário de Estado da 
Defesa Civil, Milton Hobus

Evento é destinado para todos acima de 50 anos

Hoje é dia de Kerbfest 
da 3ª Idade

FESTA

Arquivo/Ascom Prefeitura 

Expectativa é de reunir expressivo público, e repetir sucesso do ano passado 

para o almoço, devem levar pratos e 
talheres.

O 3º Kerbfest da Terceira Idade é 
organizado pela Secretaria de Assis-
tência Social, com apoio do governo 

municipal, Comunidade Evangélica 
de Confissão Luterana no Brasil, Co-
munidade de Cunha Porã e Associa-
ção Cultural e Esportiva Cunha-po-
rense.

A Secretaria de Saúde de Cunha 
Porã em parceria com a Allgym Servi-
ços em Ginástica, que vem ofertando 
à população o Programa Vida Boa. A 
ação consiste em ofertar atividades fí-
sicas ao ar livre gratuitamente contem-
plando várias idades. 

Nas aulas são realizados aqueci-
mentos e alongamentos a fim de pre-
parar o corpo para os exercícios. “São 
propostas atividades de fortalecimento 
para pernas, braços e abdômen; exer-
cícios aeróbicos com caminhada, 
corrida e circuitos, utilizando ainda 
bolas, cones, cordas, bastões, entre 
outros. Também são orientadas ativi-
dades nas máquinas da academia ao 
ar livre”, destacam os profissionais.

As aulas de ginástica são minis-
tradas na Praça da Bandeira em dois 
dias da semana: segundas e quar-
tas-feiras. “Para melhor organização 
atendemos em dois horários, ou seja, 
duas turmas, a primeira das 17h30 
às 18h15; e a segunda, das 18h30 às 

19h15”.
O Programa Vida Boa também 

é estendido para os bairros Augusto 
Kempfer e Jardim, onde sempre na 
última quarta-feira do mês são reali-
zados os exercícios físicos nos mes-
mos horários citados anteriormente.

Na terceira semana de cada mês, 
acontece a Semana Especial, sendo 
que na segunda-feira realiza-se ativi-
dades para as crianças e atividade ao 
ar livre (aulão de ginástica coletiva) 
e na quarta-feira são feitas as avalia-
ção e alinhamento postural.

Nos dias que chove, os treinos 
são cancelados. Já na Semana Es-
pecial, em caso de mau tempo, as 
atividades são transferidas para a 
Academia Allgym. “Todos estão con-
vidados para participar, e garantir 
uma qualidade de vida ainda mais 
saudável”, convidam os educadores 
físicos. Mais informações podem ser 
obtidas pelos telefones: 8844 5929 ou 
8422 2498.

Divulgação/Ascom Prefeitura 

Avaliação corporal está entre as ações oferecidas pelo programa

Segurança 

Dia das Crianças 

Prefeito em exercício recebe visita de 
coronel da Brigada Militar do RS

Departamento de Cultura e Secretaria de 
Educação oferecem cinema para crianças

Na manhã do dia 8 de outubro o 
prefeito em exercício Douglas Goll-
mann recebeu a visita do coronel 
aposentado da Brigada Militar do 
Rio Grande do Sul e também ex-se-
cretário de Igualdade Social no mu-
nicípio de Pelotas, José Valdoir Ri-
beiro. A visita foi acompanhada pelo 
ex-prefeito Astir Valdir Gollmann – 
pai de Douglas.

Os líderes estiveram reunidos 
no gabinete do Executivo com o 
propósito de dialogar especialmen-
te sobre segurança, já que Ribeiro 
possui 30 anos de experiência neste 
assunto. Durante a conversa, o co-
ronel sugeriu a implantação do vi-

Entre outros assuntos, lideranças dialogaram sobre segurança pública

Viviane Seben/Ascom Prefeitura

deomonitoramento, que tem como 
propósito a inibição da ação de de-

linquentes. Este projeto, inclusive, 
já está em debate no município.

O Departamento de Cultura 
em parceria com a Secretaria de 
Educação de Cunha Porã, ofere-
ceram na semana que antecedeu 
o Dia das Crianças, uma atividade 
diferenciada. Na ocasião, crianças 
das creches e do 1º ao 5º ano das 
escolas da rede municipal e esta-
dual de ensino puderam assistir 

a sessões de cinema, que foram 
exibidas no salão nobre da pre-
feitura.

 De acordo com a diretora de 
Cultura, Deivane Carla Gonçal-
ves, além de ser uma atividade di-
ferenciada, é uma forma de possi-
bilitar estudos em diversas áreas, 
já que os filmes assistidos pelos 

estudantes serão trabalhados em 
sala de aula. “Através das histórias 
será possível desenvolver estudos 
direcionados para a produção 
textual e de raciocínio lógico, as-
sim como a linguagem oral. Esta 
também é uma oportunidade de 
proporcionar momentos de lazer 
aos educandos”, frisa Deivane.
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Modelo
M/03

A Secretaria de Saúde de Mode-
lo convida a todas as mulheres para 
prestigiar a programação especial 
do mês “Outubro Rosa”.

Conforme a secretária de Saúde, 
Márcia Jacoby, neste mês estão sen-
do realizadas ações de promoção da 
saúde da mulher, por meio da divul-
gação das medidas de prevenção e 
diagnóstico do câncer de mama e 
do colo do útero, coleta de exame 
preventivo do colo do útero, exame 
clínico das mamas e encaminha-
mento de mamografias.

Na noite de ontem (16), foi reali-
zada palestra com o tema “Sexuali-

dade feminina”, no auditório da Es-
cola Estadual Dom Helder Câmara, 
com o ginecologista e obstetra Elton 
Schuh.

Hoje (17) será o Sábado “D” para 
coleta de exame preventivo do colo 
do útero, por meio de agendamento 
de horário com as agentes de Saúde.

A secretária lembra que no de-
correr do mês de outubro será in-
tensificada a programação de cole-
ta de exame preventivo do colo do 
útero nas quintas e sextas-feiras, 
por meio do agendamento realiza-
do com as agentes comunitárias de 
Saúde.

O governo de Modelo, junta-
mente com os departamentos de 
Educação, Cultura, e Assistência 
Social, promoveu na segunda-
feira (12), Dia das Crianças, uma 
tarde de diversão para as crianças 
do município, em comemoração 
à data. As atividades, que foram 
realizadas no Salão Multiuso de 
Modelo, estavam marcadas para o 
sábado (10), mas em decorrência 
do falecimento de um munícipe, 
foram transferidas para a segunda-
feira. 

Durante o evento as crianças 

puderam desfrutar de muitos brin-
quedos infláveis, pintura facial e 
cantinho da leitura. Também estive-
ram presentes palhaços, que distri-
buíram balas e pirulitos e um lan-
che especial para todas as crianças.

Em seu pronunciamento o pre-
feito Ricardo Maldaner parabeni-
zou todas as crianças pela passa-
gem da data. Também prestigiaram 
o evento a primeira-dama Karine 
Maldander, o vice-prefeito Clóvis 
Schlosser e sua esposa Elis Seh-
nem, vereadores, secretários e di-
retores municipais.

Na segunda-feira (12), durante 
a programação do Dia das Crianças 
foi realizado o terceiro sorteio da 
Campanha Show de Prêmios da Asso-
ciação Comercial e Industrial de Mo-
delo (Acimo/CDL) e do Movimento 
Econômico da prefeitura de Modelo.

Participaram do sorteio o presi-
dente da Acimo/CDL, Daniel Soares, 
membros da diretoria e funcionários, 
além do prefeito Ricardo Maldaner, vi-
ce-prefeito Clóvis Schlosser, diretores 
e secretários municipais e vereadores.

Os ganhadores foram os seguin-
tes: quatro vale-compras de R$ 250,00 
- Albino de Almeida, Erelita Anna 
Paulus, Cleber Kessler e Antônio Va-
siak; dois vale-compras de R$ 500,00 
- Rittielli Vaz e Sergio Mocelin; e uma 
TV Led 42 polegadas - Volmir Bauer-
mann.

O próximo e último sorteio 
será realizado no dia 24 de de-
zembro e terá como prêmio da 

Último sorteio será no dia 24 de dezembro e terá R$ 15 
mil em vale-compras e uma Honda Biz 0 km

Terceiro sorteio da Campanha 
Show de Prêmios e do Movimento 
Econômico é realizado

Matriculas da Rede Municipal de Ensino 
iniciam segunda-feira 

GANHADORES 

Vagas

Sorteio foi realizado durante a programação do Dia das Crianças

Ascom prefeitura

Ascom prefeitura

Campanha Show de Prêmios um 
vale-compras de R$ 5 mil, um va-
le-compras de R$ 2 mil, um de R$ 
1 mil e dois vale-compras de R$ 

500,00, totalizando R$ 15 mil em 
vale-compras. Já a Campanha do 
Movimento econômico sorteará 
uma Honda Biz 0 km.

Cuidados 

Diversão 

Secretaria de Saúde desenvolve 
atividades do Outubro Rosa

Dia especial é oferecido para as 
crianças 

Palhaços fizeram a alegria da criançada

De acordo com a diretora de 
Educação de Modelo, Jussane Fran-
doloso, o período de matrículas para 
alunos novos da rede municipal de 
ensino de Modelo terá início na se-
gunda-feira (19) e seguem até o dia 
30 de outubro. As matrículas podem 
ser realizadas no Departamento de 
Educação, na escola municipal, das 
7h30 às 12h e das 13h15 às 18h. 

Para a educação infantil e cre-
che serão aceitos alunos de quatro 
meses a cinco anos. E para ingresso 
no ensino fundamental, 1º ano, alu-

nos de seis anos completos até 31 de 
março de 2016. 

A matrícula do aluno deverá 
ser efetuada pelos pais ou respon-
sável maior de idade. Os documen-
tos necessários para realização da 
matrícula são: cópia da carteira de 
vacina; cópia do registro de nasci-
mento; cópia de RG e CPF dos pais 
ou responsáveis, comprovante de 
residência; e comprovante de tra-
balho (para creche). 

A diretora Jussane lembra que 
a ordem de classificação de vagas 

será estabelecida pelo Departamen-
to Municipal de Educação e pelo 
Conselho Municipal de Educação.

Ilustração
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Flor do sertão
M/04

A Secretaria da Saúde de Flor do 
Sertão realizou no último dia 9 as 
ações direcionadas à prevenção e 
promoção da saúde em um ambien-
te descontraído, que contou com 
show artístico motivacional, lanche 
e qualidade de vida por meio da so-
cialização, visando o Outubro Rosa.

As atividades foram prestigia-
das pelo prefeito de Flor do Sertão, 
Rogério Perin; vice-prefeito, Nestor 
Storch; a secretária de Saúde, Maris-
tela Valler; e pela primeira-dama do 
município, Leidimari Meneghini.

O prefeito destacou as ações da 
saúde, onde a municipalidade conta 
com serviços integrais e em especial 
no outubro, são oferecidas inúmeras 
ações comemorativas. “Uma de nos-
sas bandeiras de governo é a saúde. 
Trabalhamos de maneira contínua 
em serviços, ações e investimentos 
que permitam a nossos munícipes 
um atendimento digno, com qua-
lidade e de forma integral. Assim, 
durante todo o ano são desenvol-
vidas ações que efetivam nossas 
metas, e no mês de outubro e no-
vembro essas ações se intensificam 
dentro das campanhas mundiais”, 
ressalta.

A primeira-dama relembrou o 
contexto histórico da campanha 
do Outubro Rosa, destacando a 
importância do autocuidado e da 
necessidade de contar com um 
serviço integral em saúde, parabe-

Com a finalidade de homenagear 
os educadores flor-sertanenses pela 
passagem do Dia do Professor, come-
morado na quinta-feira (15), a Secre-
taria de Educação, juntamente com o 
Centro Educacional Padre Luis Muhl e 
a Associação de Pais e Alunos (APP) da 
instituição de ensino, organizaram na 
quarta-feira (14) um evento especial.

De acordo com os professores, o 
momento foi de muita emoção, tan-
to para os educadores quanto para os 
alunos, onde cada profissional ouviu 
de um educando um pequeno tex-
to que, em poucas palavras, falava da 
importância do professor na sua vida, 
recebendo cartões e flores de seus alu-
nos. Posteriormente cada educador 
recebeu uma lembrança fornecida pela 
APP, e também foi oferecido coquetel 
de confraternização.

Conforme a secretária de Educa-
ção, Hélida Stock, Flor do Sertão tem 
muito a agradecer aos professores pela 

importância que a classe representa na 
vida de qualquer cidadão, sendo não 
apenas este dia, mas todos os dias um 
momento de prestar reconhecimento. 
“Buscamos dedicar um espaço de tem-
po à homenagear os responsáveis pela 
formação de todas as pessoas, uma das 
mais importantes profissões praticadas 
no mundo, afinal, sem eles seria prati-
camente impossíveis a transmissão de 
conhecimento”, destaca.

Conforme a diretora do educan-
dário, Geni Bortolini, o professor é a 
base de qualquer outro profissional. 
“A carreira de professor é bastante im-
portante e oferece uma grande opor-
tunidade para que as pessoas não só 
acumulem saberes, mas que também 
oportunizem a outras pessoas o desen-
volvimento das diferentes formas de 
conhecimento, fazendo com que o alu-
no consiga assimilar melhor as caracte-
rísticas e processos inerentes ao mundo 
em que vive”, assinala.

A Secretaria de Assistência So-
cial de Flor do Sertão, por meio do 
Centro de Referência da Assistência 
Social (Cras) vem dando seguimen-
to ao acompanhamento às famílias 
enquadradas nos grupos do Serviço 
de Proteção Integral à Família (Paif).

Recentemente a equipe reali-
zou ações com o grupo pertencente 
ao Benefício de Prestação Continu-
ada (BPC), onde foram desenvolvi-
das diversas ações com enfoque na 
prática de atividade física.

O encontro foi realizado junto 
à Academia Municipal de Saúde e 
contou com a presença de todos os 
integrantes que fazem parte do gru-
po de saúde mental “Viver a Vida”. 
As atividades foram conduzidas 
pelas profissionais do Cras, além da 
educadora física da academia Cris-
tiane Carniel. Durante o encontro 
foram trabalhadas questões como a 

A Secretaria de Saúde, juntamente 
com a Secretaria de Assistência Social, 
realizou na quarta-feira (14) o encon-
tro mensal do programa “Saúde da 
Criança”. Dedicado a promover saúde 
de maneira diferenciada para crian-
ças e seus responsáveis, o encontro 
deste mês contou com a participação 
do fisioterapeuta da unidade Daniel 
Krantz, o qual abordou temática de 
desenvolvimento motor com os pais, 
enquanto a equipe da saúde prestava 
atendimento às crianças.

O encontro busca fornecer men-
salmente ações integrais aos peque-
nos munícipes por meio do acom-
panhamento do desenvolvimento 

nutricional, prestando aferição de 
medidas antropométricas, pesagem e 
medição, além de em cada encontro 
abordar um assunto diferenciado que 
proporcione educação em saúde aos 
responsáveis.

Conforme a secretária de Saúde, 
Maristela Valler, a cada dia busca-se 
renovar e tornar atrativo o programa, 
trazendo assuntos inovadores e que 
agreguem conhecimento aos partici-
pantes. “Há muitos anos o programa 
vem desenvolvendo sua função, e a 
cada novo encontro buscamos reno-
var para atrair os pais e conquistarmos 
nossos objetivos junto ao Saúde da 
Criança”, destaca a gestora.

Show artístico motivacional, lanche e qualidade de vida por 
meio da socialização são evidenciados pela administração 

Outubro Rosa é marcado com 
ação especial em Flor do Sertão

AUTOCUIDADO 

Mulheres flor-sertanenses participaram das atividades do Outubro Rosa

Ascom prefeitura

nizando a todas pela participação e 
demonstração de interesse na au-
topromoção de saúde.

A secretária da Saúde pontuou 
a importância do mês de outubro 
para a saúde da mulher. “O Outu-
bro Rosa remete a cor do laço que 
simboliza mundialmente a luta 
contra o câncer de mama. Porém, 
a mulher, assim como qualquer 
outro munícipe, deve ser assistida 
em sua integralidade, não apenas 
na mama. Em nosso município de-
senvolvemos continuamente ações 
que assistem de forma geral nossa 
população na prevenção, promo-
ção e recuperação da saúde. Con-
tudo nossos números ainda estão 
abaixo da meta, requerendo maior 
participação e interesse individual 
na busca pelos serviços e exames 
que estão à disposição”, comenta.

A gestora ainda agradeceu a 
presença do expressivo número de 
munícipes. “Para nós é uma alegria 
imensa ver o salão lotado, o reco-
nhecimento pelo nosso trabalho e 
principalmente o amor próprio de 
cada uma de vocês que ganharam 
nesta tarde conhecimento, alegria 
e qualidade de vida. Também agra-
deço a minha equipe pelo empenho 
e dedicação na organização deste 
evento”, enfatiza.

Após os pronunciamentos hou-
ve show artístico motivacional com 
o psicólogo Elisandro Pagani, o qual 
abordou a importância e a necessi-
dade da autoestima para uma vida 
repleta de realizações, com uma 
metodologia diferenciada com 
muita música e descontração. Pos-
teriormente houve um coquetel de 
encerramento.

Evento especial 

Saúde da Criança

Comemoração 

Dia dos Professores é marcado 
por homenagem 

Programa de atenção às crianças 
evidencia cuidados  

Dia das Crianças tem diversas 
atividades realizadas

A Secretaria de Educação de Flor 
do Sertão juntamente com o Centro 
Educacional Padre Luis Muhl realizou 
no dia 9 atividades em comemoração 
ao Dia das Crianças. Durante todo o dia 
foram disponibilizados junto ao Centro 
Municipal de Eventos brincadeiras e 
brinquedos gigantes, como piscina de 
bolinha, cama elástica, escorregador, 
dentre outras opções de brinquedos.

Diversas crianças participaram 
da ação, que foi acompanhada por 
educadores e familiares. Conforme 
os organizadores as atividades foram 
direcionadas à comemoração ao Dia 
das Crianças comemorado na segun-
da-feira (12). “Como em anos anterio-
res, este ano buscamos comemorar 

a data com ações características das 
crianças: brinquedos e brincadeiras. 
Desenvolvemos um dia especial para 
que nossos pequenos munícipes pu-
dessem desfrutar de momentos de di-
versão e socialização”, assinalam.

Ainda, de acordo com os organi-
zadores, às atividades buscam forne-
cer as crianças o direito ao lazer e des-
contração. “A criança tem o direito de 
ser feliz, de ser valorizada, respeitada 
e amada. Ela passa boa parte do tem-
po na escola, que deve proporcionar à 
criança um ambiente feliz, acolhedor 
e amável, durante todo o ano e em 
especial nessa semana dedicada às 
comemorações do Dia das Crianças”, 
pontuam.

Saúde mental
Grupo Viver a Vida segue em ações junto 
aos grupos do Paif

importância da realização do exer-
cício físico regular, além de desen-
volver diversas dinâmicas e ativida-
de física laboral com os mesmos. 

As profissionais da área social 
citam que conforme organização 
interna vem desenvolvendo aten-
dimentos aos grupos do Paif de 
maneira individualizada. “Esta-

mos desenvolvendo nossas ações 
de maneira contínua, objetivando 
fortalecer a função de proteção das 
famílias, promovendo o acesso aos 
direitos, contribuindo para qualida-
de de vida e prevenindo rupturas. 
Desse modo buscamos trabalhar 
em grupos para direcionar melhor 
as ações”, argumentam.

Atividades físicas foram realizadas junto a Academia Municipal de Saúde

Divulgação
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Com os olhares atentos ao telão, 
as crianças dos centros de educação 
Infantil do maternal III até o pré II e 
do ensino fundamental do 1º ao 3º 
ano acompanharam as sessões do 
cinema infantil, oferecido pela admi-
nistração de Maravilha, por meio da 
Secretaria de Educação e do Departa-
mento de Cultura.

O circuito de cinema foi progra-
mado para o mês das crianças que 
também contou com o festival de 
bandas e fanfarras, os brinquedos in-
fláveis no Parque de Exposições Car-
los Alberto Begrow, além da parceria 
com o evento “Criança, a festa é sua”.

As sessões de cinema ocorreram 
na terça-feira (13), quarta-feira (14) e 
sexta-feira (16), sendo duas sessões 
pela parte da manhã e duas à tarde. 
Além do cinema, cada criança rece-
beu um algodão-doce. 

Conforme a diretora de cultura, 
Rosi Reichert, os alunos assistiram 
curtas-metragens da mostra do ci-
nema infantil que variaram de acor-
do com a idade. “O Departamento 
de Cultura selecionou 19 filmes que 
abordaram temas como não precon-
ceito, amizade, aspectos raciais, cul-
tura, educação, entre outros”, explica.

A secretária de Educação, Ro-
seméri Rodrigues da Silva, diz que 
o cinema é cultura e desde peque-
nas as crianças precisam aprender 

A administração de Maravi-
lha, por meio do Departamento 
de Cultura fará a entrega de um 
Audiovisual da “Cultura Italiana 
de Maravilha” para a Associação 
Cultural Italiana de Maravilha 
(Acima), no dia 30 de outubro.

A iniciativa se deu em virtu-
de de uma parceria do Departa-
mento de Cultura com a empresa 
Catavento Produção Cultural, o 
Museu Histórico de Pinhalzi-
nho e o Instituto do Patrimônio 
Histórico e Artístico Nacional 
(Iphan) que contemplou Mara-
vilha com projeto sobre a Cul-
tura Italiana na Região Oeste. 

“Com a captura das imagens foi 
conseguido material riquíssimo 
do nosso município, ampliamos 
e solicitamos um audiovisual 
somente da Cultura Italiana de 
Maravilha”, destaca a diretora da 
Cultura, Rosi Inácia Reichert.

O evento de entrega será na 
Cantina Italiana de Maravilha, 
às 20h30, após o jantar que será 
servido aos convidados e inte-
ressados, no valor de R$ 15,00. A 
confirmação para o jantar pode-
rá ser feita através dos telefones, 
99336101 (Plínio), 99987001 (Ce-
lito) e 36644070 (Elias). O núme-
ro de fichas será limitado.

Na segunda-feira (19) a 
Secretaria Municipal de Edu-
cação, Cultura e Desporto, por 
meio do Departamento de Cul-
tura, convida toda população 
para participar da reunião das 
setoriais para planejamento da 
cultura de Maravilha, que terá 
sua planaria às 19h, nas depen-
dências do Centro Sociocultu-
ral.

A reunião das setoriais é 
o processo de elaboração do 
diagnóstico do setor cultural 
do município, debatendo sobre 
os desafios e oportunidades, vi-
sando instituir o Plano Munici-
pal de Cultura.

As setoriais serão divididas 
em três grupos, sendo: Grupo 
1 - no campo do patrimônio 
(patrimônio material e ima-
terial, arquivos e museus), no 

campo do audiovisual e do li-
vro, da leitura e da literatura 
(cinema e vídeo, publicação e 
mídias impressas) e no campo 
das criações funcionais (moda, 
design, arquitetura e arte digi-
tal). Grupo 2 - No campo das 
expressões culturais (artesana-
to, culturas populares, culturas 
indígenas, culturas afro-bra-
sileiras artes visuais). Grupo 3 
- no campo das artes de espe-
táculos (dança, música, circo e 
teatro).

Poderão participar líderes 
comunitários, representantes 
de entidades e movimentos 
sociais e culturais, represen-
tantes do poder público mu-
nicipal, estadual e federal, se-
cretários municipais e demais 
servidores, vereadores e pesso-
as interessadas em contribuir.

Mais de três mil crianças acompanharam as sessões  

Circuito de cinema infantil é 
proporcionado aos pequenos

Corrida Rústica Cidade das Crianças 
será hoje  

DIA DAS CRIANÇAS

Competição 

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Cada participante recebeu um algodão-doce 

Alunos assistiram curtas-metragens da mostra do cinema infantil

a criar o hábito de ver filmes e ler 
bons livros. “Dia da Criança não é só 
festa, é também cultura e educação”, 
destacou.

A prefeita mirim, Roberta Rodri-
gues da Silva, e o vice-prefeito mirim, 
Cássio Cavalli Albrecht, estiveram 
presentes no primeiro dia de sessão.

Departamento de Cultura

Plano Municipal

Audiovisual sobre a cultura 
italiana de Maravilha será 
entregue para Acima

Reunião das setoriais para 
planejamento da cultura 
será nesta segunda-feira

Hoje (17) será realizada a Cor-
rida Rústica Cidade das Crianças, 
com início às 14h30, no Estádio 
Doutor Leal Filho (CRM). Mais de 
100 pessoas devem participar. A 
rústica também faz parte do circui-
to Oeste Catarinense de Corrida de 
Rua e vai trazer atletas de outros 
municípios.

São duas categorias disputadas, 
infantil e adulto. Na categoria infan-
til três faixas etárias foram defini-
das: de seis a oito anos com corrida 
de 200 metros; de nove a 11 anos o 
percurso será de 400 metros e de 12 
a 14 anos a prova será de 800 metros. 
A corrida será dentro do estádio.

O percurso da categoria adulto 

terá cinco quilômetros. A largada 
será no CRM, passando pelas prin-
cipais ruas da cidade. As premia-
ções serão do primeiro ao quinto 
lugar.

Conforme o coordenador da 
rústica, Douglas Lago, em caso de 
chuva o evento acontece normal-
mente, não será cancelado.  



 - MARAVILHA - S C, 17 de outubro de 2015 - edição 351

As notas publicadas no obituário são gratuitas e podem ser solicitadas pelo telefone 
(49) 3664 1709 ou enviadas para o e-mail obituario@jornalolider.com.br

OBITUÁRIO

Cotidiano
a/27

Luiz Carlos Miele  
O produtor mu-

sical, ator e diretor de 
77 anos foi encontrado 
morto em sua casa em 
São Conrado, Zona Sul 
do Rio de Janeiro, no dia 14 de outubro. A 
esposa do artista o encontrou caído no chão 
do escritório e chamou os bombeiros, que 
constataram o óbito ao chegarem em seu 
apartamento, em São Conrado. Segundo 
ela, o mau súbito que acometeu o diretor 
pegou parentes de surpresa, pois aparente-
mente ele não tinha nenhum problema de 
saúde. Nascido em 1938 em São Paulo, o ar-
tista, que começou a carreira como locutor 
de rádio, foi responsável por produzir shows 
de diversos cantores famosos. Da amizade 
com Ronaldo Bôscoli, um dos principais 
nomes da Bossa Nova, passou a produzir 
shows no Beco das Garrafas — reduto que 
reuniu Sérgio Mendes, Elis Regina e Wilson 
Simonal. Com Bôscoli, foi dono da boate 
Monsieur Pujol, por onde passaram artistas 
como Ivan Lins, Stevie Wonder e Marcel 
Marceau. Contratados pela Globo, Miele 
e Bôscoli produziram os programas “Alô, 
Dolly”, “Dick & Betty” e “Um Cantor por Dez 
Milhões, Dez Milhões por uma canção”. Na 
década de 1970, atuou como humorista 
em programas como “Faça Humor, Não 
Faça Guerra” e “Planeta dos Homens”. Nos 
meados de 2000, ele retomou a carreira na 
televisão. No seriado “Mandrake”, viveu o 
advogado Wexler. Na Rede Globo, em 2008, 
participou de “Casos & Acasos” e “Tapas e 
Beijos”. Na novela “Geração Brasil”, interpre-
tou o milionário Jack Parker.

Edson 
Antônio de 
Oliveira

Morreu no 
dia 11 de outu-
bro o delegado 
Edson Antô-
nio de Oliveira, que participou ativamente 
da prisão, em 1993, de Paulo Cesar Farias, 
o PC Farias, tesoureiro do ex-presidente 
Fernando Collor. O delegado era natural 
de São Paulo e tinha 63 anos. Oliveira foi 
superintendente da Polícia Federal no Rio 
de Janeiro e diretor na Interpol no Brasil. 
Ele conduziu PC Farias de Bangcoc, na Tai-
lândia, onde ele foi preso, até a chegada no 
país. PC Farias foi assassinado em 1996, três 
anos depois. Com a fama, o delegado che-
gou a ser candidato a deputado federal. Sua 
campanha usou a foto dele desembarcan-
do de um avião com PC Farias. Entretanto, 
ele não conseguiu ser eleito.  A Associação 
Nacional dos Delegados de Polícia Federal 
(ADPF) divulgou nota de pesar.

Brilhante Ustra 
Morreu no dia 15 

de outubro, o coronel 
reformado Carlos Al-
berto Brilhante Ustra, 
de 83 anos, que foi 
chefe de órgão de repressão política du-
rante a ditadura militar. De 29 de setem-
bro de 1970 a 23 de janeiro de 1974, Ustra 
foi chefe do Destacamento de Operações 
de Informações - Centro de Operações de 
Defesa Interna (DOI-Codi), do II Exército, 
órgão utilizado para reprimir manifesta-
ções políticas contrárias à ditadura militar. 
Em depoimento à Comissão Nacional da 
Verdade em 2013, o coronel afirmou que a 
presidente, Dilma Rousseff, participou de 
“organizações terroristas” para implantar o 
comunismo no Brasil nas décadas de 1960 
e 1970. Segundo Ustra, se os militares não 
tivessem lutado, o Brasil estaria sob uma 
“ditadura do proletariado”.

Steve MacKay
O saxofonista que 

introduziu o saxofone 
no punk rock com a 
famosa banda The 
Stooges e o grupo The 
Violent Femmes morreu aos 66 anos vítima 
de sepse. O anúncio foi feito por Iggy Pop, 

líder da The Stooges, pelo Facebook. “Cada 
vez que punha o sax nos lábios e tocava, 
iluminava o caminho e encantava a todos”, 
complementou em homenagem ao colega. 
MacKay ficou especialmente conhecido 
com o segundo álbum do The Stooges, lança-
do em 1970 sob o título “Fun House”, no qual 
seus solos de saxofone lhe valeram compara-
ções com os grandes nomes do jazz.

Angelo Luiz ziglioli
Faleceu no dia 09 de outubro, no Hos-

pital Regional de São Miguel do Oeste, aos 
77 anos. O seu corpo foi velado na capela 
do Bairro São Gotardo sendo sepultado no 
cemitério da comunidade.

Santa Silena Saper
Faleceu no dia 09 de outubro, no Hos-

pital Regional de São Miguel do Oeste, aos 
75 anos. Seu corpo foi velado na cripta da 
igreja matriz e foi sepultado no cemitério 
municipal.

Virgílio Pedro zanella
Faleceu no dia 09 de outubro, no Hos-

pital Regional de São Miguel do Oeste, aos 
87 anos. O seu corpo foi velado na cripta 
da igreja matriz de Guaraciaba, sendo se-
pultado no cemitério municipal. A família 
convida para missa de sétimo dia a ser ce-
lebrada amanhã, às 10h, na igreja matriz de 
Guaraciaba.

Ana Basso Ransan
Faleceu no dia 09 de outubro, no Hos-

pital Regional de São Miguel do Oeste, aos 
81 anos. Seu corpo foi velado na capela 
mortuária da igreja matriz de Santa Helena, 
sendo sepultado no cemitério municipal.

Regina Dreier  Schreiner
Faleceu no dia 09 de outubro, no 

Hospital Regional de São Miguel do Oeste, 
aos 81 anos. Seu corpo foi velado na cripta 
da igreja matriz e transladado para Passo 
Fundo onde foi cremado no Memorial 
Vera Cruz.

Guido Lauro Kerber
Faleceu no dia 10 de outubro em sua 

residência aos 81 anos. Seu corpo foi vela-
do na cripta da igreja matriz de Guaraciaba, 
sendo sepultado no cemitério municipal.

Algino Clementino Machado
Faleceu no dia 11 de outubro em sua 

residência, aos 79 anos. Seu corpo foi ve-
lado na capela mortuária da igreja católica 
de Belmonte e foi sepultado no cemitério 
municipal.

Tereza Rech
Faleceu no dia 11 de outubro em sua 

residência, aos 91 anos. Seu corpo foi vela-
do na Igreja Católica de Linha Pratinha, em 
Descanso e foi sepultado no cemitério da 
comunidade.

Neri Estevão Noro
Faleceu no dia 11 de outubro, no Hos-

pital Regional de São Miguel do Oeste, aos 
66 anos. Seu corpo foi velado na Capela 
Nossa Senhora da Aparecida de Linha 24, 
em Guaraciaba, sendo sepultado no cemi-
tério de Linha Ouro Verde. A família convi-
da para missa de sétimo dia a ser celebrada 
neste amanhã (18), às 9h30, na Capela Nos-
sa Senhora Aparecida de Linha 24.

Nely Petry
Faleceu com 74 anos, no dia 10 de 

outubro, às 01h30, no Hospital São José de 
Maravilha. Seu corpo foi velado no salão da 
comunidade da Linha Sanga Silva e pos-
teriormente levado para a igreja da Linha 
Cabeceira do Iraceminha e sepultado no 
cemitério da comunidade.  

Querna Drumm
Faleceu com 57 anos, no dia 12 de ou-

tubro, no Hospital São José de Maravilha. 
Seu corpo foi velado na capela mortuária 
da Funerária Franke e sepultado no cemi-
tério municipal.

O Pelotão de Polícia Militar 
de Maravilha realizou reunião na 
terça feira (13), de alinhamento de 
ações com efetivo dos dez municí-
pios que compõem o Pelotão.

Participaram os comandantes 
dos destacamentos, bem como 
os demais policiais militares. Na 
oportunidade o primeiro-tenente 
PM Altair Lisot, explanou sobre a 
confecção dos pareceres do Pro-
jeto Arquitetura Contra o Crime, 
bem como entregou aos coman-
dantes cartilhas informativas que 
serão distribuídas nas empresas 
juntamente com o parecer. 

Na oportunidade, foi enalteci-
da a importância da aproximação 
entre empresas e a Polícia Militar, 
onde o diálogo e o contato geram 
uma sintonia de interesses co-
muns que é a proteção das pes-

A Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) atendeu um acidente de trân-
sito na tarde de segunda-feira (12), 
na BR-282, em Cunha Porã.

Segundo a PRF, a colisão trasei-
ra ocorreu no km 600 da rodovia, 
por volta das 18h30, na localida-
de de Humaitá. Envolveram-se no 
acidente um veículo Fiat/Uno, de 
Cunha Porã, conduzido por um ho-
mem de 38 anos, e uma motocicleta 
Honda/CG 125, de São Miguel do 
Oeste, conduzida por jovem de 22 
anos que sofreu lesões leves.

Durante o feriado prolongado, ini-
ciado no sábado (10) e finalizado na 
segunda-feira (12), a Polícia Rodoviária 
Federal (PRF) registrou 1.037 acidentes 
e 71 óbitos em rodovias federais que 
cortam o país. A Operação Aparecida 
começou no último dia 9.

 “Excesso de velocidade, ultra-
passagens irregulares, embriaguez ao 
volante e a falta de itens de segurança, 
tal como cadeirinhas e cintos de segu-
rança, foram pontos focais das ações”, 
informou a PRF.

Em Santa Catarina a Operação 
Nossa Senhora Aparecida não regis-
trou óbitos nas rodovias federais neste 
feriadão.

Os números preliminares apon-
tam para a ocorrência de 145 acidentes 
nos quatro dias de operação, com 96 
feridos. A PRF/SC flagrou 41 motoristas 

Projeto Arquitetura Contra o Crime foi um dos temas debatidos

PM de Maravilha reúne efetivo dos dez 
municípios que compõem o Pelotão

REUNIÃO 

Efetivo policial esteve reunido na terça feira (13), na sede do pelotão

Divulgação

soas e do patrimônio. Também 
foram debatidas ações de policia-
mento preventivo e o estreitamen-
to das relações entre comunidade 

e polícia visando uma maior inte-
ratividade e consequentemente a 
manutenção da tranquilidade pú-
blica.

Cunha Porã

Trânsito 

Motociclista fica ferido em acidente 

PRF faz balanço do feriado prolongado

Condutor da motocicleta teve lesões leves

Divulgação PRF

embriagados, os quais foram autuados 
(R$ 1.915,00) e terão o direito de dirigir 
suspenso por 12 meses. Desses 41 mo-
toristas, 11 foram presos por apresenta-
rem nível de alcoolemia alto. Os radares 
da PRF/SC também registraram mais 
de seis mil imagens de excesso de velo-

cidade durante o feriadão.
A chuva fez com que o movimento 

nas rodovias fosse menor que o previsto 
e os alertas feitos à população também 
reduziu as imprudências: o resultado 
foi um trânsito mais tranquilo e menos 
violento.

Operação Aparecida começou no último dia 9 e encerrou segunda-feira (12)

Divulgação / PRF
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Cotidiano
a/28

Na tarde de terça-feira (13) 
um homem que cumpre pena 
no regime semiaberto na Unida-
de Prisional Avançada (UPA) de 
Maravilha, fugiu do trabalho. O 
agente penitenciário acionou a 
Polícia Militar (PM), por volta das 
15h40. Os policiais fizeram bus-
cas, mas Osmar Galvão de Lima, 
26 anos, não foi localizado. 

O diretor da UPA de Maravi-
lha, Josias Augustinho de Olivei-
ra, afirmou que o fugitivo não 
oferece risco para a população, 
pois ele já estava cumprindo re-
gime semiaberto em fase final 
e, para isso, precisa passar por 
avaliação bastante rígida, com 
exames psicológicos na Unidade. 

Policiais fizeram buscas, mas, ele não foi localizado

Detento que cumpre pena 
no semiaberto foge do local 
de trabalho

Carreta de Riqueza tomba no trevo 
de Cunha Porã

Operação da PRF multa 135 motociclistas 

MARAVILHA 

Saída de pista

Fiscalização 

Osmar Galvão de Lima, 26 anos, 
não foi localizado

Divulgação uPA

De acordo com o diretor, ele tra-
balhava na empresa de dia e dor-
mia na Unidade Prisional. Osmar 

De Lima estava preso por furto, 
pela comarca de Itapiranga, sen-
do que a pena era de cinco anos 
e faltava apenas dois meses para 
concluir. O diretor informou que 
o detento possui familiares na-
quele município.

De Oliveira afirmou que 
quando o detento for recaptu-
rado, terá seu regime regredido 
para o regime fechado, perderá 
todos os dias remidos pelo traba-
lho e não terá nova oportunida-
de de trabalhar fora da Unidade. 
Além disso, quando tiver seu re-
gime progredido para o semia-
berto novamente, vai cumprir 30 
dias de medida disciplinar em al-
guma unidade do Estado.

Na manhã de quinta-feira (15) 
uma carreta Volvo, placas de Rique-
za/SC, não conseguiu fazer a rota-
tória do trevo de acesso à Cunha 
Porã e tombou. A carreta transpor-
tava farinha de trigo e, com a saída 
de pista, o tanque de combustível 
do veículo se rompeu ocasionando 
vazamento de óleo diesel na pista. 
Conforme os bombeiros de Cunha 
Porã, que atenderam a ocorrência 
por volta das 7h50, cerca de 150 li-
tros de óleo vazaram. O motorista, 
de 32 anos, não sofreu ferimentos. 

Os bombeiros aplicaram espu-
ma no combustível e serragem para 
absolver o líquido derramado. A 
Polícia Ambiental de São Miguel do 
Oeste foi acionada para averiguar 
os danos ambientais, pois o rio 
que capta água para distribuição 
no município passa próximo ao 

Com o capotamento cerca de 150 litros de óleo vazaram

Divulgação Corpo de Bombeiros

local do acidente. A Polícia Militar 
de Cunha Porã e Polícia Rodoviá-

ria Federal também estiveram no 
local.

Na quarta-feira (14) a Polícia 
Rodoviária Federal (PRF) realizou 
em todo o Brasil, a Operação Rota 
Segura. O foco principal era a fisca-
lização de motocicletas.

Em Santa Catarina, a operação 
ocorreu das 14h às 18h, em todas as 
rodovias federais do Estado. Aproxi-
madamente 642 motocicletas foram 

abordadas, destas, 135 foram multa-
das e 36 recolhidas para o pátio.

As motocicletas são veículos 
onde seus ocupantes ficam vulne-
ráveis a sofrerem lesões em caso de 
acidentes. Devido ao baixo custo, a 
frota está crescendo, assim como os 
acidentes.

No Brasil, segundo dados do 

Departamento Nacional de Trân-
sito (Denatran), estão registrados 
89.710.978 veículos, sendo que 
23.772.201 são de motocicletas. Em 
Santa Catarina, segundo o Depar-
tamento Estadual de Trânsito (De-
tran), estão registrados 4.524.002 
veículos, sendo que 1.027.304 são 
motocicletas.

REBOCAMENTO 
DE VEÍCULOS

Em situações de pane mecânica é comum encontrarmos quem 
faça o socorro a estes veículos utilizando-se de cabo flexível tipo 
espia, ou, em casos extremos, até mesmo valendo-se de cordas.

Esse tipo de procedimento representa risco aos demais usuá-
rios da rodovia, motivo pelo qual é proibido pela nossa legislação. 
Com a tração aplicada cria-se uma tensão no cabo ou na corda, 
podendo se romper e acabar atingindo pessoas que estejam cami-
nhando pelas imediações.

Além disso, o veículo que está sendo socorrido, por estar desli-
gado, poderá apresentar falha no sistema de freios, proporcionan-
do dificuldades para cessar seu movimento.

Por tudo isso é que o serviço deverá ser realizado por guincho 
ou então com o auxílio de uma haste metálica, popularmente co-
nhecida como cambão, a qual é conectada ao carro a ser socorri-
do, permitindo a sua remoção segura.

Rebocar outro veículo com cabo flexível ou corda é infração de 
trânsito de natureza média, sendo passível de penalidade de mul-
ta no valor de R$ 85,13.

A Polícia Militar (PM) registrou 
um furto de uma motocicleta Hon-
da NXR 150 Bros, preta, placa de 
Maravilha no início da manhã de 
quarta-feira (14). O dono da moto-
cicleta foi até o pelotão da PM e in-
formou o furto. 

Para a Polícia, a vítima relatou 
que, na tarde de terça-feira (13), 
deixou a motocicleta no pátio da 

empresa onde trabalha, que fica na 
área industrial. Na manhã de quar-
ta-feira, quando chegou para traba-
lhar, foi informado que a motoci-
cleta não estava no local. Ele disse 
ainda que o alarme da empresa foi 
desarmado e o cadeado de acesso à 
empresa foi estourado. A PM regis-
trou o Boletim de Ocorrência e libe-
rou o homem.

Na quinta-feira (15) ocorreu 
um grave acidente, por volta das 
14h, no km 514, da BR 282, na Vila 
Diadema, em Xaxim. A colisão 
envolveu um caminhão VW, ain-
da sem placa, uma carreta Sca-
nia, de Guarapuava (PR) e uma 
caminhonete Ford Ecoesport, de 
Xaxim.

A vítima, um caminhoneiro 
de 69 anos, foi identificada pela 
Polícia Rodoviária Federal (PRF) 
como Celso Costa Araújo, que 
conduzia o caminhão VW, que 
transportava outro veículo na car-

roceria. Ele bateu contra a Scania.
O motorista da Scania, de 59 

anos, ficou preso às ferragens e 
precisou ser desencarcerado pelo 
Corpo de Bombeiros de Xaxim. 
Ele foi conduzido ao Hospital Re-
gional São Paulo (HRSP) com sus-
peita de fratura na perna esquer-
da. Já o motorista da Ecoesport, 
de 29 anos, não teve ferimentos. 

Com a violência do impacto, o 
veículo conduzido por Araújo fi-
cou completamente destruído. As 
causas da colisão serão investiga-
das pela PRF.

Acidente 

Furto

Caminhoneiro morre 
em acidente na BR-282, 
em Xaxim

PM de Maravilha registra 
furto de motocicleta
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Esporte
E/01

Futsal 
Quarta rodada do 
Campeonato Interno da 
SER Aurora será no 
próximo sábado

Os jogos da terceira rodada do 
Campeonato Interno de Futsal 2015 da 
SER Aurora de Maravilha foram realiza-
dos no sábado (10).

Confira os resultados: pela catego-
ria livre jogaram: Mata Evicera 2x6 Lion 
FC; Tapa na Galinha FC 4x1 Show de 
Bola; Vasco 1x3 Juventude; e União 5x2 
Real Madri. Na categoria veterano se 
enfrentam Os Bem Lindos 3x1 Os Bem 
Queridos; e pela categoria feminina jo-

gam Havaí 0x2 Paris San Germann.
Hoje (17) não haverá jogo, sendo 

que a quarta rodada está marcada 
para o próximo sábado (24), quando 
jogam pela categoria livre: Show de 
Bola x Calibre 12; Expedição x Mata 
Evicera; Dinamo x Mercenários; e 
Urso Polar x Caldeira Graxaria. Tam-
bém haverá jogos pela categoria fe-
minino: Figueirense x Chapecoense; 
e Joinvile x Caxias. 

Arquivo/O Líder

Seis jogos serão realizados na quarta rodada

Equipe da AMF/ACEMA/Kasa/
Auriverde/Sicoob vence mais um 
jogo na Copa Oeste de Futsal

Sub 15

Na terça-feira (13) a equipe 
sub 15 de Maravilha deslocou-se 
até Nova Itaberaba para enfren-
tar a equipe de Serra Alta. Em um 
jogo muito disputado venceu pelo 
placar de 3 X 2, com gols de João 
Vitor Michels e André Capelleto, 
jogaram também Jean Winch, Ga-
briel Ribeiro, Jocsã Laux, Juliano 
Perkun, Vinicius,  Igor Menegat e  
Henrique Schewrtz.

“Os meninos de nossa equipe 
não começaram muito bem, pois, 
o primeiro tempo acabou 1 X 0 
para Serra Alta. O segundo tempo 
mal havia começado e Maravilha 
estava perdendo por 2 X 0, mas 
com muito empenho em uma jo-
gada de escanteio ensaiada e mui-
to bem executada João Vitor  fez 2 
X 1. Logo depois, Juliano foi para 
o individual e deixou André livre 
para empatar a partida e, quase, 

A próxima partida será no dia 26 de outubro, às 20h

ao final da partida, em uma joga-
da individual, João Vitor decretou 
a virada”, comentou o técnico Beni 
de Lima.

A próxima partida será no dia 
26 de outubro, às 20h, em Maravi-
lha, no ginásio do parque de Expo-
sições Carlos Alberto Bregow. 

Equipe sub 15 da AMF

Divulgação
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Esporte
E/02

Brasileirão 2015

Modelo
Trinta e cinco duplas 
participam do Campeonato 
de Canastra 

Teve início no dia 9, o Campe-
onato Municipal de Canastra de 
Modelo. Neste ano participam 35 
duplas, divididas em nove chaves 
de quatro equipes.

O diretor de Esportes do 
município, Fabricio Eberardt, 

destaca a grande participação de 
duplas neste ano, sendo um dos 
maiores campeonatos de canastra 
já realizado no município. 

A segunda rodada da competi-
ção foi realizada na noite de ontem 
(16), no Bar do Tuma.

Ao todo 35 duplas participam do Campeonato de Canastra de Modelo

Divulgação 

Os jogos da sexta rodada da Taça 
Sicoob Futebol de Campo Amador 
Veteranos estavam marcados para 
ocorrer no domingo (11), mas foram 
cancelados em consequência da chu-
va.  A rodada será realizada amanhã 
(18), com os seguintes jogos: Esporte 
Clube Canarinho Água Parada X Es-
porte Clube 1º Maio Chinelo Quei-
mado, com jogo no campo da Linha 

Água Parada; Esporte Clube União 
Bairro Floresta X SERCA Madalozzo, 
no Estádio Leal Filho (CRM).

Os jogos da quinta rodada da Taça 
Líder Farma também foram cancela-
dos. Os próximos jogos serão amanhã 
(18), entre: Esporte Clube Canarinho 
Primavera Alta X Esportivo Bela Vista, 
no campo da Linha Primavera Alta; 
Esporte Clube Internacional Barro 

Preto X Esporte Clube Canarinho 
Água Parada, no campo da Linha Bar-
ro Preto; União Bairro Floresta X 1º de 
Maio Chinelo Queimado, no no Está-
dio Leal Filho (CRM); e Esporte Clube 
Internacional Consoladora X Serca 
Madalozzo, no campo da Linha Con-
soladora. Os jogos do amador terão 
início às 15h, já os jogos do principal 
às 17h.

No sábado (10) ocorreu a ro-
dada do Campeonato Municipal 
de Categorias de Base de Futsal, 
no ginásio do parque de exposição 
Carlos Alberto Begrow. Foram 30 
jogos em todas as categorias do 
sub 9 a 17 no naipe masculino e 

nas categorias sub 14 e 17 no nai-
pe feminino.

Para melhor andamento dos 
jogos, foram usadas as duas qua-
dras do ginásio onde tiveram a 
oportunidade de disputar partidas 
acirradas os alunos/atletas que fa-

zem parte das escolinhas da Asso-
ciação Maravilha de Futsal (AMF), 
Departamento de Esportes e tam-
bém atletas do município. Hoje 
(17) acontece no Ginásio da Escola 
Nossa senhora da Salete a quarta 
rodada, a partir das 8h.

Atleta maravilhense conquistou a medalha inédita na 
categoria 15 a 17 anos

Diones Seider é 
vice-campeão estadual 
dos Parajesc

Taça Sicoob e Líder Farma terão rodada 
neste domingo   

Taça Kasa/Sicoob/Auriverde de Futsal de 
Base prossegue em Maravilha 

TÊNIS DE MESA

Futebol de campo

Futsal 

Nos dias 10 e 11 de outubro foi 
realizada na cidade de São Miguel 
do Oeste a fase estadual dos Jogos 
Escolares Paradesportivos de Santa 
Catarina (Parajesc), para alunos de 
12 a 14 anos e 15 a 17 anos. 

Esta foi a primeira vez que um 
atleta maravilhense participou 
desta competição na modalidade 
de tênis de mesa, na categoria 15 
a 17 anos. Diones Seider, atleta da 
equipe maravilhense, conquistou 
a inédita medalha de prata, com o 
segundo lugar alcançado na com-
petição.

Seider foi acompanhado pelos 
professores Douglas Lago e Tiego 
Drumm. Lago é professor de atle-
tismo e paradesporto, enquanto 
Drumm é responsável pela moda-
lidade de tênis de mesa na Cidade 
das Crianças.

“Era uma competição nova, não 
tínhamos nenhuma referência de 
nível técnico e fomos surpreendi-
dos pela grande qualidade dos ad-
versários. Alguns já com passagens 
por competições paralímpicas da 
Federação Catarinense. Ficar em se-
gundo lugar nessa disputa nos deixa 

muito orgulhosos”, pontua Drumm.
Seider agora foca na última eta-

pa do Circuito Oeste que será em 
Maravilha no dia 14 de novembro. 
Ele será desfalque na quarta etapa 

que acontece no dia 24 deste mês 
em Pinhalzinho. O atleta ocupa a 
segunda colocação geral do ano na 
categoria Open Paralímpico da Liga 
Oeste.

Seider conquistou o segundo lugar na categoria 15 a 17 anos

AATMM/divulgação
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E/03

Camisetas
Alguns clubes do Brasil, entre eles o Internacio-

nal, estudam transformar a venda das camisetas num 
negócio diferente. Hoje o Inter tem um fornecedor 
oficial, com contrato de três anos. O novo negócio se 
concretizado for, consiste em ter alguém que desenhe 
as camisetas, um fabricante e um distribuidor, não 
está totalmente afastada a possibilidade de o próprio 
Inter fabricar e vender o produto, que hoje é respon-
sável por cerca de 20% de todo o faturamento bruto 
do clube por ano. A ideia é lançar uma linha própria 
de material esportivo, além das camisetas, calções 
e meias também poderão fazer parte do projeto.

Alisson
O Colorado tem uma certeza: irá vender o goleiro, mas 

segundo o presidente Vitório Pífero, sabedor que é, que com 
a venda de goleiros não se fatura lá tanto. Há inclusive um 
plano no Beira-Rio para a permanência dele no clube, mas 
o jogador não é obrigado a ficar. Alisson que ingressou na 
escolhinha do Inter aos oito anos. Em 2013, fez sua estreia e 
assumiu a titularidade na 28ª rodada do Brasileirão de 2014. 
Esta notícia, no entanto, preocupa os colorados porque o 
goleiro tem sido neste ano o grande destaque do clube, che-
gando inclusive a titularidade na seleção principal do país.

MAIS UMA
Derrota colorada no Campeonato Brasileiro. Desta vez 

para o Atlético Mineiro, jogando no Independência, por 
2x1, o que fez diminuir ainda mais as chances do Colorado 
em chegar ao G4. O time não apresentou evolução, mesmo 
com a parada de dez dias no Brasileirão para as eliminató-
rias da Copa. O Galo começou pressionando e dominou 
o Inter no primeiro tempo. Com apenas 4 minutos Thiago 
Ribeiro já perdia boa oportunidade. Dez minutos depois 
Marcos Rocha tentou lançar Luan dentro da área. Rodrigo 
Dourado cortou com o braço e o árbitro marco pênalti. 
O centroavante Lucas Prato bateu bem e abriu o placar.

O Atlético
Não diminuiu o ritmo e seguiu melhor em campo. 

Aos 30 minutos Prato fez jogada individual pela esquer-
da e serviu Thiago Ribeiro, que finalizou de primeira, 
a bola raspou a trave e foi para fora. Logo em seguida 
foi a vez de Giovani Augusto invadir a área e chutar na 
trave, desperdiçando outra chance para o Atlético.

O Inter
Volta a campo 

amanhã (18), às 
16h, para enfren-
tar no Maracanã 
o Flamengo. O 
Inter que está com 
apenas 44 pontos, 
precisa somar, 
pois segundo o 
técnico Argel o 
G4 ainda está ao 
alcance, o que 
daria direito ao 
clube em disputar 
a Libertadores da 
América no ano 
que vem. O técni-
co deverá ter para 
este jogo a volta 
de D’Alessandro, 
que compro-
vadamente faz 
falta ao time. 

Já o Internacional
Teve no primeiro tempo apenas 

uma finalização. Esta aconteceu aos 
38 minutos. Anderson cobrou escan-
teio da esquerda e Paulão de cabeça, 
empatou a partida. O Inter voltou do 
intervalo se defendendo melhor, mas 
com as mesmas dificuldades na arti-
culação. O Galo ameaçou novamen-
te aos 10 minutos, quando Giovani 
Augusto fez o cruzamento e Paulão 
salvou antes que Jemerson chegasse 
na bola. Argel promoveu a entrada 
do atacante Vitinho no lugar do meia 
Anderson, para dar mais velocidade 
para o time. Mas quem continuava 
insistindo no ataque era o Atlético, 
até que aos 24 minutos, Douglas 
Santors recebeu dentro da grande 
área e finalizou de primeira. Muriel 
espalmou e no rebote Marcos Rocha 
fez o segundo gol dos mineiros. 

Fotos: Divulgação

Divulgação

LIGA
Finalmente a tão falada Liga Sul - Minas - Rio sairá 

do papel. Toda articulação, iniciou a partir do presi-
dente Romildo Bolzan do Grêmio. Por Santa Catarina, 
estarão na competição, a dupla da capital, e mais a 
Chapecoense, que entrou após aumento de 10 para 
12 o número de times. A previsão de início é para o 
dia 28 de janeiro de 2016. Os 12 times serão divididos 
em três grupos de quatro equipes. Classificam os 
campeões de cada chave e o melhor segundo colo-
cado. Essas equipes disputam as semifinais em jogo 
único. Os vencedores fazem a grande final. No grupo 
2 estarão: Grêmio, Inter, Atlético/PR e Chapecoense.

CADÊ?
O jornal inglês, THE Guar-

dian, relacionou e divulgou uma 
pesquisa onde aparecem os 50 
melhores atletas do mundo, 
com data de nascimento de 
1998 para baixo e aí aparece o 
nome de Lincoln do Grêmio. Aí 
eu te pergunto: Cadê o jovem 
Lincoln? Depois da saída de 
Luís Felipe Scolari o atleta 
não está sendo aproveitado.

NARRADOR
Nos bastidores do rádio, destaque para o narrador esportivo Marco Antônio Pereira 

que está deixando a Rádio Gaúcha, após de mais de 20 anos de casa. Informação pos-
tada pelo próprio narrador nas redes sociais. Marcão deverá ir para a Rádio Guaíba.

FINAL-
MENTE 

Finalmente vai ser 
disputada a final do 
Campeonato Estadual 
de Amadores. Depois de 
disputas nos tribunais, 
esta marcado para hoje 
(17), às 17h30, em Itapi-
ranga a primeira partida 
entre Cometa X Guara-
ni. Partida de volta será 
no dia 25/10, às 15h, em 
São Miguel do Oeste.

RAFAEL TAPIOCA 
Everton Rafael Assis de Lira é o técnico do Fluminen-

se de Joinville. Falando assim, poucos vão lembrar! Mas 
se falarmos, Rafael Tapioca, vamos relembrar do ex-atleta 
do Clube Recreativo Maravilha (CRM). Rafael começou 
como jogador no Fluminense, que disputa a Série C do 
Campeonato Catarinense, e foi convidado pelo presidente 
do clube para assumir como treinador. Esta invicto como 
técnico, são seis jogos, ganhou cinco e empatou a outra. 
Rafael Tapioca está vivendo uma situação inusitada: é que 
o presidente do clube, Anelisio Machado, também é um 
dos atletas do time. Tapioca lembrou que o presidente só 
entra quando a partida está resolvida, ou tiver um pênalti no 
fim do jogo, aí quem cobra é o presidente. Rafael tem uma 
lanchonete em Maravilha, quem administra é sua irmã!

GRÊMIO 1 X 
0 SANTOS 

Ao contrário do Inter-
nacional que saiu meio 
torto do Horto, o Grêmio 
não decepcionou e acabou 
vencendo por um a zero, gol 
de Bressan. Com o resul-
tado, o Imortal se mantém 
na terceira colocação, com 
55 pontos, abrindo nove 
pontos do próprio Santos, 
que é quarto colocado. 
Grêmio se aproxima de vaga 
direta a Libertadores. Se 
tivéssemos um “GREnal” 
hoje, teríamos outro 5 X 0. A 
diferença técnica é absurda 
a favor do Grêmio. Tricolor 
volta a campo neste domin-
go (18) às 17h, na Arena, 
contra a Chapecoense.



KERBFEST
Amigos estiveram 
reunidos no 20º Kerbfest 
de Cunha Porã. Confira 
algumas fotos do evento

V/07

ROSIANE POLETTO e ESTELA SERPA

A/18

CONFORTO
Muitas pessoas se encontram 
insatisfeitos com suas vidas 
pessoais e profissionais. Saia 
agora da zona de conforto

RENATA TERESA MATTIA
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REDAÇÃO

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br

260 180

Sol com muitas nuvens 
durante o dia. Períodos de nubla-
do, com chuva a qualquer hora.

16/10 12h

Maravilhense 
Diones Seider 
é vice-
campeão 
estadual dos 
Parajesc

Detento 
do 
semia-
berto 
foge do 
local de 
trabalho

É hoje a Corrida Rústica 
Cidade das Crianças

M/06
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Divulgação 

Divulgação 

Largada será no estádio Leal filho (CRM), às 14h30

Atleta conquistou 
a medalha inéd-
ita na categoria 
15 a 17 anos, na 
modalidade de 
tênis de mesa 

Policiais fizeram buscas, 
mas, ele não foi localizado

SURPRESA? 
O que são oportunidades na 
vida? Nada mais que situações 
criadas pela própria pessoa

A/09

LUIz CARLOS PRATES


